
Vestibular Simulado
o gabarito do Vestibular Simulado
de Química, publicado na edição de

ontem é o seguinte: l-e; 2-a; 3-d;
4-d; 5-d; 6-e; 1-c; 8-d; 9-b;
lO-e; ll-c; 12-a; 13-c'; 14-e;
15-a; 16-b; 17-e; 18-c; 19-a e

20-d.
'

Ó TEMPO - Pressão Atmosférica Média;
1011.4 milibares. Temperatura média do

dia: 22.50. com máxima insolação :34.80. e

mínima à noite 11.90. No Planalto média
mínuna 06.60. Cumulus, Stratus, de claro a

meio t'ncorLr.rto, Nevoeiro Noturno. Tem

po: Bom no Pla�alto. Nu lí�oral ..t�llIpo,
horn durante o dia, pequenas instabilidades

:;oLre as bacias de rios à noite, l'revissão : A.

Seixas Netto. ,
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Frisando que uma eleição municipal é decidida nos últimos 30 dias de

campanha, o Governador Konder Reis afirmou que o atual quadro politico
revela uma tendência ao equilibrio nos grandes e pequenos municipios de

Santa Catarina, fazendo com que seja arriscado qualquer prognostico sobre
os resultados do pleito. Em entrevista concedida ao Clube dos Repórteres
Politicas, Konder Reis considerou -falso o ufanismo oposicionista e

assinalou que a vitória da Arena só será completa se o partido conseguir
maior unidade, coesão, consciência e espírito de luta. Depois de dizer que
aos setores radicais não interessam ds eleições, o Governador declarou que '

o projeto, político que o Presidente Geisel executa, com a colaboração de

'ambos os partidos: consegue neutralizar as minorias que, no entanto,
'

agem por indução, "residindo aí um grandeperigo para a democracia".
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só é válido

na alternância
do poder

ALaprova _

pro;e'to que'
,

. reclassifica
Pol(cia,Civil (

'do-Estado
Página ;)

Página II

\ '.

. Agressões
verbais' estão
caracterizando
campanha nos

I Estados Unidos

Novo aumento
do petróleo
pode ser

.

fatal para
. . ' .

mUItos pOises
Página.2 Página fi

Figueira tem
hoje chance
para tentar
sua difícil

.·c/assificação

Concurso para
rodoviária
desperta

interesse de
78 'arquitetos

Página H Página 16

RESTRICÕES AO CRÉDITO
,

,

dustriais de, Blumenau pedem mudanças
para evitar dispensa de 2 mil

I
•

pererros
A Associação Comercial e Industrial deBlumenau entregou ontem memorialaoDiretor do Banco dó Brasilpara a 6a. Região, alertando que mais

, I

de duas mil pessoas poderão perder seu emprego no municipio caso o Governo não adote medidas para aliviar as restrições ao crédito- (pág. 9) ,
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No final,mais agressividade
Washington - O presidente Gerald Ford e seu adversário

democrata Jimmy Carter trocam acusações cada vez mais
violentas à medida que se aproxima a data da eleição presi- .

dencial. Tudo parece indicar que as últimas duas semanas da
campanha para a eleição do dia dois de novembro se caracte
rizarão por um clima de muita agressão.

Em seu ataque mais aberto, até agora, Ford considerou
Carter "indigno de confiança, superficial, oportunista e divi
sionista". Este acusou Ford de "dizer deliberadamente ao

povo norte-americano coisas que não são corretas". Carter
pediu-lhe em um telegrama que pare de fazer declarações
"errôneas" sobre os planos do candidato democrata em rela

ção a gastos e impostos.

A hostilidade entre Ford e Carter se estendeu também aos

dois candidatos à vke-presidência, o republicano Robert
Dole e o democrata Walter Mondale. Em seu recente debate
televisio'nadd, Dole, com um tom de sarcasmo, disse que
houve "1,.6 milhões de norte-americanosmortos este século
em guerras democratas". Isto equivaleria dizer: do Partido
Democrata, culpando-o implicitamente pelas feridas que so

freu na Itália durante a guerra e que deixaram seu braço
direito quase paralisado. Mondale provocou Dole,
chamando-o de "esbirro"; atacando a atuação de Ford tanto
no Congresso quando na Casa Branca:

Ford, elevando o tom de seus ataques, aClJSOU Carter de
estar disposto a "dizer qualquer'coisa, em qualquer parte",
com o objetivo de obter a presidência.

Em suas concentrações públicas, Ford disse que Carter
"vacila" e que não deve ser presidente dos Estados Unidos.
Ele atusa Carter de ser um "político ambicioso, sem escrúpu
los", que, se eleito, aumentará os impostos e enfraquecerá a

defesa dos Estados Unidos.
Ford disse: "Jimmy Cárter quer dividir os Estados Unidos.

O presidente Ford quer unir o país e é isso o que queremos.
Falemos de defesa. Jimmy Carter disse duas vezes que reduzi
ria o orçamento da defesa em 15 bilhões de dólares (cerca de
165 bilhões de cruzeiros). E depois teve o atrevimento de dizer
aos norte-americanos, a 90 milhões de norte-americanos, no
segundo debate, que nunca havia dito isto. Pode-se confiar
nele?"

Outro tema a que Ford se refere frequentemente é a acu

sação que lançou no segundo debate, quando disse que Car
ter "difamou ás Estados Unidos" ao afirmar que o país perdeu
o respeito que gozava no mundo. "Jimmy cárter não sabe o

.

que diz. Acho que os senhores não deveriam permitir que ele
destruisse o respeito e a admiração que os povos do mundo
sentem por esta grande nação. Somos respeitados e quando
Carter diz que não somos, está difamando os Estados Uni
dos."

China: os radicais serão expul
.

�

No Sul, prisões em massa.

Na capital, atentados.
Buenos Aires - O

Exército anunciou ontem
a detenção de 352 pes
soas em "batidas anti
subversivas" ao sul do
país. Um comunicado"

que atravessa o país, em
que delinquentes subver
sivos, com documenta
ção falsa, tentam passar
inadvertidos, impõe cada
vez maior e rigoroso o

disse que a "maioria dos
presos carecia de docu
mentação pessoal" e que
nas residências dos de
mais "foram encontradas
armas, munições e obje
tos militares". A batida
realizou-se no fim de se-

mana na cidade do Co
modoro Ravadavia,
centro petrol ltero cerca
de 1.850 quilômetros ao

sul de Buenos Aires.
"A atual situação por-

controle a fim de evitar o
livre desalojamento dos
mesmos", afirmou o co

municado. No f� de se

mana houve em Buenos
Aires e seus arredores vá
rios atentados com dina
mite. Uma bomba que ex

plodiu à meia-noite de sá
bado no mini-cinema do
círculo militar feriu deze
nas de pessoas. Guerri
lheiros Montoneros, vin
culados

.

com a esquer-

Hoje co�eça outra
trégua no Líbano

Beirut� - Os chefes dos grupos em luta no Líbano reagiram,
de modo geral, favoravelmente ao plano de enviar ao país un;a
força de paz árabe de 30 mil homens. No entanto, a cornposrçao
da Força Árabe que a mini-conferência de cúpula de Riad resol
veu enviar, continua sendo um obstáculo.

"Graças a Deus que os resultados da conferência foram positi
vos'; disse o presidente libanês Elias Sarkis durante sua viagem
de r�gresso a Beirute, depois de participar da reunião na Arábia
Saudita. O primeiro-ministro Rashid Karami, um muçulmano
moderado, anunciou que aceita tanto o plano de paz como a

força árabe. Mas acrescentou que a força deveria ser comandada

pelas autoridades libanesas, ou seja, Sarkis e ele mesmo ..

Karami perguntou também quem fiscalizaria o cumprimento
do cessar fo.go que deve entrar em vigor às seis horas de hoj�. No
país há uma força de paz de apenas 2.500 homens de varias

países, impossibilitada de cumprir a missão de forma eficaz.

Um dos principais chefes das milícias cristãs direitistas, Pierre
Gemayel, disse que aceita "com prazer" a força de paz proposta
em Riad. Não houve reação imediata do outro dirigente cristão, o
ex-presidente Camille Chamoun. Houve, porém, informações de
que Chamo.un não está satisfeito com a parte do acordo que se

refere à aplicação do convênio do Cairo de 1969, que restringe o

movimento dos guerrilheiros palestinos a seus campos de refu

giados e à remota região de'Arkoub, perto da fronteira com Israel.
Chamoun deseja controles mais firmes sobre o movimento guer-
rilheiro palestino.

'

ALUGAM-SE
No Edifício "A Coelho", ã rua Felipe Schmidt no.

85, apartamentos de 2 e 3 quartos, com dependên·
cia de empregada aos preços de Cr$ 3.000,00 e Cr$
3.500,00 de aluguel mensal; e vende-se no mesmo

prédio um fino apartamento com 3 quartos e

dependência de empregada, a combinar.

Tratar ã avo Rio Branco no. 152, telefones:

22-2765 - 22-5578

MINISTÉRIO DO EXÉRCITO

Iii EX - 5a.RM/DE - GPT L CAT

630. BATALHÃO DE INFANTARIA

EDITAL DE TOADA DE PREÇO NO.,01/76
o 630. Batalhão de Infantaria, com sede à Rua

General Gaspar Outra 370, leva ao conhecimento de
firmas interessadas, que receberá documentação e

propostas para TOMADA DE PREÇOS, referente à
construção pelo Regime de Empreitada por Preço
Global da Restauração da cobertura de quatro
pavilhões de seu aquartelamento e obras eomple-.
mentares.

.

A cópia do Edital poderá ser obtida na Fiscaliza
ção Administrativa do 630. BI.

As propostas deverão ser entregues atê as 10
horas do dia 4 de novembro de 1976.

Florianópolis, SC, 20 de outubro de 1976.
LlO PINTO PEREIRA - Major Inf
Presidente da Comissão de Licitação

ARGENTINA
Expectativ�: os bispos vão
d�bater temas "explesives"

dista peronista,
atribuiram-se esse aten
tado e outros contra ôni
bus sem passageiros que
ficaram destruídos, disse
ram fontes de segurança,
Ontem explodiram

bombas em frente aos

bancos "cidade de Bue
nos Aires" e Gallcia, As
frentes dos edifícios fica
ram danificadas, mas não
houve vítimas. Fontes po
liciais concordaram que a

guerrilha pretende agra
var um conflito que pa
rece começar entre o qo
verno e os empregados
bancários pela modifica
ção de seus horários de
trabalho.

Buenos Aires - Os bispos católicos
da Argentina iniciarão na próxima
segunda-fe'ira uma reunião que os ob
servadores qualificam como temário,de
assuntos de nítidas conotações políti
cas.

e campanhas no exterior, relacionadas
com supostas violações desses direitos
em prejuízo de presos políticos, A "Bí
blia Latino-americana", editada pela
primeira vez na Espanha em 1972, com
licença de um bispo chileno, já provo
cou pronunciamentos opostos de bis

pos argentinos.
Alguns padres "tradicionalistas"

proibiram a circulação em suas respec
tivas dioceses. Outros, de orientação
"progressita", recomendaram-na calo
rosamente a seus fiéis, e um terceiro se

tor, aparentemente majc1titário, reco

menda prudência e estudo desapaixo
nado da obra. O que se questiona são as

ilustrações e as notas dessa bíblia, como
por exemplo uma 'fotografia de um ato

público realiz·ado em Havana que.moti
vou acerbos comentários da imprensa.

d - I �"·,,,9
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O temário da reunião dos bispos des

pertou grande interesse nos círculos po
líticos e no governo militar instaurado
em 24 de março, cujas relações com a

igreja passaram de etapas de normali
dade a outras, recentes, de tensão. A

agenda contém, entre outros, dois
temas potencialmente "explosivos": o

da controvertiqa "Bíblia Latino
americana", questionada por setores
católicos direitistas como "subversiva"
e "pró-marxista", e o estado dos direitos
humanos na Argentina. .

Este último assunto gerou denúncias

,ESPANHA:, UM LíDER COMUNIST�
ANISTIADO'VOLTA PARA A PRISÃO

-Madri - A polícia deteve
ontem um veterano dirigente
comunista e dois advogados
bascos, numa aparentemente
nova repressão à campanha
empreendida pela oposição
esquerdista em favor de uma

anistia política total. Luís
Lúcio Lobato, de 58 anos, que
esteve na prisão mais de 25
anos durante o governo do ge
neral Francisco Franco, foi de
tido na frente de sua casá em

Madri por três' inspetores de

polícia, segundo informou sua

esposa. Ele tinha sido posto em

liberdade há dois meses de
vido à anistia geral conhecida
pelo rei Juan Carlos.
Ao mesmo tempo, a polícia

prendeu na cidade basca de
San Sebastian o advogado Juan
Maia Bandres e seu sócio Mi

guel Castell e, segundo se in

formou, os levou para a capital.

Castell foi preso na estação ro

doviária de San Sebastian ao

chegar em Madri, onde tinha

participado, no dia anterior, de
uma manifestação em favor da
anistia na universidade de

Madri, junto com Lpbato e

4.000 estudantes.' Bandres e

Castell foram defensores de

guerrilheiros separatistas bas
cos em cerca de seis processos
durante os últimos anos.

'

A polícia negou-se a comen

tar as detenções dos advogados
'e deLobato, um dos 38 mem

bros do comitê executivo do

ilegal partido comunista espa

nhol. As prisões foram efetua-·
das depois que os direitistas fi
zeram erf.ticas severas ao

primeiro-rnirristro Adolfo Sua

rez, afirmando que seu pro

grama de liberalização polícia
..

está alterando a lei e a or-
.

dem",

Precisa-se
Colocadores de Forração - Vulcatex, pisos;
earpet, etc.

Pnilippi & Cia.
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 1128 - Estreito

ANTARES TURISMO S/A
CGC/MF No. 83.051.938/0001-68

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

CONVOCAMOS OS SENHORES ACIONISTAS PARA
SE REUNIREM EM ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA,
ÀS 09,00 HORAS DO DIA 25 DE NOVEMBRO DE 1976,
EM SUA SEDE SOCIAL À RUA GERAL S/No. - PONTA
DAS CANAS - FLORIANÓPOLIS - SC, PARA DELIBE
RAR SOBRE A SEGUINTE

ORDEM DO DIA
A) RELAl'ÓRIO DA DIRETORIA, BALANÇO GERAL,

CONTA LUCROS E PERDAS, PARECER DO CONSE
-LHO FISCAL, REFERENTE AO EXERC(CIO SOCIAL
ENCERRADO EM 30 DE JUNHO DE 1976.

..

B) ELEiÇÃO DOS MEMBROS EFETIVOS E SUPLENTES
DO CONSELO FISCAL PARA O sxsacrcro
.1976/1977_

C) OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE DA SOCIE
DADE.

AV I S O
ACHAM-SE À DISPOSiÇÃO DOS SENHORES ACIQ

:"'!)TAS EM SUA SEDE SOCIAL, OS DOCUMENTOS A
Q' .'E SE REFERE O ART. 99 DO DECRETO LEI No.
2,627 de 26.09.. 1940.

.

Florianópolis (SC) 15 de outubro de 1976
VALMIR BITTENCOURT
DIRETOR PRESIDENTE

.. ,.

um novo m.n.ster.o

Colômbia 'já está com

Bogotá - O presidente Alfonso Lopez Michelsen reorgani
zou ontem seu gabinete de coalizão entre liberais e conserva

dores, com a designação de cinco novos ministros. Para mi

nistro do governo (interior) foi designado Rafael Pardo Buel-

. vas, que ocupava a pasta da agricultura, Sua nomeação causou
profunda surpresa, pois Pardo não possui carreira política,
embora milite no partido conservador. .

,

Para ministro da justiça foi nomeado o senador do partido
liberal Victor Renan Barco, em substituição ao conservador·
Samuel Hoyos Arango, Para Ministro do Trabalho foi desig
nado Oscar Montoya, conservador, que até poucas semanas

atrás ocupava a administração do departamento de Antióquia,
um dos mais importantes do país.

Sara Ordenez de Londono, do partido Liberal, será a única

mulher do gabinete, na pasta das Comunicações, em substitui

ção ao liberal Fernando Gaviria Cadavid. Como substituto �e
Pardo Buelvas no Ministério da Agricultura foi nomeado Al

varo Araújo Noguera, liberal, atualmente gerente' da Caixa

Agrária, o' maior banco semi-oficial do país. Os outros oito

membros do gabinete foram confirmados em seu cargos,

Santiago do Chile - A Corte
Suprema do Chile resolveu rea
brir um processo iniciado há
dois anos contra o ex-chanceler
Clodomiro Almeyda por suposto
desvio de dinheiro público. En·
tretanto, fontes judiciais duvi·
dam do resultado do processo,
uma vez que dificilmen_te o ei·
ministro do governo AI/ende virá
do México, onde está exilado,
para responder às acusações,
Almeyda, de 53 anos, esteve
preso cjurante 16 meses e foi
posto em liberdade pela junta
f'rrtiÍr'tar'em janeiro de 75, Viajou
para a Romênia e oosteo«
mente foi residir no México, A,

juíza Raquel Campusano rejei
tara a acusação de que ele tinha

A viúva de Mao, Chiang Ching, mantido em seu poder 50.000

o vice-presidente do Partido Co- dólares que recebera para via·

munista Wang H'ung-Wen, o vice- jar ao exterior durante o governo

primeiro ministro Chang Chun- AI/ende, em maio de 75, por
Chiao e o membro do e�critório po- "não estar completamente jus ti
lítico Yao We-Yan foram presos, ficada a perpetração do delito"

segundo se informou, por falsear O processo foi reaberto por in·

as diretrizes de Mao com o objetivo sistência do Conselho de De,

de impor Chiang Ching como su- fesa do Estado.

cessora.
, Norte-americano

na« Bahamas
foi enforcado

sos
Tóquio- Um editorial no "Diário

do Povo" de Pequim indica que é
iminente a divulgação oficial da

expulsão da viúva de Mao Tsé-'
Tung e outros dirigentes da ala ra

dicai do partido. O jornal diz que
"deve liberar-se uma firme cam

panha para poder descobrir a criti
car aqueles que tentaram conquis
tar o poder do partido", A agência
"Kyodo" informou, por outro lado,
que manifestações populares con

trárias a Chiang e seus "compa
nheiros de conspiração" conti
nuam paralisando virtualmente a

cidade de Xangai, que foi, até

agora, reduto dos elementos mais
radicais do partido,

O "Diário do Povo" também fez

insinuações sobre a provável tenta, .

tiva de golpe de quatro dirigentes
radicais, enquanto informes japo
neses mencionaram' um militar,
que seria sobrinho de Mao Tsé

Tung, como implicado na conspi
ração. O editorial do' órgão ofi.cial
diz que "devemos revelar e repu
diar todos os que traem o pensa
mento marxista-Ieninista de Mao

Tsé-Tung, falseiam as diretrizes de

Mao, praticam o revisionismo e o

divisionismo, aderem a conspira
ções e tentativas de usurpar o

poder do partido e do Estado e lutar

resolutamente contra eles." A frase
sobre a:usurpação do poder é nova:
dép�is' de· vários dias de advertên
das sobre divisionismo e conspí-
rações.

Não houve notas oficiais sobre a

suposta conspiração nem sobre a

nomeação de quem era conside
rado seu principal objetivo: o

primeiro-ministro Hua Kuo-Feng.
Informou-se insistentemente que
Hua é o novo presiàente do partido,
e a imprensa oficial lhe dá um tra
tamento excepcional, embora o

mencione ainda como "cabeça"
mais do que como presidente do
comitê central do partido. Fala-se
tarnbérnque os membros do grupo
deChianq Ching disseram a Mao
Yuan-Shin, sobrinho de Mao, que
os "elemehtos reacionafios' de

Pequim' planejavam um golpe,

Yuan-Shin, consiüerado .oficial
mente como um "membro desta
cado" das unidades do Exército de

Shenyang, no Nordeste da China,
. devia deslocar 10.000 soldados a

Pequim: o grupo de Chiang Ching
projetava utilizá-los para um golpe
contra Hua.

I,'

cia catarinense de águas e saneamento
CASAN

'_, EDITAL - TOMADA DE PREÇOS. No. 69/76.
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade

da economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no, 34.438, CGC' do
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no, 17, em

Florian6polis - SC, comunica que se encontram à disposição dos interessados, no endereço.
acima mencionado, os elementos .da TOMADA DE PREÇOS No. 69/76 destinada a,

selecionar propostas para aquisição de MATE R IAL DE P:C.V. SOLDAvE L para o

ALMOXARIFADOiCENTRAL - BARREIROS FLORIANÓPOLIS - SC,
O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, 'local onde

deverão ser entregues - as propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia 04 (quatro) de
novembro de 1976.

Florianópolis, 18 de outubro de 1976.
A DIRETORIA

Junta chilenQ
expulsa dOis
iornalist(lS

Copenhague - Dois jorn /.'d· aqtas mamarqueses foram
.

pulsos do Chile depois
.ex.

. deserem presos e mterrogad
pela polícia sobre seus COnl

Os

f" 'd atospro Isslonals urante urna
portagem realizada no país

re.

d R 'do D
.ss,

gun o a a Ia inama rCil. Lasse Jensen, do departame
.

de televisão da Rádio Dinto
J S na·

marca, e an tage, do IOr.

d d �
ln epen ente Informatio
centrem ontem para Lima

n,

Peru. Eles só foram liberta'dno- Os
quando a embaixada dinamar.
quesa entrou em contato cam
chancelaria chilena. a ,

Michel�e,,:
mais medidas

severos
Bogotá - Fazendo uso das

faculdades extraordinárias do
estado de ,.sítio, o preSidente
colombiano Alfonso Lopes
Michelsen estabeleceu seve
ras medidas de ordem Pública
para frear a "violência estu:'
dantil". Entre essas medidas:
- prisão de um ano para Os
que, sem permissão, vendam
ou portem armas de fogo e

munições; - 'jl.llgamento em
conselhos de guerra dos auto.
res de homicídios ou leSões
corporais contra membros das
Forças Armadas e funcioná_
rios públicos. Na capital foram
assassinados recel'ltemente
dois funcionárlos púbicos e

guerrilheiros tê\}l atacado.pa·.
trulhas militares, Quanto aos
estudantes, desalojados da
Univeridade Nacional,. ocu,

pada pelo Exército, promove·
ram ontem novas manifesta.
çôes, queimando vários auto.
móveis nas ruas do. centro.

Chile_reabre
proces�� contra
ex;.chanceler

Nassau ; Bahamas - O
norte-americano M. Shobek, de
2 anos, foi enforcado ontem de
manhã numa pequena cela da

penitenciária de Fax Head, na

capital, 29 meses depois de ter
confessado que, matara três
norte-americanos, taxados por
ele de "anjos dr: Lúcifer". Sho·
bek hàvia viajado para-as Ilhas
Bahamas de férias e esteve

,

preso durante dois anos e meio
Não adiantou o pedido de cle
mência feito por vários grupOS
locais.

.0 sueesse de
Jorge Bén
em Roma

R�ma - o festival 'de música
brasileira em Roma foi iniciado
na noite de anteontem com um

animado shaw de casa cheia
com Jorge Berr: A polícia inclu-

o,; sive precisou retirar dezenas de

espectadores que dançavam no

_ palco. Jorge iniciou uma série
de concertos de duas semanas,

que reunirá ainda Chico Bue':

qu"'e de Holanda, MPB,4, Gi/·
berto Gil e Maria Bethânia. As

pessoas começaram a subir ao

palco já no início, quando e/e

cantou "País Tropical", sua obra
mais popular no exterior. Reti,
rados pela polícia, os especta
dores tornaram a invadir o palcO
quando, no final, Jo'rge Ben can

tou "Taj Mahal".

Um neve herói
no Viel_nã: IIlf1

'eletricista
Bangcoc - O governo do

Vietnã elevou à categoria de

herói nacional um jovem etettr

ciste, Nguyen Van Trai, execu'
tado em 1964 depois de ter te�'
tado assassinar o então secreta'
rio de Defesa norte-americano
Robert McNamara\ A agêncIa
oficial de notícias vietnamita
disse que o museu da cidade de

Ho Chi Minh exibe mais de 30

relíquias de Trai, entre elas sua

certidão de nascimento, sua CO'
,

leção de selos postais, fotos e

poemas que mostram "o otl�
mismo de seu espírito". Ele fOI

execuiecio por um pelotão de

fuzilamento em 15 de outubro
de 64, aos 19 anos d� idade
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Em
entrevista con

cedida ao Clube
dos Repórteres Po
líticos de

Santa Catarina, cujo tema

principal foi as eleições
municipais de novembro,
o governador Antônio
CarIes Konder Reis disse

que o quadro poiitico
eleitoral no Estado hoje
"tem corço característica
a tendência ao 'equilí
brio", Ressaltou que essa

tendência existe tanto
nos grandes municípios
como Blumenau e Join
vil/e, em que normal
mente a posição do MDB
seria mais tranquila,
como até mesmo em pe
quenos municípios em

que a situação. da Arena
tem sido mais f,olgada.

I).

estou mais

.HEm74 o

MDBme·

surpreendeu.

Agora

.....

precavido" .

__:. E quando a tendên
cia é para o equilíbrio -

frisou - a eleição é deci
dida nós últimos 30 dias,
Este é o fenômeno' das

eleições que estamos vi
vendo. Daí eu apelar para
os meue correligionários,
para que trabalhem com

'etinco nestes dias que fal
tam.
"Em 74 o MDB a mim

me sutpreendeu. Não sei
se porque eu, muito enga
jado na campanha de Ivo

Silv�ira, não tive uma
visao global do problema

.. eleitoral. Apenas em

Salto Veloso, na primeira
fase da campanha,
disseram-me que a Arena
iria perder. E vencemos

lá. Agora estou mais pre
cavido, mas sinto que a

Arena tem mais entu
siasmo".
- O que o senhor con

sideraria como uma vi

tória da Arena?
- Estas eleições serão

muito difíceis de julgar.
. Entendo que se caracte
rizaria a vitória da Arena e

os votos de legenda for
marem um número que
subtraído daquele nú
mero correspondente ao

voto-legenda do MDB for
maior do que o obtido em

74.
Essa seria uma "inter-

...

ASELEIÇOES
TENDEM AO

EQUILíBRIO
..............

"

., .. , %:\ :.:.»�:-: .

....... ,
, ........•.:.:.:-:- ,

.

ii!!i1i1i:

é a fim de ganhar a qual
quer custo as eleições".
Seria totalmente impossí
vel, sem se correr um

risco muito grande, utili
zar a TV como se utilizou
em 74".
.. Quanto à possibilidade
de as tesuiçôee prevale
cerem em 78, ponderou:
"No momento, estamos

cumprindo um diploma
legal que foi votado para
a execução de uma estra

tégia de um determinado

pleito. Em 78 o processo
deverá ser revisto e não
acredito que as normas

da Lei Fa,lcão possam ser

aplicadas nume eleição
estadual, pois () número
de candidatos é bem me

nor, No momento a lei é
uma necessidade, tendo
em vista 'o caráter dessas
eleições, quando o nú
mero de candidatos é
muito numeroso para os

espaços reservados no

rádio e na televisão!'.
CORRENDO RISCOS
Konder Reis afirmou

ainda que o engajamento
dos Governadores na

campanha é "um pro
grama que venho cum

prindo à risca":
- Quando viajo ao inte

rior procuro utilizar o meu
automóvel particular, o

que pode até parecer

uma maluquice, mas não
é. O que quero é demons
trar ao povo que estou ali
como político, a serviçó

.

da minha administração.
O que nós estamos fa
zendo é como componen
tes da classe política. A
classe política é o veículo
do julgamento popular.
Mas a classe política é

que conduz a política. Ela
é a responsável. O impor
tante é que o povo saiba

que o governador é polí
tico, e não será vergonha
nenhuma perder as elei

ções. Este é um risco cal
cuteao que estamos cor

rendo. Duplo risco. 6
MÕt:3 gannar a eleição e

soltar foguetes antes da

hem. Porque o que repre
sentar;á a vitória da Opo-

. ��Eu não

sou

candidato

a nada

e sou

.

de, forças. Durante a

campanha, nesse está

gio,' o candidato tem o

privilégio de organizar
sua torcida. Em política é
muito importante ter tor-

.

cida.
"Aquele que é eleito

iruiiretememe, ele pode
no processo de escolha
ter obtido a manifestação
favorável de lideranças
que representem a maio
ria esmagadora do seu

partido ou do Estado.
Mas. no momento da re

presentação; ainda' que:
seja ela de total apoio,
esta manifestação é uma

solidariedade de com-

-promisso. l:.ntão o gover-
nador é obrigado a orga
nizar a sua torcida, e foi o
que procurei fazer em 74,
na eleição pere senador!:; "

Ouando visitava as

micio-regiões cetetinen-

ses, procurei divulgar o

programa de meu Go
vemo, dando as linhas
mestras da orientação
que iria seguir" .

DIVERGÊNCIAS
Perguntado a respeito

de divergências relacio
nadas com o uso de sub

legendas, Konder reco

nheceu que "tem havido

alguns problemas",
Acentuou que em alguns.
municípios têm havido

radicalizações, e deu
como exemplo, Tubarão,
"onde estamos traba
lhando para acertar".
Um repórter citou La

guna, 'e ele observou:
"Em Tubarão são forças
centrífugas; em Laguna,
as forças são centripe-

.

.

.

.

.

.

.

.

.

. ;

...........

. .•..•....•

pretação gramatical",
que ele' foi buscar na

hermenêutica para resc

ponder à pergunta (inter
pretação gramatica! é

aquela que vê o que diz a

lei). Duas outras formas
.

de interpretação, a histó
rica (aquela que busca "o.
que a lei quer") e a teleo

lógica (que visa os fins da

lei).
- Pela interpretação

histórica, eu diria que a

vitória da Arena se confi

guraria pela conquista de'

alguns municípios de
maior expressão que
estão nas mãos do MDB.
E pela teleológica pouco
importa que ela ganhe em
Lages, Criciúma, Blume
nau ou Joinvil/e: será
considerado vitória o re

sultado que fizer com que
a Arena se transforme,
num partido. Importa que
ela ganhe em municípios
e com políticos que acre
ditem nela, que lutem e

que tenham vocação para
a vida pública .

Bastante cauteloso, fa
zendo q.uestão de ressal
tar que as sues respostas
corriam ao sabor do im

proviso, Konder Reis
ainda acrescentou que
"para mim, a vitória da
Arena será o resultado

que der a unidade, a coe-

sã'a e o fortalecimento do

partido. Mas valem jun
tas, a interpretação gra
matical, a histórica, e a te
leológica"
IMPORTÂNCIA'
DAS ELEiÇÕES
As demais, pei'Quntas

respostas mais breves,
como dme em que o re-

ções de novembro uma

importância acima da sua
verdadeira dimensão, o

Chefe do Executivo res

pondeu 'que "absoluta
mente, não". E justificou:

- Estas ,eleições são
muito importantes para
que o presidente da Re

pública possa executar o
seu projeto político. Este
projeto, eu já disse isso

antes, numa entrevista,
tem como objetivo o de
senvolvimento da pteni-
'tude democrática. Tem
uma estratégia e uma tá
tica. A. tática é as elei

ções, e a estratégia é o

engajamento legítimo de
todo o Governo para dar a
elas um caráter nacional.
É uma mobilização do

povo para o tema político.
Se o resultado não for fa
vorável à Arena, é evi

dente que a estratégia e a

tática terão que ser alte
radas.
LEI FALCÃO
Ressaltando que há in

teresse e há empenho
nestas eleições, o gover
nador enfatizou, contudo,
que "não se poderia num

momento em que sOe
busca' caminho para a

plenitude democrática,
permitir o debate a pes
soas que não estão a fim
de, quer dizer, que estão

HO risco é

MDB ganhar
e soltar

foguetes
antes

da hora".

pórter quis saber sobre o

seu futuro político. Kon
der tergiversou: "Eu não
sou candidato a nada, e

sou candidato a tudo".
Sobre se não estaria

sendo atribuída às elei-

II .. candidato

'sição? É ela participar
abertamente do projeto
político do presidente da

República. Cada vez que
a Oposição obtem um re

sultado eleitoral favorável
ela' obtém maior respon
sabilidade por esse pro
jeto político.
ANGÚSTIAS

- Em algum mo

mento, a governança lhe
trouxe desilusões?

Desilusões, não

digo. Tive muitas angús
tias. O meu tempera
mento não é dado a ter

ilusões. Acima de tudo,
tive angústias por não
saber se estou corres

pondendo aos anseios do

povo e de meus compa
nheiros de trabalho. Eu
vivo intensamente. os

problemas do Governo e

vivo angustiado.
Disse que "é mais difí

cil governar um Estado

quando a eleição é indi
reta. Esse processo,
ainda que democrático
conforme reconheci
mento público' e geral de
todos os cientistas políti
cos, ele sempre é uma so

lução de compromisso.
- Pelo lado da eleição

_direta, eu encaro como,

sendo o resultado de um

movimento popular, tra

duzido por um equilíbrio

das".
DISTRITAL

O governador Konder
Reis respondeu, ainda, a
uma indagação sobre a

adoção do voto distrital.
Declarou qUe o sistema
distrital "é uma forma
mais autêntica de repre
sentação", mas que néo

política

é muito

importante

ter

torcida"

poderia seradotada "sem
verificar que ela vai pro
vocar o esvaziamento de
um dos partidos". No sis
tema bi-partidá.rio - con

clui - o voto distrital

pode ser um retrocesso.
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Carto.

ESCLARECIMENTO
Senhor Diretor: surpreendeu

-me a forma como foi elabora
da a nota, referente a informa

ções que prestei ao reporter da
sucursal de Lages, deste concei
tuado órgão da Imprensa Cata
rinense.

Perguntou-me ele, se ainda
existiam muitos professores não

titulados, e a minha resposta
foi: que estavam diminuindo
consideravelmente, pois o go
verno do Estado, através da
Secretaria da Educação, estava

oportunizando cursos de férias
a todos.

Quanto ao pagamento dos

professores disse: que hoje an

tes do enquadramento, reclassi
fiação e promoção, um norma

lista, que leciona da la. a 4a.
série percebe Cr$ 1.028,00. E
um professor secundário, da 5a.
a 8a. série e segundo grau,

percebe por sessenta aulas, Cr$
2.400,00 também antes das si

tuações referidas acima e que,

poderia dar mais 120 aulas
mensais percebendo por aula

ministrada Cr$ 23,40.
Não fiz referência alguma

sobre a situação de segurança e

insegurança dos professores,
pois conheco o Estatuto do

Magistério e sei de quanto os

professores serão beneficiados e

atendidos em sua reivindicação.
Sobre a associação de classe,

a que fundaram aqui recebeu
todo nosso apoio, inclusive usa

vam nossa repartição para reali
zar seus trabalhos de secretaria.
No aguardo da publicação
desta, para que §e evite explo

rações e mal entendido. Subs
crevo-me atenciosamen te, Wil
son Cesar Floriani - Coordena
dor Regional de Educação de

Lages.

ELEIÇÃO
Senhor Diretor: Temos a

grata satisfação de levar ao co

nhecimento de V.Sa. que em

Assembléia Geral Ordinária do
Clube Atlético Carlos Renaux,
levada a efeito no dia 07 de
outubro corrente, foi eleito o

novo Conselho Deliberativo pa
ra o biênio 1977/1978 cuja
Diretoria ficou assim. constituí
da: Presidente: Nelson José
Pehnh; Vice-Presidente: Augus
to Cesar Diegoli; 10. Secretário:
Hélio Habitzreuter e Segundo
Secretário: Onildo Müller.

Sem outro particular para o
momento e na certeza de conti

nuarmos merecendo Vossa mes

ma distinção e cooperação de

sempre, apresentamos nossos

protestos de elevada estima. e
consideração. Atenciosamente,
Nelson José Pehnt - Presiden

te do, Clube Atlético Carlos

Renaux de Brusque.
OB8: as cartas enviadas à reda

ção deverão conter o nome

completo do remetente, assina
tura e endereço legível. Elas só
serão publicadas se chegarem
com estes dados.

..

Expediente
Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Administração, redação
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22-5403 [administra
ção), telex 0482177 -

Florianópolis.
Sucursais: Blumenau,
Joinville, ltajaí, Rio do

Sul, Lages, Joaçaba,
Chapecó, Criciúma e

Tubarão.

Representantes: Rio de'
Janeiro e São Paulo -

,

A.S.Lara Ltda., Porto
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Explora<:ão nas praias
o ato de ir a praia deixou há

muito tempo de ser um hábito
simples e, barato de lazer para se

transformar numa aventura de
sastrosa e.cara.

As dificuldades começam
com a crônica falta de ônibus
em quantidade e horários ade

quados para atender a movimen
tada procura dos aflitos banhis
tas que mesmo antes da tempo
rada quente do ano já arregaçam
a roupa em direção ao refrigério
do mar. Em seguida vem a

ausência de quaisquer serviços
públicos de limpeza nestes logra
douros, transformados rapida
mente em depósitos de montu
ros onde proliferam os maus

hábitos. Outro problema, não
menos grave, é o desvairado
comércio que reina impunemen
te na maioria das áreas balneá
rias: os preços das mercadorias

nossas praias mais uma vez vão
ser transformadas em território
livre para' comerciantes feroz
mente inescrupulosos, palco de

.

dantesta exploração, se não fo
rem MIot.t. em tempo medi
das saneadoras.

mais procuradas, como que ele
vados repentinamente pelas on

das da preamar, assaltam os bol
sos dos incautos yisitantes. Uma
simples lata de cerveja, por
exemplo, que não custaria no

"câmbio normal" mais do que
Cr$ 3,15, sobe meteoricamente

para Cr$ 8,00 diante dos olhos

indignados dos consumidores.
Uma cidade privilegiada co

mo Florianópolis, que pode ofe
recer a seus visitantes um leque
de 42 praias, fatos como esses

vêm causando embaraços às suas

aspirações turísticas. Mesmo

porque ninguém gosta de ser

.assaltado, E embora estejamos
em outubro, sob um sol tímido
recém saído da primavera, esses

problemas já assumem propor
ções inquietantes.

O que se suspeita é que a

exemplo dos anos anteriores,
1

Sem temores, cabe a prefeitu
ra desenvolver uma fiscalização
mais. severa no malsinado siste
ma de transporte coletivo, na

limpeza destas áreas, instalando
coletores de lixo, espalhando fis
cais, e, por que não, instituindo
pequenos serviços de pronto so

corro. E à pomposa Superinten
dência Nacional de Abasteci
mento, sobejamente conhecida
·por Sunab, nada mais justo do
que conter a espiral inflacionária
que campeia de forma desen
freada. Pelo menos é o que se

deseja.
/'

, ,

Escrever 9" caçar coleirinha
Há uma preocupação

muito grande do escritor
nacional com o angustiante
problema de como editar
seus livros. Sobre isso já
falaram jovens e velhos, fic
cionistas e poetas. Uns cri
ticam as editoras e outros
os órgãos culturais pelo
descaso para com os escri
tores ainda não conhecidos.

Mas como um escritor

poderá se tornar conhecido,
se sua obra não for edita
da? Haverá um outro pro
cesso mais moderno e mais
eficiente?· Acredito que
não. Por isso proliferam as

cooperativas dos' que escre

vem.

Adonias Filho, em re

cente entrevista a Maria
Amélia Mello, afirma que
publicar já foi mais fácil.
Havia mais suplementos li
terários, mais procura pelo
conto, pelo romance, pela
poesia. E como a arte só se

completa com o público,
diz ele, é uma saída válida
o financiamento da própria
obra literária.

Mesmo que o escritor

possa financiar suas edi

ções, o que não é uma

tarefa fácil, como todos sa

bem, vem o problema da.
circulação dos livros. Mes
mo que eles sejam entre

gues a uma '.'distribuidora".
Não sou eu quem- afirma
isso: são pessoas especializa-

i das no ramo. Eu me limito
1 a ler entrevistas e a ouvir
1 depoimentos, e a sofrer
I

;: com o destino dos meus

;
livros.

Uma pergunta prévia: é

mesmo a literatura necessá
ria? Rubem Fonseca, o

maior contista brasileiro,
responde: "Eu gostaria de
dizer que a literatura é inú
til, 'mas não é, num mundo
em que pululam cada vez

mais técnicos. Para cada
Central Nuclear é preciso
uma porção de poetas e

artistas, do contrário esta
mos "fuzilados" antes mes

mo da Bomba explodir".

Por outro lado, quando
se sabe que muitos livros
são lançados - e isso quan
do o autor já não é um

estreante, já foi visto pelos
críticos, até já pode ter

ganho prêmios e concursos
- em edições reduzidas, que
variam de 1.000 a 3.000

exemplares, surge também
outra pergunta essencial:

para quem escrever?
Se todos os que escre

vem no País comprassem,
livros, tivessem o hábito de

ler, uma edição de 5.000
mil exemplares se destinaria

apenas aos iniciados. Mas a

realidade é outra: há pouco
tempo a "Globo" afumou
que leva .de 2 a 5 anos para
vendei- uma edição de
5.000 volumes.

Na verdade, mesmo no

meio universitário, ou,

quem sabe, principalmente
nele, o livro continua sendo
material de consumo de úl
tima necessidade. -Falta ao

brasileiro, antes de tudo, o .

hábito da leitura, e
.

para
isso não têm cooperado
nossas Universidades, pois
seus professores também
são de pouco consumir líte-

ratura.
O assunto é passível de

várias indagações, em face
da sua complexidade. Se é
difícil publicar, se é difícil
vender o livro publicado, a

pergunta mais gritante, evi
dentemente é: por que, en

tão, escrever? Cada escri
tor, consagrado ou não, pu
blicado não, poderá ofere
cer uma resposta à pergun
ta.

Sartre, por exemplo, diz
. que escreve pela necessida
de de sentir-se essencial em
relação ao mundo. Vargas
Lhosa afirma que escreve

por imposição dos demô
nios interiores, os quais o

perseguem desde a infância.
Dias atrás, me revelava
RaUl Caldas Filho: a gente
escreve para evitar que se

termine a vida caçando co

leirinha no Hospício de São
José.

Muitos podem ser os

motivos que levam um indi
víduo a escrever. Cada pes
soa é uma individualidade
única. Cada um, portanto,
possui suas próprias emo

ções, suas próprias necessi
dades, sua fome de comuni

cação ou necessidade de
isolamento.

Para muitos, a literatura
é catarse, e muleta terapêu
tica, é fator de equilíbrio
para a sobrevivência como

ser normal. É atividade

compulsiva, 'através da qual
o escritor se mantém entre

.

a realidade e o sonho, a

sanidade e a loucura. Como
diz Raul: evita que as agres
sões do dia-a-dia leve o

"indivíduo a terminar seus.

dias caçando coleirinha em

São José.

Signund Freud,. que tu
do observou com relação
ao homem, hão deixou de
analisar, . também, o fenõ
rneno da criação literária.
Mergulhou no escritor adul
ro e foi à sua infância
buscar os fundamentos. de
sua necessidade de escrever.

Os escritores, como as

crianças, sentem necessida
de . de fantasiar, e através
das fantasias criativas foge
da realidade. opressora; pelo
que ele compensa as' suas
insatisfações.

Não se pode negar que
muitos escritores visam a

glória, o poder, o dinheiro,
a notoriedade. Alguns pou
cos chegam lá. Quem no

Brasil vivae de escrever?
Quantos aão lembrados de

pois de mortos ou mesmo

se tornaram conhecidos
quando vivos?

O que importa, entretan
to, é que o processo criati
vo continua aderente ao

homem, e ele vai modelan
do obras de arte, que são
as que lhe dão grandeza, as
que perduram através dos

tempos. E essa obra de arte

é, às vezes, fruto do traba
lho e da fé. Outras, é uma

manifestação de ódio, co

mo diz João Antônio: "es
crever é ir à forra!"

Holdemar Menezes

lniormacào Geral

O Sr. Antônio Carlos KonderReis há
.

de ter lido esse pensamento, ao acres

centar: Para a Arena, valem, juntas, a
interpretação gramatical, a histórica, e
a teleológica. "Somente as três conju
gadas poderão dizer se os políticos pu
deram produzir a unidade, a coesão e o (
fortalecimento do partido".
Além desse momento de lúcida e feliz

elaboração política, o entrevistado dis
tribuiu, sempre com mui.to truz, pe
quenos verbetes de cultura política em

que incursionou ao passado para re

memorar o tempo das eleições de bico
de pena, em que havia brilho na repre
sentação popular, mas não havia legi
timidade. Hoje os fatores dessa equa
ção estão invertidos. Havia até uns

municípios reservados para apuros
'eleitorais de políticos de alta linhagem.
Se o páreo estivesse muito duro - zás,
lançava-se mão da generosa reserva

eleitoral, propositalmente guardada
para o derradeiro momento da apura
ção. Eram as "águas do monte" a des
cer das vertentes do morro para irrigar
seções eleitorais repentinamente assoo.

ladas pela seca e pela avareza.

E - quase ao final da reunião - não
deixou de lançar-se ao futuro, respon
dendo a seguinte e insólita indagação:
se permitida sua reeleição, [ar-se-ia
outra vez candidato?

- Sou candidato a tudo.
* * *

Candidato, certamente, a vencer as
eleições de mal1ço, "pois elas se consti
tuem numa importante tática do pro"
jeto político". "A tática é a eleição e a

estratégia é o engajamento legítimo de
todo o Governo para dar a elas um ca

ráter nacional. Se o resultado não for
favorável à Arena, tática e estratégia
terão que ser alteradas".

'

* * *

Como as eleições sempre foram a

melhor tática da democracia represen
tativa é de se esperar que se houver
algo a revisar depois de novembro, que
seja a estratégia.

lii(íagâào se alguma desilusão o as

saltara durante esses dezenove meses
de governo, o Sr, Antônio Carlos Kon
der Reis foi filosófico: não se desilude
Quem não teve ilusões.
O,,'. lor WfllAen

-

"Pelamódica quantia de Cr$ 300,00-
que vem a ser a taxa de inscrição - as

senhoras florianopolitanas poderão se

candidatar a um universo de conheci
mentos que parecia ser privativo dos
homens.
* * *

o Curso Especial para Mulheres, a
ser promovido pelo Itag de 4 a 24 de
novembro oferecerá informações tão
sortidas quanto as que sugerem o se

guinte temário: "As relações econômi
cas internacionais"; "O sistema de ad
ministração pública"; "O alicerce fi
nanceiro do desenvolvimento"; "A
formação de recursos humanos"; "O
meio ambiente"; "A modernização de.
Florianópolis" e "O Modelo Brasileiro
de Desenvolvimento".

* * *

Entre os conferencistas, alguns mes
tres em economia, administração, eco
logia e planejamento, como Carlos Pas
soni Júnior, Antenor Naspoliní, Rau
lino Reitz e Alcides Abreu.
Lotado .

Os vôos do Concorde, na rota Rio
Dacar-Paris," estão lotados até o dia 28 -

de fevereiro 'de 1977.
* * *

A clientela do Concorde está, com
certeza, muito acima do decreto dos 12
mil, cuja "gravidade" mantém em terra

apenas os membros da classe média e os

eleitores do MDB.
.

O de8COllhecido
,

Os deputados da Assembléia Legisla
tiva do Estado do Rio reconheceram sua

desinformação em matéria-da nova mo-
•

dalidade de contrato destinada a presi
dir as operações de prospecção do pe
tróleo na. plataforma marítima. brasi
leira: vão pedir à Braspetro a presença
de um técnico que lhes explique tudo
sobre o assunto.
Os parlamentares chegaram a con

clusão de que ainda estão muito mal
informados e sem condições de discutir
sobre o tema.

O ideal 'seria que todas as Assem
bléias tomassem idêntica atitude,
sempre que o assunto for estranho ao

conhecimento dos deputados. Isso evi
taria o incômodo de discussões bizanti
nas em torno de um equívoco, o que
sem dúvida - compromete a própria
credibilidade de uma Casa Legislativa.

* * *

Falar sobre' o desconhecido é, antes
de trágico, ridículo.'
lJÚlque .ó co'" .êlo ,

Com a proximidade das festas de fim
de ano, os indefectíveis contrabandis
tas de uísque começam a visitar a fre-.
guesia.

,
Mas os que .estiverem realmente in

teressados em uísque, honrado e bom, o _

-melhor que fazem é comprar o líquido
devidamente taxado. A maior parte do
uísque que estará em oferta nasceu nos

alambiques de quintal, onde se produz
esse líquido amarelado, que muita
gente está acostumada a beber, fruto de
uma inesgotável e criminosa farmaco-,.
péia.

.ti .tátlctl e o e.�tégia
lIáUrn axwma de mercado garantido
na imprensa, segundo o qual a entre
vista quem faz. é o entrevistado. De
nada adiantam perguntas inteligentes,
questões elaboradas ou silogismos so

fisticados quando o entrevistado
revela-se apenas um navegador de ca

botagem, tangendo as margens e fu
gindo das correntezas.

* * *

Ao Clube dos Repórteres Políticos o

Sr. Antônio Carlos Konder Reis conce
deu uma entrevista que merecerá, sem
dúvida, uma elevada cotação em den
sidade de conteúdo, linearidade de
pensamento e - até � em ligeiros,
porém engenhosos exercícios de her
menêutica política .. Singular, que reve

lando tais atributos, a entevista se no

tabilizasse por uma descontração e

uma generosidade de ser e de dizer até
então alojadas na varanda de seu tem

peramento. Almoçando com os repór
teres políticos o Sr. Antônio Carlos
Konder Reis deu passagem a essa des
contração, certamente 'um valioso con-

-

dimento a confeitar todo o repasto po
lítico que se serviu à mesa. Nele, o Go
vernador revelou-se um chef de apu
rada criatividade, capaz de utilizar-se
de ingredientes tão variados quanto a

prudência, a sinceridade, a ironia, a

'improvisação e uma instantaneidade
de raciocínio privativa de uma inteli
gência politicamente amadurecida.

* * *

Prato do agrado de todos os palada
res terá sido a sua resposta à indagação
de que convicções informariam a cer

teza de uma vitória arenista no dia 15
de novembro. A resposta veio emforma
de tese: poderá a Arena adotar uma
interpretação gramatical, uma inter

pretação histórica e uma interpretação
teleológica. Pela primeira "a vitória da
Arena se caracterizará pela suprema
cia dos votos de cuja soma, subtraído o

montante dos sufrágios dados à Oposi
ção em 74, se obtenha a vantagem de
pelo menos um voto". Isoladamente, o
Governador rejeitaria essa interpreta
.ção "até porque estaríamos despre
zando a inteligência de todos, arenistas
e jornalistas" .

Em obediência à segunda interpre
tação - a histórica - a Arena vencerá
se conquistar alguns dos municípios de
maior expressão política e econômica,
atualme1ite constantes do patrimônio
do MDB. Ela terá por parâmetro uma

realidade anterior, e só dará à Arena o

mérito de uma vitória se o resultado
. que emanar das urnas lhe acrescentar

algumas riquezas políticas. "Essa é a

tese da imprensa" - assegurou o Go
vernador bem humorado, e não desin
formado de que certamente a ela é
"acometido o papel de escrever a histó
ria e de cotejá-la com a história que já
foi escrita'. Pela terceira interpretação
- a teleológica - pouco se dava o par
tido de ganhar em Lages ou Dona

. Emma. "Importa que ele ganhe em

municípios e com políticos que acredi
tem nele, que lutem por ele e que o

transformem num autêntico partido."
Essa deve ser a tese da Arena - hão

de ter pensado os circunstantes.
* .* *

* * *

Há muito uísque na praça que apa
rentemente foi mesmo contraban
deado, mas que na verdade foi produ
zido nas destilarias do Paraguai, onde
nessa época que antecede o Natal o tra
balho é ininterrupto durante as 24 horas
do dia.
Para produzir todo o uísque que cir

cula no mês de novembro-e-dezembro,
a Escócia precisaria de uma extensão
territorial no mínimo do tamanho da
Amazônia.

.

* * *

Só para os barris de envelhecimento
do precioso líquido.
tiPõrto
O porto graneleiro de São Francisco

logo será uma realidade.
.

As obras de reaparelhamento do ter
minai compreenderão duas etapas, na
prímeira das quais se fará a dragagem
do canal, bem como se construirão dois'
armazéns e um novo sistema de embar
que de cereais. A segunda etapa 'com
preenderá, além da dragagem da bacia
de evolução até a profundidade de 13
metros, a construção de um novo cais de
atracação.

.

* * *

Uma rede de armazéns será gerida
pela Cocar, que já alocou recursos para
a empreitada, numa inversão que mon

tará a mais de Cr$ 50 milhões - recur

sos a serem repassados da CEF pelo
Badesc, que prestará também na opera

ção a sua. fiança bancária.
Foveln
Uma das áreas urbanas mais valori

zadas do mundo, cujos preços por me
tros quadrado se .equivalem aos da
Avenida Vieira Souto, no Rio, ou aos da
Quinta Avenida, em Nova Iorque, o

aterro da Baía Sul, em Florianópolis, vê
florescer no espaço entre o Tribunal de
Justiça e a Assembléia Legislativa, uma
favela no melhor estilo de Bengladesh.

* * *

Será que já foi incorporada ao projeto
de urbanização?

.
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Depois de advertir

que "o assunto ainda é

prematuro", o senador

Magalhães Pinto escla
receu ontem que o lan

çamento de seu nome

como candidato à pre
sidência da República
"foi um movimento de
boa vontade, de con

graçamento do senado
em torno do presidente
da casa".

.

Durante as- conver
sas com o presidente
Geisel a certeza de q\le
não há nada, no mo

mento, sobre o as

sunto. No futuro, não
sei". Acrescentou que,
"embora as eleições
indiretas também
sejam um processo
democrático, tudo que
fuja; que mostre receio
de um pronunciamento
popular, não é do meu

gosto" .

Ao confirmar suas

previsões de que' a
Arena será vitoriosa -

"apesar do ditado mi
neiro de que resultado
de eleição e minera

ção, só depois da apu
ração" -, o Senador

comandante do II
Exército - fez uma pa
lestra na Faculdade de
Direito da Universidade
de São Paulo, dizendo
que "vemos na univer
sidade, o laboratório
mais legítimo e o mais
credenciado para a

formulação dos mode
los que almejamos al

cançar para a condu
ção da vida política de
nosso país".
- Sem seu ativo

concurso - continuou
não será fácil

organizar-se politica
mente um país se

gundo os mais altos
padrões de civiliza
ção ... Sabemos que os

parlamentos e a uni
versidade se irmanam
na sustentação do
mesmo ideal e em

busca de' um mesmo

propósito: o de salva

guardar o poder cria
tivo do homem e da so

ciedade humana, ante
o permanente assalto
das minorias radicais,
que buscam fazer do
estado instrumento de.
opressão coletiva.

MAGALHÃES: alPARTIDARISMO SÓ TEM

VALIDADE COM ALTERNÂNCIA DO PODER.

I'
,-- - _ .. _., ,_.-.' . '.

Magalhães Pinto disse
que "não vejo como o

resuttado das próximas
eleições possa influir
em reformas políticas
ou institucionais.
Qualquer reforma não
depende do resultado
das próximas eleições,
pois o presidente Gei
sel já tem poderes dire
tos e através do parla
mento para fazer as re

formas que achar ne

cessárias" .

Reconhecendo que
validade do bipartida
rismo está na possibili
dade da alternância do
poder, o presidente do
Senado afirmou "que a

única vantagem da li

beração da fidelidade
partidária estaria na

formação de um outro

partido. Acrescentou
que "fica com o go
verno quem ganha as

eleições e a Arena ga
nhou as eleições para
ser maioria do con

gresso e, por isso, não
deve abrir mão da fide
lidade partidária
quando tem a possibi
lidade de eleger o pró
ximo presidente".
SEM MUDANÇAS

O senador Magalh
ães Pinto reàgiu a afir
mação de que, se

gundo o "Wall Street
Journal", a inflação
pode levar o país "a
mesma situação que
provocou o golpe mili
tar de 1964". Irritado, o
senador afirmou: "não
houve golpe militar,
porque quem defla-

Geisel inaugura hoie a

rodovia Cuiabá-Santarém
Após o almoço, no municípo de Cachoeira

do Curuá a comitiva retornará ao aeroporto
para o embarque de regresso a Brasília, pre-
visto para às 16 horas.

.

O presidente Geisel despachará normal
mente no Palácio do Planalto, devendo presi
dir, à-tarde, a reunião do Conselho' de Desen
volvimento Social (CDS) que fará uma avalia
.çáo do Fundo de Apoio ao Desenvolvimento
Social.

o chete do governo chegará a Cachimbo às
10 horas e, após os cumprimentos de praxe,
seguirá, de camionete, até o local da inaugura
ção, distante cerca de 150 quilômetros do ae

roporto. Depois de-descerrar a placa comemo
rativa, o presidente Geisel ouvirá discurso do
Ministro dos Transportes, General Dirceu No-
gueira.

.

Falando 'la reunião de abertura
do Seminário sobre exportação de
serviços, no auditório do Itamarati,
o chanceler Azeredo da Si Ivei ra ad
vertiu ontem que o governo e as

empresas devem manter uma vigi
lância atenta quanto aos resu lta
dos da venda de serviços ào exte

rior, "pois deficiências são mais di
ficilmente reparáveis, comprome
tendo o exportador mais profun
damente do que na exportação de
mercadorias" .

Para o ministro das Relações Ex
teriores, a exportação de serviços
introduz fase nova no comércio ex

terior brasileiro. Corresponde ao

avanço do processo de desenvol
vimento e contém uma lição de
otimismo. "Dá força para combater
o derrotismo gratuito - insistiu,
repeti ndo a expressão usada pelo
presidente Geisel - pois mostra
que evoluímos para patamares
mais altos de atividade econômica.
Dificuldades há e haverá. Apenas
na imobilidade 'não existem: em

verdade, são sintomas da vida".

A respeito da exportação de ser

viços em que o Brasil se empenha
nos últimos anos, o chanceler
enumerou conclusões básicas, as

quais - a seu ver - "já perten
cem,em 'muitos casos, ao acervo

dos conceitos óbvios".

1. A exportação de serviços é

consequência natural da evolução
do país. Por isso mesmo, sintoma
estimulante de progresso. Tende a
se intensificar e longe de ser por
isso mesmo atividade vaga e provi
sória, fruto de esforços individuais
e isolados.

2. Os serviços elevam a novei pa
tamar qualitativo a pauta brasileira
de exportação e contribuem para
apresentar imagem mais favorável,
no exterior, da economia do país.

3. As vendàs de serviços, são, al
gumas vezes, decorrência de ven

das de produtos, e". particular
quando se trata de bens de equi
pamento. Principalmente, porém,
podem ser veículos de extrema
valia para a exportação de produ
tos, inclusive equipamentos.

4. Os fornecedores brasileiros
têm condições para competir em

numerosos mercados, sobretudo
nos países em desenvolvimento.
Em seu favor, joga a experiência
que adquiriram em soluções recen
tes para problemas econômicos e

tecnológicos. que nas nações in
dustrializadas fo ram resolvidos há
muitas décadas e em condições
sociais

\
e econômicas diferentes

das que hoje se apresentam onde

aqueles problemas ainda prevale
cem.

5. A similitude de condições de
meio-ambiente também favorece,
em muitos mercados, o emprego
da tecnologia desenvolvida ou

adaptada pelo Brasil. Similitude em

termos não somente de ambiente
físico mas também de organização
social e distribuição relativa de re

cursos de capital e humanos dis
poníveis.

6. Mais difíceis"de' promover e

executar, as exportações de servi
ços exigem ainda mais aplicado es

forço do fornecedor e estrutura de

comercialização em princípio mais
sofisticada do que no caso de pro
dutos,

No dia 22, o chefe do governo irá ao estado
do Rio de Janeiro, onde inaugurará várias
obras nos municípios de Niterói e Nova Iguaçú
e assistirá a uma exposição sobre a rede ferro
viária federal, na Central do Brasil.

grou O movimento fui
eu, como governador
de Minas, com as for
ças da Polícia Militar e
o apoio do Exército e

Aeronáutica. E não' fi-
.

zemos o mvoimento
por questão de infla
ção, mas porque o caos

político se avizinhava,
provocando o caos

econômico" .

Indagado sobre
como se poderia "en
curtar o processo revo

lucionário no Brasil", o
senador ressaltou que
"cada um de nós pró-

•

cura fazer o que pode.
Eu faço o que posso,
com uma palavra de

confiança na revolução
e, ao mesmo tempo, na
democracia, que é o

regime pelo qual luta-

de onde partiram, se da
ultra-direita ou da
ultra-esquerda. A re

percussão foi má e o

compromisso do go
verno é procurar inves
tigar para identificar os
responsáveis" .

Ao comentar o temor
de alguns empresários
de que haja um caos

econômico nos próxi
mosdois anos, o sena

dor Magalhães Pinto
destacou que "falar em
caos é exagero. Talvez
recessão. Mas isso
tudo é preocupação
também do governo
que. lutará, para não
haver desemprego e

recessão. Todas as in
formações que tenho
são de' que o governo
está com um termô-

metro, medindo até
onde pode exigir sacri
fícios sem consequên
cias danosas".

O senador disse,
ainda, que "cabe ao

governo fazer as modi
ficações fundamentais,
mas, por enquanto,
não acredito que haja
mudanças no caminho

traçado". Acrescentou
que "1977 será ainda
um ano de lutas, de

.

combate à inflação. O

petróleo poderá ser,
ainda, um fator impor
tante, principalme'nte
se houver novo au

mento. Mas não .deve
mos nos entregar ao

pessimlsrno".
A noite, o senador

Magalhães Pinto -

que visitou; também o

Célio Borja diz que a

abstenção não aumentará
A campanha eleitoral ainda está no seu início e é cedo para

um julgamento definitivo a respeito da atitude do. eleitorado, em
especial dos universitários - disse ontem, o presidente da Câ
mara, deputado Célio Borja, observando que a 15 de novembro a

abstenção dos eleitores estudantes acabará sendo igual a das
outras eleições, nem maior, nem menor .

Da mesma forma o parlamentar fluminense afirmou que
ainda não se pode considerar como definitivos os resultados de
recente pesquisa, que mostram a tendência abstencionista dos
estudantes ou preferência pelo MDB. "Toda a campanha é, por
definição, um processo de engajamento de e'leitores e os parti
dos, então, que se lancem em busca do eleitorado não enga
jado".

Indagado se há fórmulas especiais para a Arena conquistar
os eleitores indecisos, Célio Borja não quiscomentar o assunto,
mas observou que as perspectivas eleitorais do seu partido "este
ano são muito melhores que as de 1974".

'

- Não acredito em fórmulas-de conquista de eleitores flutuan
tes. O voto é um ato de confiança e para obtê-lo é fundamental
estar em sintonia com as aspirações do eleitorado,

o funcionamento da fábrica
proporciona a criação de novos
empregos, impulsiona a
industrializaçãode urna região
utilizando seus recursos naturais,
aumenta o intercâmbio comercial e
dá novas perspectivas para nossa
agricultura. O calcário Cimenvale é
um produto de alta qualidade, que
já na sua origem produz benefícios.

r I I

\

Magalhães. ponderação.

mos, de armas na mão
em 64".
Quanto a repercus

são dos últimos aten
tados, Magalhães Pinto
afirmou que "não sei

Francelino não acredita na
-

'indiferença do eleitorado'
O presidente da Arena, Francelina Pereira, não

acredita em indifernça do eleitorado para o próximo.

pleito, acreditando que o comparecimento seja maior
que em 1974, assim como se registrará menos votos

nulos e em branco, graças àpolitização do povo brasi

leiro, conforme informações que tem recebido.
O presidente da' Arena acentuou que a melhoria do

índice de potitizeçêo decorre de fenõmenos urbanos,
do trabalho de conscientização feitos pelos veículos
de comunicação e da própria elevação' nível educa
cional, que se reflete numa das vidas universitárias
mais intensas do continente. '

Lembrou que o debate dos grandes temas nacio

nais, durante a campanha eleitoral concorre, igual
mente, para motivar o povo e atraí-lo para o conheci-

menta e a análise dos problemas da Nação. "Hoje ie
existe uma consciência de que os partidos políticos
dem ser fortalecidos e que isso só se consegue com o

voto popular".
Acredita o dirigente arenista que, à medida 'que o

pleito se aproxima os indecisos tendem a torriar par
tido em favor deste ou daquele candidato. Essa decla
ração foi formulada por ele a propósito da decisão dos

participantes do 1° Encontro Nacional de Estudantes,
realizado em São Paulo, em favor da anulação do voto.

- Toda a luta de nosso partido se dirige no.sentido
de levar o eleitorado a um comparecimento maciço
nas urnàs. Esperamos que a juventude estudantil tam
bém prestigie as eleições, Marco importante no pro
cesso de aperfeiçoamento democrático.

....

�pg�������� vale do �jaí aa,�. Sede: Rua Hercilio Luz, 26 - Brusque
Fábrica: Salseiro - Vidal Ramos - se

secretaria da indústria e comércio

,,',: Anufiêiam�s a chegada da:fábtica
de calcário da Gimenvale.

Uma boa notíciado Governo para nossos
'agricultores e para todo oEstado.

Até agora a agricultura
"

Catarinense dependia decorretivo
de solos fabricado em outros
estados. E esse corretivo acabava
custando duplamente caro.

Primeiro-porque o longo
transporte naturalmente encarecia.
o produto. Segundo, porque o
dinheiro gasto na compra ia para
fora de Santa Catarina.

Estava faltando uma dupla
solução. Que o Governo do.Estado
encontrou.

Nosso Governo resolveu
utilizar as potencialidades de uma
região agrícola e promover um
verdadeiro surto de

desenvolvimento, com efeitos em
todas as regiões.

.

.

Assim, utilizando as jazidas
existentes!no município de Vidal
Ramos foi construída a fábrica de
calcário da Cimenvale, que irá
abastecer deste produto todo o

.

Estado.

I 111111111 ENCURTANDO DISTANCIAS

o presidente Ernesto Geisel viaja hoje para
Cachimbo, no Pará, pará a inaguração da ro

dovia Cuiabá-Santarém, construída pelo 7° Ba
talhão de Engenharia e construção do Exér
cito. A cerimônia será realizada no quilômetro
877 da rodovia e contará com a presença dos
governadores do Pará e Mato Grosso e do mi
nistro dos transportes.
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Novo aumento do petróleo
vai aumentar dificuldades
de países subdesenvolvidos

Se os exportadores de petróleo' aumenta- nações que receberam empréstimos são
rem novamente os preços em dezembro, aquelas dotadas de melhores índices de'
como prevêem muitos especialistas, é prová- crescimento e, "por definição, as mais deci
vel que mais uma vez se tema que muitos didas a proteger seus créditos".

.

países do terceiro mundo não tenham como

pagar seus empréstimos.
O crédito é por demais vital para estas na-

Segundo cálculos fidedignos, mais de 40 ções, para permitir-lhes insolvências graves,

bilhões de dólares foram concedidos como garante o Citibank.

empréstimo aos países subdesenvolvidos E, por outro lado, a soma em questão não é

pelos bancos comerciais norte-americanos. tão significativa pois ainda que o montante
Um aumento nos preços do petróleo bruto dos empréstimos seja elevado, representa
dificultaria o pagamento de tal soma. "uma proporção muito reduzida das possões
Alguns analistas avaliam estes emprésti- totais dos bancos".

mos em relação à evidente debilidade eco- O Citibank menciona cifras da reserva fede
nômica das nações em desenvolvimento, su- ral norte-americana, segundo as quais no

gerindo que muitas delas possivelmente não final do ano passado os seis bancos princi
poderão pagá-los. pais do país tinham a cobrar cerca de 12 bilh-

O Citibank dos Estados Unidos considera ões de dólares, em empréstimos concedidos
alarmista este prognóstico. a 15 nações subdesenvolvidas, empréstimos
Tanto os prestamistas como o governo estes não garantidos pelo governo ou firmas

norte-americano se mostram otimistas, pelo norte-americanas.
menos publicamente, mas talvez o otimismo Todavia, os chamados alarmistas dizem
não baste. que as já enfraquecidas economias das na-

Atualmente há sinais de que um aumento ções prestatárias seriam arrasadas por um

do óleo bruto implicaria graves consquências aumento de preços do petróleo bruto. Tal
nas balanças de pagamento das nações sub- aumento, segundo os alarmistas, reacenderia
desenvolvidas não produtoras de petróleo e' um rancor latente e incentivaria as nações a

poderia levá-Ias a solicitar uma prorrogação invocar a-insolvência enquanto direito moral.
no cumprimento de suas dívidas financeiras. Em Viena, um funcionário da Organização
Caso uma nação sé declare insolvente, as dos Países Exportadores de Petróleo (OPEP)

autoridades norte-americanas precisariam declarou hoje que, em sua opinião, o preço
decidir como proteger os bancos prejudica- do conbustível seria "ajustado" quando os

dos e limitar portanto o impacto do fato na ministros da OPEP se réunirem no fim do ano
economia dos Estados Unidos, que também em Oatar. O ajustamento implicaria um au-

ver-se-á atingida por qualquer aumento de menta do preço do petróleo.
.

preços do petróleo determinado pelas na- Ahmed Zaheri, porta-voz da importante or-

ções da OPEP. ganização recusou-se a sugerir o montante
Em meados deste ano, o Citibank procurou do aumento em questão, mas indicou que o

abrandar "as previsões alarmistas" que deli- ajuste parecia inevitável face ao congela
nearam a possibilidade de um colapso eco- menta do preço do combustível a 11,51 dóla-
nômico. I res o barril desde outubro de 1975.

.

Naquela época, considerou-se mínima a Anteriormente informações procedentes
possibilidade de se reescalonar muitas dívi- de diferentes países da OPEP indicaram que
das, mas i nd icou-se que mesmo este fato não vários membros defendem aumentos de 10 a

poderia provocar outra depressão mundial, 25 por cento.
como não o fizeram anteriormente o embargo Contudo, Zaheri informou que o índice dq
petrolífero e o consequente aumento dos aumento dependeria do relatório a ser apre
preços do conbustível. sentado aos ministros do Petróleo pela co-

O Citibank, um dos bancos que concede missão econômica da OPEP.

empréstimos às nações subdesenvolvidas, A comissão pretende reunir-se na sede da
diz que as instituições monetárias criadas OPEP em novembro próximo.
nos Ú Itimos quarenta anos absorverão de A reu nião da comissão da OPEP analisará a

modo adequado qualquer convulsão porven- situação monetária internacional, o aumento
tura registrada. dos preços dos bens importados pelos países
"Os bancos centrais reagirão ao abalo que da OPEP bem como a inflação .mundial, com

a insolvência exterior de alguns países pro- objetivo de elaborar a minuta do relatório aos

vacaria, aumentando as reservas dos bancos ministros do Petróleo.

privados, como acontece quando estes en- Contudo, os observadores disseram que os
frentam insolvência nas dívidas externas", ministros do Petróleo não são obrigados a

afirmou o Citibank. seguir a posslvel recomendação da comissão
Por outro lado, o banco, segunda institui- econômica.

ção comercial do gênero nesse país, vê tam- Segundo Zaheri, a reunião de ministros do
bém como improvável a ameaça de doloro- Petróleo marcada para 15 de dezembro em

sas, ainda que não necessariamente fatais, Oatar examinará também o pedido de admis
insolvências, em escala menos que catastró- são de Trinidad-Tobago, Congo e Síria como
fica. membros da OPEP.

O Citibank assinala que quase todos os Após a reunião da comissão econômica, a
empréstimos são concedidos a góvernos ou a capital austríaca servirá de cenario ao en

agências semi-governamentais "e os gover-
'

contra da junta de governadores da OPEP,
nos, ao contrário das empresas privadas, não segundo informou Zaheri.
se extinguem quando suas dívidas excedem O porta-voz da OPEP revelou que a comis-
seus recursos financeiros". são econômica da OPEP poderia efetuar

Em muitos casos, 'acrescenta o Citibank, as outra reunião antes da conferência de Oatar.
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Jornalistas testam Fiàt-147
,a ser lançado em novembro

Belo Horizonte - (W.L. de
Medeiros - Enviado Especial)
- A Fiat Automóveis S.A., um
mês antes da abertura do
Salão do Automóvel, que se

dará a 19 de novembro pró
ximo, quando será lançado
oficialmente o seu modelo
brasileiro, o Fiat-147, concluiu
ontem a sua programação de

apresentação do carro aos re

pórteres especializados em

automobilismo de todo o Bra
sil que aqui estão reunidos a

convite da empresa. Depois de

visitarem a fábrica da Fiat, em
Betim - cidade distante 25

quilômetros de Belo Horizonte
e de conhecerem em detalhes
o projeto da Fiat Brasileira, os
jornalistas, na manhã de on

tem, partindo da cidade de
Ouro Preto, realizaram um

teste com o novo carro, per
correndo um percurso de es

trada e cidade, com as mais va-

riadas condições de pistas ede
tráfego, inclusive parte sob
chuva, numa exténsão total de
105 quilômetros, encerrando o

teste no Pampulha Iate Clube,
na capital mineira.

O carro, em linhas gerais,
agradou os jornalistas, princi
palmente pela racionalidade
do aproveitamento de seu es

paço interno; estabilidade,
principalmente nas curvas e

alta velocidade; comporta
mento do sistema de freios e o

seu baixo nível de consumo,
de cerca de 14 quilômetros por
litro, confirmados.

O Fiat-147 começará a ser

comercializado a 19 de no

vembro, inclusive em Floria-

"nópolis, mas ainda não tem
seu preço definido, estando
em estudos pela Comissão In
termihisterial de Preços - CIP.
Mas segundo os diretores da

empresa, o preço do carro os

cilará entre o preço do Sedan

Volkswagen-1300 e do Brasí
lia, ficando mais próximo
deste. Reveleram, ainda, os di
retores da Fiat automóveis
SA, que este preço não repre
sentará a realidade em relação
ao custo do veículo, que é
maior que o preço a ser fixado

para sua comercialização, já
que o carro, além de apresen
tar uma tecnologia avançada,
traz, originalmente, compo
nentes que não são de série em
carros que concorrem na sua

faixa, como sejam: rádio, venti
lador, desembaçador de para
brisas e outros.

Os carros Fiat-147 começa
rão a chegar a Florianópolis
nos primeiros dias do próximo
mês, mas somente serão ex

postos e comercializados a

partir do dia 19, data marcada
para o seu lançamento nacio
nal, no Salão do Automóvel,
em São Paulo.

Carros a álcool começam circuito

Três carros - um Dodge Po

Iara, um Volks 1300 e um Gur
gel Xavante - movidos a ál
cool etílico hidratado inicia
rarnontern, no Centro Técnico
Aeroespacial em São José dos
Campos o primeiro circuito de

integração nacional com o ob
jetivo de demonstrar a viabili- .

dade prática e conscientizar o
País sobre o uso do álcool hi
dratado como combustível
para veículos automotores.

O circuito foi iniciado 'no
prédio do Comando Geral do
CTA, ocasião em que o diretor
do órgão, brigadeiro Pedro
Frazão de Medeiros l.irna; fez
um pronunciamento afir
mando que "nossos carros,
com engenharia e combustível
de renovação perene, absolu
tamente nacionais, cruzarão a

maior e mais dura pista de

prova do mundo para provar
que o álcool é um excelente
complemento em nossa polí
tica de substituição do petró
leo".
A caravana, além dos 3 car

ros movidos à álcool, está for-.
mada também por uma Che
v'rolet C-10 e uma' Chevrolet
C-14 transportando o combus
tível e demais equipamentos

de apoio e chefiada pelo enge
nheiro Edson Gonçalves Reis.

Depois de percorrer as ruas in
ternas do CTA, a caravana des
filou pelo centro de São José
dos Campos, iniciando sua

viagem rumo a Manaus, atra
vés de São Paulo, Campo
Grande, Cuiabá e Por.to Velho.
A viagem de volta .tará o per
curso Belém, Rio de Janeiro
até São José dos Campos.

Na ocasião, o diretor do Ins
tituto de Pesquisa e Desenvol
vimento do CTA, tenente
coronel engenheiro Álvaro
Brandão Soares Dutra, entre
gou ao líder da equipe uma

bandeira nacional, que foi co
locada no carro chefe da cara

vana, o Dodge Polara.
A viagem, de 30 dias, é con-

siderada uma dura prova pelos
engenheiros do Centro Téc
nico Aeroespacial que escla
recem ser a jornada de apro
ximadamente 8 mil quilôme
tros, um teste sobre pratica
mente todos os tipos de clima
e condições de estrada do
País, na nota São José dos
Campos, Manaus, Belém, Rio e

novamente São José. Entre as

. capitais de Mato Grosso e

Porto Velho, veículos farão um

percurso de 1 mil520 quilôme
tros em estrada de terra,
trecho considerado li. etapa
mais difícil do circuito. A etapa
seguinte, de 826 quilômetros,
será feita entre Porto Velho e

Manaus. Devido a inexistência
de estrada, o trecho de Ma
naus a Belém será coberto por
navegação fluvial.

TERRENO DE PRAIA
3 M do Brasil Ltda, estã recebendo propostas para
venda de 2 (dois) terrenos, medindo 360 m2 casa,

situados na Praia do Sonho (200 m da praia) de sua

propriedade.
As propostas deverão' ser enviadas em envelopes
fechados para o endereço abaixo:

Rua: Liberato Bittencourt no. 200 - Estreito -

Atenção do Sr. Silvio A. Vicelli.

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE
EDITAL DE ALIENAÇÃO

o Figueirense F.C., estabelecido à Rua Olavo Bilac sIno. -

Estádio Orlando Scarpelli - Florianópolis, SC - torna

público que receberá propostas para a compra de uma

Central de Refrigeração. Dada suas' dimensões. é própria
para a retriqeração de sorvetes, açougues, supermercados
etc.

. Dimensões: 8m x 5m x 3m.
Maiores esclarecimentos e vistoria do equipamento podem
ser obtidos no Estádio Orlando Scarpelli.

Dilvo Viceriti Tirloni

Vice-Presidente de Administração'
José Newton Szpoganicz .

Presidente do .C.A.

MARIA DE LOURDES BOTT PHILlPPI

TABELIÃO DO PÚBLICO

JUDICIAL DE NOTAS.

COMARCA DE SÃO JOSÉ

EDITAL

Pelo presente EDITAL, fica intimado para pagar no

prazo legal, os tftulos que se acham em Cartório

para protesto a senhora MARLENE VIEIRA.

São José, 19 de outubro de 1976.
l:ABELlÃ

SINDICATO DOS TRABALHADORES EM

EMP�ESA DE TELECOMUNICAÇOES
E OPERADORES

DE MESAS TELEFÓNICAS NO ESTADO DE
SANTA CATARINA - SINTTEL-sc

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, convocamos todos os empregados

da EMBRATEL - E'mpresa Brasileira de Telecomunicações
SIA -, sediados no Estado de Santa Catarina, para
participarem de uma A sembléia Geral Extraordinária, a

realizar-se na sede do Sindicato, à rua João Pinto, 21 - 20.
Andar, Conjunto 5/8, em Florianópol'is, -no dia 25 de
outubro de 1976, às 18:30' horas em 1a. convocação, e às
19:00 horas, em 2a. convocação, funcionando com qualquer
número de empregados presentes, para dei iberarem sobre a

seguinte:
ORDEM DO DIA

1 - Leitura, discussão e votação do acordo a ser firmado
pela Federação dos Trabalhadores em Empresas de Teleco
municações e Operadores de Mesas Telefônicas -

FENATTEL - com a Empresa Brasileira de Telcomunica

ções SIA - EMBRATEL =, referente a alteração de

condições de trabalho.
.

Florianópolis, 19 de outubro de 1976.

ODAIR SANTOS DA CUNHA
PRESIDENTE

Atraso em financiamentos

para destilarias é

analisado hoje n� DF

Necessitamos admitir pessoa de bons conhecimentos

do ramo de móveis e decorações para Chefia de Loja.
Excelente ambiente de trabalho, salário compensador
- assistência médica e farmacêutica.

Interessados queiram telefonar para 22-1203 - marcan

do entrevista com a Srta. Eli.

Necessitamos admitir moças com boa prática do ramo

de móveis e decorações.
.

Excelente ambiente de trabalho, salário compensador,
assistência médica e farmacêutica.
Interessadas poderão telefonar para 22-1203 - marcan-

\ .

do entrevista com Srta. Eli.

A Comissão Nacional do Álcool reúne-se hoje,
sob a presidência do secretário-geral do Ministério da

Indústria e do Comércio, Sr. Paulo Vieira Belotti, para
apreciar os entraves causados ao programa pelo
atraso de financiamentos do Banco do Brasil. Até o

momento, já foram enquadrados no Programa Nacio

nal do Álcool 62 projetos, totalizando um financia

mento global previsto de Cr$ 4 bilhões e 108 milhões.

A idéia da Comissão Nacional do Álcool é liberar
recursos para as destilarias autônomas enquadradas
no programa, com o objetivo de agilizá-lo, uma vez

que as anexas por estarem com dificuldades para o

fornecimento de garantias ao Banco do Brasil não

estão conseguindo obter os empréstimos pretendi
dos. Dos 62 projetos aprovados, 'apenas quatro tive

ram os recursos liberados pelo Banco do Brasil, no
lotai de Cr$ 300 milhões.

o principal entrave ao andamento do Programa
Nacional do Álcool tem sido a lentidão com que o

Banco do Brasil vem liberando os financiamentos para'
os projetos enquadrados no prograr:na. Dos 62 proje
tos enquadrados, cerca de 28 são referentes a destila

rias anexas, ou seja aquelas que funcionam ecompie
das às usinas tradicionais. Alega o Banco do Brasil

que, para as anexas os financiamento 'estão sendo

mais lentos, devido à 'falta de garantias que elas

podem oferecer ao banco, uma vez que estão empe
nhadas em outras operações com o Instituto do Açúcar
e do Álcool.

Daí, a preocupação da Comissão Nacional do

Álcool em conceder prioridade par para os financia
mentos destinados às destilarias eutonômss, que

podem oferecer ao Banco do Brsil garantias como

imóveis e a própria maquinaria para operar a destila

ria. Essa será a fqnlca da reunião de amanhã, no

Ministério da Indústria e do Comércio, acreditando-se
que nenhum novo projeto venha a ser enquadrado
nesta reunião, uma vez que ainda existem 58 para
serem atendidos.

SOLAR DONA MARTHA - CR$ 395.000,00

CENTRO
Vende-se no segundo andar, apartamento
todo: ensolarado, lado norte, com 3 dormitó
rios acarpetados, amplo living, copa-cozinha,
banheiro social, dependência de empregada e

. I

telefone. Por apenas Cr$ 395.000,00. Neg6-:
cio urgénte. Tratar pelo fone 22-5053, no

per(odo da manhã.
.

FATURE EM

HORÁRIO PARCIAL
Companhia I nternacional, necessita de homens com

expenencia em contratar, treinar e supervisionar,
dando condições de preencher posições executivas
com progresso rãpido.
Garantimos um investimento seguro e possibilidade
financeira acima da média. Respostas confidenciais.

Os interessados deverão marcar entrevista pelo fone

22-9633, com o Sr. Maximino Gemelli, no Florianó·

polis Palace Hotel,

VENDE�SE
CASAS

Ref. 0631 ESTREITO - Residência nova em fase de

acabamento contendo I iving, 3 dorrnitórios, banheiro social,
copa-cozinha, área de serviço e garagem. Cr$ 250.000,00
(Ref. 062) ITACOROBI - Residência de dois pavimentos,
nova contendo living, copa-cozinha, 4 dormitóriso sendo
dois suites, mais um banheiro social, dep. completa de

empregada, ãrea de serviço, garagem para 2 carros, aqueci
mento central, churrasqueira e sacada. Cr$ 720.000,00

APARTAMENTO
(Ref. 036) COQUEIROS - Localizado na Rua Des. Pedro
Silva, ótimo apartamento contendo living, 2 dormitórios,
banheiro social, copa-cozinha, armários embutidos no living..
e dormitórios e aragem. Cr$ 330.000,00

TERRENOS
(Ref, 042) TRINDADE - Terreno plano localizado à Rua
Gama Rosa medindo 325m2.
(Ref. 038) CANASVIEIRAS - Excelente terreno medindo
420m2 próximo à praia.
(Ref. 040) CANASVIEIRAS - Terreno amplo em rua

asfaltada medindo 624m2.
(Ref. 041) ITAGUAÇU - Temos,no Jardim Roma vários
lotes com ótimos preços

ALUGA-SE
Apartamento no centro contendo 3 dormitórios e demais

dependências. Cr$ 2.800,00
ALUGA-SE OU VENDE-SE depósito na Rua 14 de Julho
com 850m2 (ESTREITO)
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Handebol. de Florianópolis a caminho do tri-campeonato
o handebol masculino

de Florianópolis está

com a classificação as

segurada para o turno

final dos Jogos Abertos,
enquanto que o femi

nino, que goleou ontem'
à tarde Criciúma por
20x5, está praticamente
classificado, bastando

somente vencer Itajaí no
dia de hoje e partir para a

conquista do tricam

peonato, nos dois seto

res.

favoráveis a Florianópo
lis, tornando-se o arti
lheiro da noite com 10
gols.

Para conseguir a clas
sificação a equipe da
capital venceu Rio Ne
grinho por 25x6, Cam
boriú por 22x18, além da
última partida sobre.
Joinville por 22x18.

A exemplo do atle
tismo, o handebol é o

esporte que melhor tem
se de,senvolvido tecni-

No masculino o han- camente nos Jogos
debol classificou na Abertos. As equipes do

segunda-feira ao vencer interior têm melhorado

Joinville por 19x13 em sensivelmente e as que

partida bastante dispu- chegaram a final apre
tada. Foi um jogo equili- sentam um nível em

brado até os 15 minutos igualdade de condições
do segundo tempo. com Florianópolis. Mas
Joinville chegou a estar tecnicamente, Florianó

ganhando por 3xO e CQn- polis ainda se supera,
unuou na frente durante pois o atual time mascu

todo o primeiro tempo, lino se apresenta este

mas não teve condições ano inteiramente reno-.

físicas suficientes para vado, sendo mantidos
acompanhar o ritmo somente Jailson, Xeda e

veloz de jogo imposto. Wilson, conquistando vi
peja equipe de Ivair de tória do mesmo nível de
Iucca. O destaque da anos ahteriores.

partida foi' Xeda, que Com certa reserva o

converteu todos os técnico Ivair de Lucca
cinco pênaltis da partida faz planos para a con-

Xanxere tinha mais
experiência, mas

quem venceu foi Blumenau
Constituindo-se como favorita, a seleção feminina de volei

bol de Blumenau venceu a equipe veterana de Xanxerê; na

manhã de ontem, por 2xO, escore que fez jús ao que as duas
agremiações apresentaram na quadra.

Apesar de veterana (a maioria de suas jogadoras já participa
ram de Jogos Abertos): Xanxerê, que no ano passado, mesmo
ganhando algumas partidas, não estava bem tecnicamente, este
ano, segundo o treinador ady,ersárioll\llllm9r;·fàu%$ljoi)l?ur.-PlJls:a,
ela� es!_ã3..!�zendo um.,bo�}!:l.�,qar::v::nt'?l-CO��.9_\J.�s,���nc�e�s
e cortes cerfos; melhoraram ·ttl'uitb'L'!'""o ".J . .<'." no· ,�,,� ,.U

Para o treinador das moças de Xanxerê, Ademir Buss, (primo
de Valmor Buss) "o importante é uma escolinha que estamos

preparando, com o apoio de todos, para daqui uns anos, quando
essas atletas (referindo-se as que jogaram ontem) não puderem
jogar mais, nós, entàó, teremos boas substitutas". Ao contrário
das reclamações de outros treinadores, que dizem não receber o

apoio de ninguém, Ademir diz que "recebemos muito estímulo,
inclusive até levam atletas para treinar conosco". Mesmo per
dendo essa partida, declara que, "a equipe vem se preparando
desde às vésperas dos Jogos Regionais".

O nível técnico do jogo.foi bom, e os homens da art;Jitragem,
Jossebel Palmerim auxiliado por Joaquim F. Jesus, não tiveram
dificuldades para comandar a partida. Blumenau jogou com Mar
lene, Maria José, Maria da Graça, Rosana, Liane, e Solange.
Xanxerê com Eliane, Iracy, Neoci, Magali, Gracieti Mary.
MASCULINA

A partida masculina entre Curitibanos Ox2 Xanxerê, foi bas
tante equilibrada e apresentou uma movimentação maior em

quista .do tricampeo
nato, embora procu
rasse não fazer qualquer
comentário otimista, tal
vez para não fugir a sua

rotineira humildade.
Mas admitiu que Blume
nau e Concórdia serão
os adversários mais difí
ceis. O atual time base é
formado com Jailson,
Edwin, Wilson, Xeda,
Maringá, Rehato Bo

telho e Marcos Siqueira.
VITORIA DE BETINHA E
ELISA
As possibilidades do

handebol feminino che
gar a conquista do tri
campeonato também é
bastante evidente, pois
conseguiu uma goleada
de 30x2 sobre Rio Ne
grinho, 19x6 em Rio do
Sul e 19x4 sobre a forte
equipe de Concórdia.
Ontem Florianópolis

teve um jogo. pratica
mente decisivo e que in
clusive estava preocu
pando Ivair, mas acabou
conseguindo uma vitó
ria fácil por 20x5. Esta
partida disputada ontem
à tarde no ginásio Fran
cisco Salgado, em Ofici
nas, (esteve completa-

mente lotado), teve' a

torcida de Tubarão tor
cendo muito pela capi
tal, evidenciando mais
uma vez a rivalidade
entre esta cidade e Cri
ciuma. Florianópolis
não tem um time de ele
vada estatura, a exemplo
de certos adversários,

. como Maravilha (uma
das revelações dos Jo

gos, embora desclassifi
cada), mas se supera,
pela técnica, velocidade,
contra-ataque e potên
cia nos arremessos. Isso
foi suficiente para as

meninas da capital su

perarem a agressividade
física dentro da quadra
imposta por Criciúma,
que desde o início' do

jogo teve como objetivo
tirarde campo as melho
res atletas de Florianó

polis, como Elisa (que
deixou a quadra machu-'
cada com problemas na

coluna) e Elaine.

Criciúma começou
marcando sob pressão e

conseguiu um gol logo
aos primeiros minutos;
mas na saída de bola

Elisa, empatou, depois

Blumenau era a favorita. E venceu

relação ao jogo anterior. A vitória de Xanxerê afastou todas as

possibilidades de classificação da seleção de Curitibanos.
Jogando sob uma temperatura baixa, os atletas receberam,

durante todo o jogo, o estímulo de suas torcidas formadas por
companheiros de delegção, que gritavam o tempo todo moti
vando ainda mais as disputas. Curitibanos entrou com: Rafael,
Lúcio, Flácio, César, Jaca e Cleito. Xanxerê ganhou com Ademir,
Pedro, Márcio, Seara, Santana e Bajo.

Paralelamente aos prêmios dos JASC, está sendo disputado
o Troféu "Nelson Buzarello", no voleibol masculino, em home

nagem ao saudoso treinador da CME de Blumenau.

Os obietivos de
Aderson' Flores

Florianópolis tem todas as

condições e deverá mesmo'
sediar os Jogos Abertos de

1977. Pelo menos esta é a opi
nião de muitos dirigentes pre
sentes em Tubarão. Enquanto
isso, prevendo esta possibili
dade, dirigentes do Conselho

Municipal de Esportes estão

fazendo um trabalho deobser

vação nesta promoção em Tu

barão, visando reu�ir elemen
tos necessários para organi
zação dos Jasc em 1977, se a'
capital for realmente escolhida
como sede.

Paralelo a este aspecto, o

Conselho objetiva em Tuba

rão, principalmente, uma or

ganização de alto nível a sua

delegação e oferecer aos atle
tas as condições que nos últi

mos anos se fizeram necessá
rias. Em termos competitivos
os dirigentes têm apenas o ob

jetivo de participação. Pelo

menos este é o parecer do pre
sidente do CME de Florianópo
lis, secretário João Aderson

Flores.

estavam nem treinando, for

mando assim uma equjpe para

apenas participar dos Jogos
Abertos em Tubarão.

Sem contar com a participa- Admitiu Aderson Flores que

ção de Zé Maria e Paulo Pau- Florianópolis poderia ter vindo
lino, no atletismo, o dirigente a Tubarão em melhores condi-

do esporte amador da capital, "çóes no atletismo, não fosse a

afirmou que não esperava impossibilidade de contar com
bons resultados nesta modali- Zé Maria, Paulo Paulino, Clovis
dade, enfatizando que atual- Concato, Remaclo Fischer

mente está sendo efetuado um

trabalho para o próximo ano,

quando Florianópolis estará

em. condições de competir
realmente.

Como é do 'conhecimento de

todos, o atletismo de Florianó

polis estava em relativo estado

de abandono, com a realiza

ção de competições no decor

rer deste ano, como o carn-
.

peonato aberto de atletismo e

operação juventude. A inten

ção foi reagrupar os atletas

que por desmotivação já não

OS RESULTADOS
VOLEIBOL FEMININO

São Joeouim 2x9 Orleans

Blumenau 2xO Xanxerê
Criciúma 1x2 Joinville

Tubarão
.....Ox? São Ludgero

MASCULINO
Xanxerê 2xO Curitibanos

Joinville 2xO Orleans

Concórdia 2xO Criciúma

Chapecó 2xO Caçador

,

HANDEBOL FEMININO
Concórdia 24x7 Rio Negrinho

Biumeneu 19x4 São Miguel do Oeste

Rio do Sul 10x12 Itajaí

além de atletas militares que
na ocasião dos jogos regionais
estavam dispufando a Olim

píada Militar e consequente
mente não conseguiram ín
dice. Como também os atletas

da Marinha que atualmente
estão cursando em outros es

tados. Analisando estes fato
res o diriqente mostra-se oti

mista para o próximo ano.

VOLEIBOL
O votei ao lado do atletismo

são os problemas maiores en

frentados pelo Conselho. Se-

Textos de Aldírio Simões e Hilton Machado e fotos de
Rivaldo Souza - énviados especiais

A seleção femínina goleou a de Criciúma por 20 a 5, ontem

Vole; de sao Ludgero,
. a revelaçao dos jogos

U estorço e o empenho das nesta partida é justificaqo pelo Tubarão foi derrotadà com

jogadoras da seleção de volei- treinador de Tubarão, Carlos Negmar, Maria Regina, Eliza,
boi feminino de Tubarão, não loshiura, como consequência Clarissa, Vera e Aparecida. O
foram suficientes para deter a da "falta de treinos; alguma 'placar de 2)(0 conquistado por
agressiva equipe de São Lud- atletas estiveram lesionadas, São Ludgero teve o empenho
gero, composta em sua totali- outras participam de várias de Vanda, Sortia, Alzira, Sirley,
dade por jovens garotas loiras modalidades paralelamente, e Mila e Arlete. A arbitragem foi

;que venceram l?or,,2x.O�",.. �;;-6.;��� "porqué ."hãb� Q@.u�_..,. da.Atonso F:ons_tl_ça.auxUiado
A partida foi" realizada. n�à;>tempo .de prepará-Ias melhor. p�"Mário Carlos. -!1i'i>c,

quadracobertaSouzaCruz,no O que se pode ver na quadra, CHAP.ECÓ 2XO CAÇADOR
período da tarde de ontem: deve-se ao grande esforço e A última partida de voleibol

presenciada por um público dedicação das próprias joga- masculino, realizada na tarde

regular desmotivado, ao con- doras, uma vez que após os de ontem na Souza Cruz, entre
trário dos jogos realizados de JASC do ano passado nada Chapecó x Caçador, foi uma

manhã no Ginásio Otto Feurs- mais foi realizado". das mais movimentadas, apre-
chuette, quando as torcidas - O que acaba conosco são sentando um desempenho
vibravam todo o tempo. A os nervos, pondera o treinador equilibrado das duas equipes, ,
equipe de Tubarão, meninas Arlindo Eing, da equipe de São sendo que no 10 set ambas as

com idade média de 16 anos, Ludgero, acrescentando que -agremiações apresentaram
falhou principalmente no po- "todas já participaram de um voleibol fraco, em relação
sicionamento na quadra, e por Jogos Abertos e temos rece- ao excelente 'desempenho no

vezes, sofreu com a lentidão bido todo o amparo para de- set final.
em algumas jogadas, que exi- senvolver nosso trabalho, in- Chapecó venceu por 2xO,
giam reflexos mais rápidos. � clusive a comunidade tem co- com Sergio Werner, Benhur,

O resultado desfavorável laborado muito". A seleção de Agenor, Janio e Edu, orienta-
,

Elaine fez 2x1, Angelica
·3x1, Eliane 4x1 e todo o

esquema adversário foi
desmontado, com Flo

rianópolis chegando à
vitória em 20x5. O time
de Ivair contou ainda
com a excelente goleira
Sandra, com firmes de
fesas e perfeita nos lan
çamentos. Mas Betinha,
é uma espécie de "co

ringa" do time. Jogando
adaptada como pivô, ela
ontem entrou no lugar
de Bia e jogou mais fixa
atrás, conseguindo neu

tralizar todos os ataques
adversários. Ela atua
com acentuada raça e

devolve a adversária
qualquer jogada mais
violenta. Por isso Be
tinha é uma das grandes
atrações do time, assim
como a seriedade de
Dirce, Angélica lliana e

Bia.
.

, Na primeira partida da
tarde a excelente equipe
de Maravilha não encon
trou dificuldade para
derrotar Balneário I.

Camboriú, um time bas
tante despreparado fisi
camente, por 17x4.

\ I

Aderson quer melhores condições para os atletas

gundo Aderson, "no nosso en

tender os clubes lnclusive so

ciais, deveriam, contratar pro
fessores e técnicos para iniciar
a formação de equipes nesta

modalidade. Na fase inicial es

tariam proporcíonandõ re

creação aos sócios � presti
giando o nome do clube na

parte competitiva".

Ao regressar a Florianópolis
o Conselho vai reunir seus

membros e analisar o resul
tado de cada modalidade al-

tados. Enfatizando que nas

demais modalidades a capital
tem condições de disputar a

nível estadual, Aderson Flores
foi objetivo: "Acabou o pe

cançado nos Jogos. Um dos 'ríodo de carência para expe
objetivos é promover o pró- riências em fazer o trabalho de
ximo campeonato aberto noS-' base. 1977 será um ano de

primeiros meses do ano desti- competição para Florianópolis
nado a atletas de todos os es- em todas as modalidades".

JOGOS DEHOJE·-----
Local: Ginásio de Esportes Francisco Salgado.
Handebol - início 14 horas: Balneário de

Camboriú x Joinville (fem); Lages x Itajaí (masc);
Florianópolis x Itajaí (fem); 18 horas: Blumenau x

Concórdia (rnasc): Tubarão x Joaçaba (fem.).
Futebol de Salão - Blumenau x Florianópolis e

Tubarão x Joaçaba.
Ginásio de Esportes Otto Feuerschuette.

Basquetebol- a partir de 8 horas: masculino
- Brusque x Chapec�; Itajaí x São Miguel do
Oeste; Criciúma x Campos Novos; -14' hs; Lages x

Caçador; Blumenay x São Bento do Sul; Jo"inville
x Florianópolis. 1 áhs: Blumenau x Rio do Sul

(fem.); Tubarão x Brusque (masc); Blurnenau x

Chapecó (masc).
Quadra Coberta da Ford

Handebol - 14hs: feminino: São Miguel do
Oeste x Maravilha; Rio Negrinho x Criciúma; Rio
do Sul x Concórdia. Futebol de Salão, a partir de'
18hs: São Bento do Sul x Siderópolis; Rio do Sul
x Videira; Chapecó x Joinville; e Criciúma x La

ges.
Quadra Coberta Souza Cruz.
Voleibol - 8 horas: São Joaquim x Xanxerê

(fem.); São Joaquim x Criciúma (masc); Balneário
de Camboriú x Caçador (masc); 14hs: Joinville x

Concórdia (masc); Lages x Brusque (fem.); Cha
pecó x São Ludgero (fem.). 18 horas: Cu ritianos x
Joaçaba, e Concórdia x Criciúrna, feminino; Rio
do Sul x- Curitibanos, masculino. Clube de
Campo: a partir de 8 horas iniciam as provas de
natação, em sua primeira etapa.

A surpresa dos JASC

dos pelo Casquinha. Caçador
perdeu com Manga, Odilon,
Martins, Riga, Amur, e Eugê
nio, dirigidos pelo técnico
Osmar. A arbitragem foi de
Mário Carlos, auxiliado por
Afonso Fonseca.

Capital conquistou
medalha de ouro no tiro

A equipe do tiro revólver de Fpolis cqnquistou
Medalha de Ouro nesta competição encerrada ,na
segunda-feira, os atiradores da capital superaram
os de Blumenau que eram reconhecidos como favo
ritos nesta modalidade. Ainda no stander de tiro foi

etetueae a entrega de medalhas que teve coorde

nação de Carlos Maya da Equipe da Capital e dire
tor de tiro do Clube Caça e Tiro Couto Magalhães
em meio a muita vibração pela vitória a equipe de

Florianópolis prestou homeneqem a Carlos Maya
pela coordenação da moaetioeae no Conselho

Municipal de Esportes, entregando-lhe uma das
madalhas conquistadas no Jasc.

Os atiradores são: Vinicius Dutra, Capitão Luis

Eugênio de Carvalho Uriarte, Luiz Darci da Rocha,
Bernardino Gevaerd, TimOmar e Silva Getúlio Cor
reia, Francisco Antonio da Silva e Antonio Felix do
Amorim que obtiveram também o segundo lugar no
tiro ao prato.

CONCURSO No. 1 (RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)
A CAIXA ECONÓMICA FEDERAL - Comunica que

não houve reclamação relativa ao resultado do concurso no.

1.

Assim, na forma do que determina o artiqo 22, da
Norma Geral dos Concursos de Prognbsticos sobre a

classificação final dos participantes de competições esporti
vas, fica ratificado, em caráter definitivo, o resultado
publicado no dia 07/10/76, cujo valor, para cada aposta
vencedora, referente ao prêmio único é de Cr$
2.157.359,80 (dois milhões cento e cinquenta 'e sete mil,
trezentos e cinquenta e nove cruzeiros e oitenta centavos).

Caixa Econômica Federal

. LOTERIA DE CLASSIFICAÇAO

BOLOTECA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SíNTESE
SEMANA DA ASA

florianópolis - Os

jogos da competição
promovida pela Base
Aérea de Florianópolis,
em comemoração à Se
mana da Asa, disputa
dos na segunda-feira,
apresentaram os se

guintes resultados: tu
tebol - Polícia Militar

(praças) 2x1 Exército;
Base Aérea (praças) 4x1
Marinha. Futebol de
salão - Polícia Militar,

(oficiais) 6x2 Marinha;
Base Aérea (oficiais) 1 x6
Exército. Basquetebol
- (sargentos) - Exér
cito WxO Marinha; Base
Aérea 43x11 Polícia Milttaro

INTER

Lages - Hamilton Buck,
eleito presidente do In
ternacional pelo Con
selho Deliberativo para
substituir Newton Ra

mos, já tomou providên
cias para um acerto com

o supervisor Hé'lio Oli
vei ra, cujo contrato ter

mina a 31 de dezembro.
Para treinar o time será
contratado Vicente
Rosa Silva, ex-técnico
do Inter, Carlos Renaux,
Paissandu, Comercial
de Joaçaba, Comerciá
rio de Criciúma e Gua
rani de Lages. Jogou
também por vários times
de Santa Catarina e hoje
é funcionário da Uniplac
(Fundação das Escolas
Unidas do Planalto Ca

tarinense). Hoje o novo

téc�ico será apresen
tado aos jogadores e di

rige o time sábado ou

domingo, num amistoso

que está sendo acertado

pelos dirigentes com

Marcílio Dias ou Juven
tus de Rio do Sul.

FÓRMULA 1

Cotemba, Japão O
austríaco Niki Lauda

percorreu ontem, duo'
rante uma hora, a pista
do autódromo onde será

disputada a última prova
do Mundial de Fórmula 1

domíngo. Lauda utilizou
um Rolls Royce de série

para dar seis voltas no

circuito de 4.395 metros,
localizado embaixol do
Monte Fujyama.

TAÇA DAVIS
Roma - Pelo segundo
dia consecutivo, o órgão
oficial do partidocomu
nista italiano pediu que
a Itália não jogue a final
da Copa Davis de Tê

nis, contra o Chile em

Santiago, em dezembro,
sob alegação de

..

au

sência de um mínimo de

segurança para a equipe
italiana" .

OUTROS

JOGOS

VENCEDORES
Série "C" Goiás x Amé
rica (RN); Internacional x
Fortaleza; Botafogo (Spfx
Fluminense (RJ)
Série "H" - Coríntians x

Operário ,

Série "I" - Atlético (PR)
x Remo, Santa Cruz x San
tos, Atlético (MG) x Bahia
Série "J". - Flamengo
(RJ) x Guarani, Vitória x

São Paulo
PERDEDORES

Série "L" - Uberaba x

Confiança
Série "M" - Rio Negro x

Ponte Preta, Paissandu x

Ceará
Série "O" - Botafogo
(PB) x Fluminense (BA),
CR Brasil x Treze
Série "P" - Sampaio
Correa x Volta Redbnda,
Flamengo (PI) x Náutico

Com a arbitragem do gaúcho Rui Canedo, auxiliado
por Eraldo Palmerini e Dalmo Bozzano, Figueirense e Rio
Brm�co ;jogam hoje às 2?h,15min no E��dio Orlando Scar
pelh. Com algumas dúvidas mesmo tendo realizado 80

I�inutos �e coletivo ontem, Lauro (Búrigo ainda não defi- ,

IlIU a equipe .(j�e �rovavel�nent.e jogará com Romeu; C!lsa- I
grande, Altair, Cilson e Escurinho, Jorge Luis, Sid�y e

Luis Carlos; Luis Antonio, Nelo e Moacir contra' o Rio
Branco de Jair; Luis Carlos, jouber, Dario e Daniel; Wil
son Pereira, Baiano e Beto Careca; Carlinhos, Marco Anto
nio e Ali.

FIGUEIRENSE X RIO BRANCO

21h15m

Súrigo faz cálculos
e tenta arrum'ar seu
time para -classificar

o péssimo futebol apresen
tado contra o Avai no último

domingo fez com que Lauro

Burigo na manhã deontem du
rante os 80 minutos de coletivo
realizado no Orlando Scarpelli
efetuasse uma série de altera

ções na equipe.
A necessidade de conseguir

três pontos no jogo de hoje
diante do Rio Branco foi um

dos motivos para que o treina
dor procurasse armar um time
mais ofensivo, mesmo com

'poucos recursos, já que não

conta com urn ponteiro es

querdo com estas característi
cas e tem urna meia cancha
com toques lentos e para os

lados.
Com o terceiro cartão ama

relo recebido por Ladel diante
do Avai ficou a dúvida do téc
nico quanto ao goleiro que
atuará hoje. Nilson a princípio

. era o mais cotado, mas ontem
Lauro disse que provavel
mente Romeu sai jogando, já
que vem treinando com muita
vontade e com isso será com

pleto o programa de rodízio.
Na defesa é provável o retorno
de Altair. Treinou no time prin
cipal e segundo Lauro reúne

condições, e grandes possibi-
'Iidades de voltar. A meia
cancha será alterada também.

Jorge Lu is volta à frente da

zaga e Sidney recuperado da
contusão será o meia armador.
No ataque o treinador disse

que manterá os mesmos joga
dores.

Apesar das alterações efe
tuadas durante o coletivo a

Romeu, uma das alterações para hoje

equipe não foi bem. Diante
disso Lauro Burigo reuniu os

jogadores no vestiário e du
rante 1 h5Óm conversou com o

plantel para que os problemas
fossem solucionados.
Mesmo tendo chances de

alcançar u ma vitória e com

isso aumentar as possibilida-

des de classificação o treina
dor acha difícil que a equipe
consiga a vaga da chave de

perdedores .: Impossível não é
mas difícil está. O Avai está
com grandes possibilidades,
pois joga duas em casa e nós
uma fora e outra hoje. Conta-

.

mos com vários problemas

que estamos tentando sanar. O
mais difícil e único que me in
teressa é ver o time atuando'

oern, coisa que vem realizando
srn treinos e não reeditando
nos jogos".
Apesar de todas as dificul

dades salientadas, Lauro Bu

rigo disse que muito mais im

portante do que uma vitória
com diferença de dois gols,
que no caso daria três pontos a

sua equipe, é o Avai perder por
diferença de um gol para o Ca
xias. '''É lógico que se a gente
'ganhar os três pontos e eles

perderem é melhor, más se a

gente fizer dois pontos e o Avai
não conseguir nenhum contra

o Caxias melhor ainda, porque
nesse caso 'um empate no úl
timo jogo diante do próprio
Caxias nos deixará classifica
dos".
Os jogadores relacionados

pelo treinador e que entraram

'em concentração ontem às 15
horas são Nilson, Romeu, Al

tair, Gilson, Escurinho, Pinga,
Casaqrande, Caco, Luis Car

los, Nelson, Luis Antonio,
Jorge Luis, Nelo, Moacir, Sid
ney e Carlinhos,
GONZAGA

Depois de Mauro, jogador
que atuou pelo Juventus de

Rio do Sul no Estadual e veio

para o Figueirense realizar
uma série de treinamentos,
chegou ontem. o lateral Gon

zaga, que atuou no mesmo

time. O jogador, assim como

Mauro, está com passe livre e

ficará em testes no Figuei
r:§llJ.se.

Reclamações
de 8eto
Pre";:

cansaço e

tabela
Para enfrentar' o Fi

gueirense hoje à noite no

Orlando- Scarpelli e tentar

os três pontos, resultado

que segundo o treinador
Betto Pretti assequra a

classificação da equipe, o

Rio Branco desembarcou
às 17h40min, sendo recep
cionado pelo presidente do
Conselho Deliberativo do

Figueirense, Fernando Vie

gas.
O cansaço e a confecção

da tabela da repescagem
foram os primeiros pontos
negativos que Pretti salien
tou, além da perda do pon
teiro esquerdo Neguinho
que se machucou seria
mente contra o Avaí.
-- Essa chave foi bas

tante ruim para nós. Atua
mos quatro vezes se�uidas
com essa contra o FIguei
rense e não tivemos tempo

T

o Rio Branco chegou dizendo que foi prejudicado pela tabela'

suficiente e oportunidades
para modificar o time

quando houve necessi
dade. Para o jog-o de
amanhã (hoje) ainda con

tamos com essa viagem
que é super-cansatlva. .-
Apesardos problemas ci

tados 6 treinador acredita
na vitória e na classificação
do Rio Branco. Para isso
conta com um resultado

positivo hoje diante do Fi

gueirense e no tropeço dos
outros clubes nas próximas
rodadas. "Temos no meu

modo de pensar grandes
possibilidades de chegar
na frente e conseguir a

vaga. Se a gente fizer dois

pontos neste jogo iremos

parEI seis. Aí teremos que
contar com um empate
entre Avaí e Caxias, outro
empate do Avaí contra a

Desportiva e uma vitória do

Caxias frente' ao Figuei
rense. Nós no caso ficaría
mos com' seis pontose os

outros com cinco".
Mesmo sabendo que é di

fícil o que confirmou ao

dizer que o Figueirense é
um adversário temível
dentro do seu campo Beta
Pretti também tem suas

contas no caso de ganhar
com diferença de dois gols
e conseguir três pontos.
"Se acontecer uma vitória
com mais de dois gols a

gente estará praticamente
classificado, pois tanto

Avaí como Figueirense
nossos adversários mais
diretos nesta luta terão

compromissos muito difí
ceis. Esquemas' especiais o

·trein�dor disse que não vai
usar pois não quer mudar a .

equipe neste último com

promisso já que na repes-

cagem o time segundo ele
está rendendo bem. "Corno
existe a necessidade dos
três pontos e a nossa

equipe sempre teve como

estilo uma tática mais de
fensiva é lógico que vamos
nos soltar rnais.Náo iremos
modificar muito, vamos

atuar dentro do' mesmo es

ti lo e esperar su rpreender o
Figueirense en contra ata

ques".
Um fator importante que

beneficiará o Rio Branco
salientado por Pretti é a

torcida do adversário. "O

Figueirense vai jogar em

casa e precisando de qual
quer maneira de três pon
tos. Os torcedores vão exi

gir isso e quem sairá ga
nhando é o Rio Branco pois
o r.endimento deles poderá
cair caso não aconteça o

gol na primeira fase".

AVA[------------

Carlos será o ponteiro direito amanhã

.U.m coletivo violento
(e muito bom) definiu
o time para amanhã

As jogadas violentas não impediram a realização de um bom coletivo ontem pela'
manhã no Adolfo Konder. Os jogadores só foram prejudicados pelo estado ruim
do gramado, pois treinaram de tênis e o barro atrapalou um pouco. O time está
escalado, com Ari Prudente na zaga e Carlos na ponto direita. Aureo já fez seus

cálculos e acha que duas vitórias classificarão o Avai, o que não é nehuma
novidade.

-

Aureo tinha planejado para a r!1anhã
de ontem no Adolfo Konder um coletivo
de nomáximo 30 minutos, apenas para
movimentar os jogadores, pois ele en

tendia que Carlos, s'ubstltuto de Joa

quinzinho na ponta direita e Ari Prudente
na zaga central, no iugar de Maneca, não
necessitavam de adaptação.
Mas o treino acabou durando quase

uma hora, dividido em dois tempos, e·foi
disputado com alguma violência por titu
lares e reservas. No segundo tempo do
-coleiivo João Carlos foi atingido por Lou
rival e teve que sair oocempo nos om

bros do massagista Machado. Muitos ou
tros lances violentos econtecetem no

decorrer do treinamento, sem que Áureo
mostrasse qualquer preocupação com o

problema.
Apesar da violência, a movimentação

dos dois times foi excelente e o coletivo
definiu o time para enfrentar o Caxias
amanhã à nbite no Orlando Scarpelli.
Neste jogo o Avqí poderá começar a de
cioir sua classificação à próxima fase do
brasileiro e Áureo e já fez cálculos e está
muito otimista:

- Acho que precisamos fazer quatro
pontos nestes dois jogos.

E se açontecer um empate entre Fi

gueirense e Rio Branco, nossa 'situação
ficará mais tranquila ainda.

.

. O técnico do Avaí, no entanto, não
classifica o Caxias como um adversário

téctt de ser batido, mesmo sendo o jogo
em Florianópolis.'
� Em Caxias jogamos muito bem e

perdemos. Pode acontecer o mesmo

aqui. Ou então o Aváí pode jogar mal e
ganhar. Vai ser uma partida difícil, e não
coloco a lógica para justificar a possibi
lidade de um resultado favorável. Acho
que o Avaí está melhor que na fase ante
rior, e por isso acredito na nossa classi
ticeçêo.

Como Oirmael fica 'fora do jogo com o
.

Caxias por ter recebido o terceiro cartão

amarelo, Áureo será obrigado a deslocar

Joecuiruinho para o miolo de ataque,
escalando Carlos na direita. Porque não
o Ademir?

-Porque oAdemir não está bem. Nãol
é mais aquele jogador que o Avaí pre-

cisa
A explicação curta e sem maiores de

tintções tem algum sentido. É que Áureo
não se sente a vontede para afirmar tex
tualmente o motivo real que o levou a não
escalar mais Ademir. Com a intenção de
não criarmais uma área de atrito no plan
tei, o técnico prefere esconder que

. Ademir treina e joga de má vontedê>
.

Na zaga central o previsível era a ma

nutenção de Menec«, depois que Ari
Prudente ficou fora do time no clássico
.por sua expulsão contra o Rio Branco em

Vitória. Só que A�reo pensa diferente
sobre o assunto:'

- Acho que Ari agora é o titular, em,
bora Maneca· esteja bem. Não c;ompro
meteu no clássico e continua jogando o

futebol que ele sabe. Mas prefiro Ari
Prudente. "

Antes de fazer estas afirmações, o

.

treinador chegou a dizer que iria obser-
,

ver o comportamento dos dois zagueiros
no coletivo, colocando então a tupoteee
de uma possível mudança na zaga. No
entanto, o treino mostrou o contrário,
mesmo, com algumas falhas de Ari Pru
dente, que provocaram inclusive pe
quenas discussões suas com, o goleiro
Danilo.

Assim, aparentemente superando
problemas com o plantel e, definindo o

time para jogar contra o Caxias com bas
tante antecedência, Áureo pretende ver

confirmado no campo todo seu otimismo
e confiança demonstrados a partir da vi
tória ,da Avaí no clássico de domingo.

O TIME
/

um gol muito bonito, marcado por
Joaquinzinho da intermediária com um

chute fortíssimo. que pegou Wandeir

adiantado, oeue vitória de 2 a 1 para os

titulares. Renato 'Sá marcou o primeiro
gol, e Lincoln fez o dos reservas. O time

para a partida de amanhã com o Caxias
sai jogando com Wandeir, Lúcio, Ari

Prudente, Veneza e Orivekio, Lourival,
Almir e Renato Sá; Carlos, JoaqUinzinho
e Veiguinha.

.

Hoje a movimentação será leve, e pela
manhã. Em seguida os jogadores con

centrarão no hotel Valerim.

A MAIOR E MELHOR
IMOBILIÁRIA DO ESTADO

1\ Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 20 de outubro de 1976 - Página 9

- Quando 'o tempo
está bom, vários ca

minhões durante o dia,
descem a serra abarro
tados de madeira que
são transportadas para
as serrarias do municí
pios da região Sul. Não
dá nem para precisar o
montante de madei ra ex
traída durante um dia de
trabalho. Só posso dizer
que com a utilização de
motoserras e guinchos

. (que conseguem captar
uma tora em qualquer si
tuação e lugar) e com al

guns operários, pode-se
devastar, num dia de

,

trabalho, extensas
áreas. Em 10 minutos de
trabalho, uma motoserra
corta uma árvore de

grandes proporções e

em outros 10 minutos a

resgata 'dos màis ina
cessíveis locais", finali-

Empresas alertamque restrições'ao crédito
podem desenipregar'2milpessoas emBlumenau

'Equlpa,mento,s do porto de Itajal estão 'sendo recuperedos.

PorfobrãS recupera equipamento
do terminal do Vale do Itajaí

Itajaí (Sucursal) -e-e- A Portobrás -

I Portos db Brasil S/A está investindo
no Porto de ltajaí Cr$ 37.000.000,00
destinados a recuperação dos mo

lhes, construção de um armazém e

reformas na Câmara Frigorífica.
O frigorífico, que atualmente tem

capacidade· de congelamento para
800 toneladas, a partir de novembro

passará a armazenar 1 .300 toneladas.
Os serviços estão sendo executados
pela Friotec SA do Rio Grande do
Sul e o valor das obras. calculado em

Cr$ 8.000.000,00. .

As câmaras do frigorífico estão
sendo ampliadas, e retiradas algumas
paredes para o revestimento de alu
mínio, substituídos alquns equipam
mentos por outros mais modernos;
instalação de portas' semi
automáticas de aço inoxidável, sis
tema de controle da temperatura, res
friamento por painel eletrônico.
Este ano, nas condições de conser

vação já existentes, foram exp-ortadas
para o Oriente Médio 30.000 tonela
das de produtos congelados (carnes)
e a previsão, com a adoção de novos

sistemas é de incrementar o comércio
também com outros países.
Para amortecimento da força das

águas, a Cobrasil já iniciou os servi
ços de recuperação dos molhes, que
deverão receber ainda este mês 2.550

tetrapodes, que se constituem em

elementos de concreto com 8 tonela
das cada um e que servem para reca

pearnento dos molhes. Com a monta

gem do guindaste Derick serão colo
cados por dia 16 tetrapodes, estando
o custo total de recuperação dos mo

lhes, orçado em Cr$ 22.000.000,00.

Para alargamento e cocamento do
nível das águas foram aumentados 9
metros atingindo 2 metros acima do
nível. Os cabeços também foram re

forçados.
Os molhes devido à posição em que

são construídos, evitam o assora

menta e canalizam a força da água
possibilitando a conservação de pro
fundidade compatível com o calado
dos navios, em torno de 7 metros.

O armazém nO 3 do Porto está
sendo construído na parte oeste do
porto, ao lado do n? 2 e ocupa Lima
área de 4.800 metros quadrados. Os
principais produtos a serem armaze

nados são o açúcar, a celulose e o

fumo, e as obras serão concluídas no
final de novembro. Os serviços de
construçãp estão sendo executados
pela Cobrasil e os investimentos são

.
da ordem de Cr$ 7.000.000,00.
, O administrador do Porto, Oeo
baldo Storrer, referi ndo-se aos pia
nos de expansão do Porto, salientou a
necessidade do restabelecimento da
estrada de ferro Santa Catarina, que'
provocará um barateamento dos
transportes. Destacpu a necessidade
de o Porto ser atendido por uma fer
rovia, o que atualmente é feito através
de caminhões encarecendo os produ
tos.

APROFUNDAMENTO
Acrescentou o administrador qu-e

as possibilidades de aprofundamento
e alargamento da bacia do portó
estão sendo estudadas por alguns
órgãos, através do cálculo de volume
de areia a ser retirado do rio, partindo
do cais de inflamáveis até a barra.

Sudesul complementa recursos

para os projetos do .C.N.P.U..
Foi firmado convênio entre o Superin

tendente da Sudesul, Eng.Paulo Affonso
de Freitas Melro e o presidente do Insti
tuto de Planejamento Econômico e Social

(IPEA), Elcio Costa Couto, objetivando
uma complementação financeira da Co
missão Nacional de Regióes Metropolita
nas e Política Urbano- CNPU - aos pro
jetos de capacitação de recursos huma
nos em planejamento urbano, promovi
dos pela Sudesul em Santa Catarina e no

Paraná.
A verba destina-se ao curso sobre "De-

senvolvimento Urbano e Social para a

Grande Florianópolis" e 02° estáqío apli
. cada de planejamento urbano - EAPU/
76, a realizar-se em Curitiba.
Para a execução do curso em Flori'anó

polis a Sudesul transferirá a importância
de Cr$ 265.528,00 à Universidade Federal
de Santa Catari na e o 2° EAPU/76, em

Curitiba serão transferidos recursos no

valorde Cr$194 mil, através de convênio a

ser firmado com o Instituto d s Pesquisa e

Planejamento Urbano (IPPUC) de Curi
tiba.

Blumenau (Sucursal) - Em memo

rial entregue ontem em Curitiba ao

diretor da 6a Região do Banco do Bra
sil, Walter Perachi Barcellos, a Asso
ciação Comercial e Industrial de Blu
menau alerta que duas mil pessoas
poderão ser dispensadas de seus

empregos caso o Governo não alivie
as medidas de restrição ao crédito.
Afirmam os empresários que "se tais

condições permencerem, ocorrerá
Em sessão extraordi'nária daAssembléia Le- 'uma redução substancial na produ-

gislativa, foi aprovado ontem, por unanimidade, o ção e consequentes problemas so-

projeto de origem governamental e sua emenda ciais igualmente alarmantes".

aditiva, que reclassifica cargos da Polícia Civil, O docurneto, que também foi en-

estando prevista para hoje, a votação, também caminhado ao Governador Konder

em plenário, do Estatuto da mesma categoria. Reis, observa que "sÇ) de um lado

Antes da votação em plenário, na sessão ex- essas medidas possam ter o condão

traordinária das 18 horas, as comissões de Jus- de refrear os índices inflacionários,

tiça, Finanças e obras públicas se reuniram para sob outro prisma trazem,' em' seu'

análise e apreciaçáo dos pareceres, todos favo- bojo, um perigo talvez maior, qual
rávels a aprovação do Projeto, com a inclusão. seja o de deter até mesmo a expansão
também, da emenda aditiva, ontem mesmo en-· das atividades industriais locais e do'
caminhado pelo Poder Executivo à Assembléia

' comércio".

Legislativa. O restabelecimento dos limites ro-

Durante.a análise feita pelas comissões, o de- tativos individuais para desconto da
putado Álvaro Correia apresentou duas emendas duplicatas de faturas é apontado
modificativas aos artigos 8° e 11° do projeto ori- pelos empresários como indispensá-
ginal, todas rejeitadas pelos relatores da matéria, vel para se evitar o perigo iminente.

julgadas inconstitucionais por implicar em au- Para isso - segundo o memorial -
.

menta de despesa. são necessários recursos adicionais,

Em sua análise o relator da comissão de Jus- para a agência do Banco do Brasil de

tiça, deputado Nelson Pedrini, pediu aos deputa- Blurnenau num montante não inferior

dos presentes que 9 projeto tosse votado com a Cr$ 50 milhões.

urgência "por ser constitucional e legal, mesmo Depois de dizer que "os homens de

que possa conter alguns erros e que poderão ser empresa de Blumenau compartilham'
corrigidos posteriormente, pois não se pode da preocupação reinante na esfera

atrasar este benefício à classe da polícia civil". governamental; no que concerne à
Igualmente, na reunião das comissões, on- alarmante evolução do processo in-

tem, foi apreciado e votado o Estatuto da Polícia flacionário, aplaudindo, também as

Civil, cuja votação em plenário está prevista para medidas que visam conter o efeito

a sessão de hoje da Assembléia Legislativa. negativo da mesma,. o memorial re

clama da escassez de dinheiro e

enumera uma série de fatores que, no
entender dos em presários, contri-
buem para essa dificuldade: 1) su-

AL aprova projeto
que reclassifica

.cargos da polícia

pressão da margem adicional sobre
os limites de créditos fixados pelo
Banco do Brasil, provenientes da an

tecipação das presumíveis liquida
ções de títulos descontados do mês;
2) liberação, sem teto, das taxas ban
cárias para desconto de duplicatas de
faturas; 3) redução em 25 por cento
da renovação dos empréstimos con

tratuais para aquisição de matérias
primas de certas linhas especiais; 4)
eliminação, por parte do Banco do
Brasil $A, dos adiantamentos de
câmbio relativo à exportação; 5) re

dução das possibilidades na renova

ção de empréstimos procedentes do
exterior (resolução nO E13 do Banco
Central do Brasil); 6) escassez de re

cursos provenientes da Resolução nO
71 do Banco Central do Brasil, isto é,
recursos estes destinados à aquisi
ção de insumos para a fabricação de
mercadorias a serem exportadas e 7)
desinteresse dos bancos na renova

ção de empréstimos à base de caução
de títulos.

O memorial salienta, por outro

lado, que "não obstante a liberação'
do desconto, o crédito não se norma

lizou e além disso as financeiras não
estão operando normalmente" ..
Entende a Associação Comercial e

Industrial de Blumenau que "o com

bate à inflação deve atingir os negó
cios especulativos, mas nunca as le

gítimas transações comerciais; pelo
menos as medidas restritivas não de
veriam ser bruscas".

Na opinião dos empresários, "esta
anomalia não deixará de afetar o pró
prioproqrarna de governo elaborado

pelo Governo do Estado; de vez que
com a redução da produção fatal
mente cairão os recursos destinados
ao pagamento de tributos".

Nova Veneza pode sofrer
inundação se não acabar
com o seu desmatamento -

-

o acelerado processo de
desmatamento em Nova Veneza
está ameaçando toda a região
de inundação. A advertência
foi feita por um empresário
ligado ao corte de madeira,

acrescentando que na localidade
de Vila Maria as motoserras

estão causando muitos estragos.
Criciúma (Sucu rsal) é que os proprietários deslizamento, possuiam

- O desmatamento in- das áreas florestais as mesmas característi
discriminadoqueestáse estão intensificando casdasde Nova Veneza.
processando no muni- suas atividades. te- -Naquela época tudo era

cípio Nova Veneza, dis- mendo que o processo feito primitivamente e as

tante cerca de 25 quilô- seja impedido pelos fis- estradas antes utilizadas
metros de Criciúma e cais do IBOF. Não sa- pelos lavradores e ma

que tem na agricultura e bem, entretanto, que dei reiros da reqiao,
produção de madeira a

'

estão cavando suas pró- foram abandonadas
sua base econômica, prias sepulturas, pois face o surgimento de
poderá provocara qual- vejo a situação pratica- inúmeras rachaduras
quer momento, incon- mente incontrolável. nas encostas das rnon

trotáveis cheias devastar Todos os proprietários tanhas que ficaram irre
toda a sua cultura de ce- conhecem o código flo-' cuperáveis e inutilizá
reais. Várias quedas restai, que regulamenta veis e que foram substi
d'água estão se for- a preservação dos ma- tuídas por picadas im
mando entre as monta- nanciais para que haja o provisadas. Estou atir
nhas e que não pode ser equilíbrio ecológico. mando tudo isto para
contidas face a inexis- Todavia estão contra- comprovar que o que es
tência de árvores e que tando vários emprega- tava ocorrendo naquela
provocam rachaduras e dos e aumentando o época e o mesmo que
desmoronamento nos número de motoserras". está. se processando
morros. A denúncia foi Explicou que em cer- atualmente em Nova Ve
feita ontem pelo Sr. tas áreas do município, neza",
Pedro Manuel Duarte, existem rachaduras nas

residente no bairro Pi- encostas das monta-
nheirinho, em Criciúma,
·e que tem como ativi
dade principal a derru
bada de madeira no mu

nicípio de Nova Veneza.

Observa o Sr. Pedro
Manuel Duarte, que "os
maiores abusos contra a

.

natureza estão ocor

rendo na localidade de
Vila Maria, onde diaria
mente dezenas demoto
serras derrubam várias
árvores nas encostas da
serra e que são transpor
tadas, através de ca

minhões, para as serra
rias da região".
- Nesses últimos

anos, o fenômeno das
derrubadas tem se agra
vado consideravel
mente. Um dos motivos
desse indiscriminado
processo de -desmata
menta em Nova Veneza,

nhas com dimensões de
até um metro. Se toda

aquela terra solta resol
ver descer montanha
abaixo, várias represas
serão formadas e o mu

nicípio de Nova Veneza,
assim como toda a regi
ção, correrá o risco de
sofrer uma nova en

chente como a de março
de 1974, que quase su

cumbiu o municípió de
Tubarão.

I Procurando dar um

argumento mais con
vincente a sua denúncia,
o Sr.Pedro Manuel Duar
te lembrou que quando
trabalhava na constru

ção da estrada de ferro
Dona Teresa Cristina,
ajudando a derrubar ár
vores e encostas para
dar passagem aos tri
lhos "as áreas onde

apresentavam 'perigo de zou.

Blumenau fixa a

receita e 'despesa
em Cr$ 102 milhões
Blumenau (Sucursal) - A proposta orçamen

tária do município de Blurnenau'para o ano de
1977, encaminhada pelo prefeito Felix Theiss a

'

apreciação da Câmara de Vereadores, estima a

receita e a despesa em Cr$ 102.864.149,00 que
representa um aumento de apenas 14,53 por
cento em relação ao ano corrente, cujo orça
menta foi ligeiramente superior a 89 milhões de
cruzeiros.

No quadro de receitas, o ICM, cujo índice
,elevou-se de 9,01 por cento para 9,62 por cento,
tem uma previsão de Cr$ 56.688.949,00 relevando
um incremento de 48,98 por cento sobre o ICM
deste ano e passando a representar 55,11 por
cento da receita global. Ao apresentar a proposta
orçamentária do próximo ano, o prefeito Felix
Theiss frisa que esta "é uma previsão bastante
otimista; pois o ICM arrecadado até o mês de
setembro último, atingiu a apenas Cr$
27.658,109,55, equivalendo ao crescimento de
apenas 19,53 sobre o ano anterior" ..

Em contrapartida, a mesangem .do Chefe do
Executivo, "na compressão da receita que não
tem acréscimo a níveis capazes de acompanhar a
despesa, fez cem que se reduzissem as despesas
de capital (investimen.tos). Enquanto as despesas
correntes tiveram um incremento de 39,65 por
cento sobre as estimadas para este exercício, as
despesas de capital tiveram um descréscimo de
36,30 por cento se compatibilizarem com o vo

lume de recursos disponíveis".
No quadro de despesas, os maiores recursos

foram alocados à Secretaria de Obras e Serviços
Urbanos, que, nas despesas correntes tiveram
um acréscimo de 50,84 por cento em relação a

este ano, enquanto nas despesas de capital
houve uma redução de 92,68 por cento. Os gastos
com pessoal, conservação de ruas iluminação
pública, coleta de lixo e 'varriçáo, aliados à
compra de material de consumo foram os princi
pais ítens a onerar as despesas correntes nas

despesas de capital, os principais recursos foram
destinados a continuação das obras preconiza
das no Plano Diretor (anel viário norte e sul, nova,
estação rodoviária, pavimentação bem como a',
renovação da frota deveículos e máquinas, parti
cularmente na compra de novos veículos movi
dos a óleo diesel parq reduzir os custos opera
cionais da frota.
A Secretaria da Educação teve um crescimento.

de 36,2 por cento das suas despesas correntes e

uma redução de 12,2 por cento nas despesas de
capital, reduzindo parcialmente os investimentos
necessários à ampliação e construção de novas

escolas. Os encargos inerentes ao aumento do
quadro do magistério decorrente da implantação
de 12 escolas básicas; bem como o aumento sala
rial, são os principais fatores da sobrecarga das
despesas'correntes.

De acordo com o .orçamento enviado à Câ
mara de Vereadores, 'as despesas dó próximo
ano, por órgão de Governo, está assim distri
buida: Secretaria de Finanças - Cr$ 19.455.492;
Secretaria de Educação e Cultura - Cr$
18.377.519; Secretaria de Saúde e Bem Estar So
dai - Cr$ 7.949.262; Secretaria de Administra
ção Cr$ 7.794.958; Gabinete do Prefeito - Cr$
4.666.648; Secretaria de Agricultura - Cr$
3.244.262 - Câmara de Vereadores Cr$
2.445.700; Assessoria de Planejamento Cr$
2.288.850; Gabinete do Vice-Prefeito Cr$ 652.749
e Assessoria Jurídica Cr$ 592.638.
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Vereador pede illclusao
. do latim IIOS escolo8

Festa das Flores de
Joinville tem novo

local este ano

ACS diz que Sunab não
fechou armazém por vender
feijão a preço muito alto

Criciúma (Sucursal)
- A câmara municipal
de Criciúma, que ulti
mamente vem sendo

privada até mesmo do

pequeno público que
geralmente prestigiava
·os encontros, face à ine
xistência de trabalhos a

serem apreciados, apro
vou 'na última reunião,
requerimentq do verea

dor Pedro Milanez que
solicita a inclusão de

noções básicas de latim
nos cu rrículos escolares
visando 'facilitar a

aprendizagem do portu
guês.
Ficou decidido ainda

durante a reunião, que
as cópias do pronun
ciamento do vereador,
serão encaminhadas ao

Ministério da Educação,
Secretaria de Educação
do Estado, aos Conse
lhos Estadual e Federal
de Educação e à Aca
demia Brasileira de Le
tras.

'0 vereador Assirto

Casagrande, solicitou
durante a' reunião, a

construção pela prefei_
tura municipal, de ul11a
praça "triangu lar" de_
fronte à igreja da loca],
dade de São Roque
"Esta obra é uma velh�
aspiração daquela Co
munidade", acentou.

Joinville (Sucursal) - Mesmo antes de ser iniciada a divu Iga
ção e composto o programa .oficlat, a tradicional "Festa das
Flores" ganhou ontem mais comentários do que os atributos ao
clube de futebol da cidade e atual campeão do estado.
Os mais radicais e a imprensa falada criticaram o titular da

Secretaria de Cultura Esporte e Turismo por optar por' uma so
ciedade recreativa e cultural local, "ginástico", como local da
festa, que pela contínua mudança de lugar, perde em muito seu

valor como atrativo turístico, seu principal' objetivo.
A festa das flores é realizada anualmente de 19 a 22 de no

vembro e no ano passado, atraiu aproximadamente quarenta mil
turistas brasileiros, que se encantavam pela pomposidade do
local onde ela foi realizada, e sede do bispado nos anos anterio
res;erarealizada nós pavilhões da Promoville, o parque de expo
sição industrial local e da região norte; às margens da BR-1 01.

O secretário de Turismo da Prefeitura, Almirante Eugênio Jun
queira Filho, disse ontem que o ginástic.o tem amplas condições
de espaço físico e reafirmou que "a mostra sofrerá alguns prejuí
zos devido às eleições, uma vez que muita gente viaja".
Para incentivar mais a promoção, a exposição terá outra para

lela de pombos ornamentais, com participação da associação
brasileira de Criadores de Aves.

O ponto forte da "Festa das Flores" são as orquídeas, que
sofrem um rigoroso processo de seleção e tratamento antes de ir
para exposição. Em todo município há, aproximadamente, uma
centena de amadores de orquídeas. A união entre estes adeptos é
forte e inclusive, fazem parte de uma associação de amadores de
orquídeas, e exploram o comércio de plantas ornamentais.

Joinville (Sucursal) - O presidente da
Associação catarinense de Supermer
cados, Ivan Arino Kwitschal, desmentiu
a informação transmitida pela imprensa
ontem, de que um estabelecimento co

merciai havia sido fechado por vender

feijão preto a Cr$ 16,00 ao quilo,
aproveitando-se da inexistência total do
cereal na rede de supermercados da ci
dade de Joinville, e com exceção dos
dois estabelecimentos da Cabal.
Ivan disse, que manteve contato com o

deleqado regional da Sunab na manhã
de ontem, e este afirmou que segunda
feira não se encontrava em Joinville, ne
ohum inspetor de abastecimento da su

perintendênGÍa nacional do abasteci
mento. "Além disso acrescentou - ne

nhum estabelecimento comercial' po
derá ser fechado por vender acima da
tabela. Além de outras penalidades e

multas, A pena maior aplicada de ime
�iato é a apreensão total do produto a

venda e estocado no estabelecimento".
O dirigente adiantou que a Sunab não

exerce uma fiscalização constante

sobre tabelas e cumprimento das mes

mas pelos pequenos comerciantes, mas
"se admite que vários deles tentem

aproveitar-se da situação".
A fonte de informações que transmitiu

a notícia do fechamento a imprensa na

tarde de segunda-feira, não foi encon
trada ontem na cidade. Sem haver con

íirrnaçáo oficial da presidência da A'3S0-

ciação Catarinense dos Supermercados
ou da própria Cabal, poderá ser efeti
vada hoje pela manhã, a distribuição da

segunda cota de feijão aos supermerca
dos da cidade. Está apenas confirmada a

redução da cota, que de 100 sacas para
cada um dos estabelecimentos, passou
para 47 (para toda semana), sofrendo
uma redução de 53 por cento. Os geren
tes de venda prevêem para hoje uma

nova corrida, semelhante a da semana

passada. Os cuidados de filas se restrin
gem. Por enquanto, apenas a limitação
de compra: cada consumidor levará.
apenas um quilo do produto e o Stand
será controlado por ernpreqados dos

próprios supermercados.

No próximo sábado, a
câmara municipal se
reunirá, em sessão es
pecial, na churrascaria
Apolo V, oportunidade
em que será conferido à
poetisa Domitila Borba
o título de cidadania.

'
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MA 'encerra amallha curso,

de preparaçiio agrícola
tarina: suinocultura, fru
ticultura de clima tem
perado e bovinicultura.
Eles serão submetidos a

uma banca constituída
por especialistas das
respectivas áreas. Se
gundo o coordenador
do curso, agrônomo
Christóvão Franco, o

BID já manifestou inte
resse em analisar os tra
balhos, para possíveis
financiamentos. Neste
sentido, um represen
tante do Banco virá
amanhã a Florianópolis
para assistir a apresen
tação dos trabalhos.

O I Curso de Prepara
ção e Avaliação. de Pro
jetos de Desenvolvi
mento Agrícola foi ini
ciado no dia 20 de julho
e contou com a partici
pação de 28 técnicos de
nível superior, de 11 es

tados. A primeira parte
da programação, com

duração de oito sema

nas, constou de aulas
teóricas, que foram mi
nistradas por instrumen
tos do Instituto Intera-

Com a apresentação
de três projetos de de
senvolvimento agrícola
-para Santa Catarina,
será encerrado amanhã,
em Florianópolis, o I
Curso de Preparação e

Avaliação de Projetos de
Desenvolvimento Agrí
cola, promovido pelo
Ministério da Agricul
tura, através da Sub-

. Secretaria de Planeja
mento e Orçamento. O
ato de encerramento
será realizado às
20h30m, no Cetre, em

Itacorobi e contará com

a presença do secretário
geral adjunto do Minis
tério da Agricultura, Oto
Jacob; do secretário da
Agricultura, Victor Fon
tana, outras autoridàdes
e técnicos de diversos
órgãos ligados à agro
pecuária catarinense.

mericano de Ciências
Agrícolas (IICA) e por
técnicos da Secretaria,
da Agricultura de Santa
Catarina e ACARESC.
Asegunda parte foi des
tinada aos trabalhos prá,

I

ticos. Teve a duração de
quatro semanas, du
rante as quais foram
elaborados os projetos
que serão apresentados
amanhã.

Este curso foi o pri
meiro do gênero reali
zado no País, e faz parte
de uma programação da
Sub-Secretaria de Pla
nejamento e Orçamento
(Suplan) do Ministério
da Agricultura que.obje
tiva formar quadros es

pecializados para atuar
no Sistema Nacional de
Planejamento Agrícola.
Foi patrocinado pelo
Banco Interamericano
de Desenvolvimento e

pela Suplan, contando
com a -co-participaçáo
do Instituto Interameri
cano de Ciências Agríco
las (lICA), Universidade
Federal de Santa Cata
rina e ACARESC.

Prefeitos da Amsesc

participam de encontro

regional da LBA no SulLaboratórios começam a ser

inaugurados hoje no Sul
Criciúma (Sucursal) - Nos dias 27 e '29 deste mês, estará se

desenvolvendo em Criciúma, o 10 Encontro Regional de Obras
Convenientes da Legião Brasileira de Assistência - LBA, com a

participação de prefeitos dos 32 municípiosdaAMSESC-Asso
ciação dos Municípios da Região Sul do Estado e representantes
de todos os órgãos de assistência social da região que mantém
convênio com a LBA.
O encontro será realizado nas dependências do Seminário

Rogacionista Pio XII, localizado no bairro Pinheirinho.
O çbjetivo dessa reunião, e.debater a nova polltlca da LBA, que

está sendo implantada em todo o país e visa a ampliação da faixa
de atendimento do órgão aos necessitados, verificar a real situa
ção das entidades assistenciais com que mantém convênio, sis
tematizando os métodos de trabalho que estão sendo emprega
dos para desenvolvimento de um trabalho uniforme junto a essas

entidades.
Com vistas a regionalização da atuação da LBA, outros encon

tros serão desenvolvidos nos próximos meses, nas cidades pólos
do Estado.

çáo, Salomão Ribas Júnior.
O primeiro laboratório a ser inaugu

rado, será o dá escola básica irmã Edvir

ges de Criciúma, com solenidade mar

cada para às 9h30m. No período da tarde,
serão inauguradas as unidades das esco
las básicas Silva Alvarença e Miguel
Giacca, ambas também de Criciúma.

Segundo o programa traçado pela Se
cretaria de Educação, até o dia 6 do pró
ximo mês, todos os laboratório serão en

tregues às escolas dos municípios bene
ficiados e passarão a ser utilizados a partir
do próximo ano.

Criciúrna (Sucursal) - A Secretaria de

Educação do Estado estará iri'ãugurando,
a partir de hoje, os 221aboratórios básicos
polivalentes de ciências desti nados às es
colas de 10 grau de 10 munlcípios do sul

do Estado. Dos 22 laboratórios, 10 serão

instalados em Criciúma e os demais nos

municípios de Içara, Araranguá, Sombrio,
Turvo, Meleiro, Siderópolis, Maracajá,
Nova Veneza e Urussanga. Cada laborató
rio custou cerca de 22 mil cruzeiros.
Durante a inauguração deverá estar

presente, além das autoridades locais li

gadas cio ensino, o secretário da Educa-

PROJETOS PARA se
Durante todo o dia de

amanhã os técnicos par
ticipantes do curso

apresentarão três proje
tos de desenvolvimento
agrícola para Santa Ca-BADESC�
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Motoristas fe;;e",.cl.lmpanha. .
- ...... �,

para ter 6rgiio de clusSI!
CAPITAL AUTORIZADO Cr$ 150.000.000,00
CAPITAL SUBSCRITO Cr$ 60.016.000,00

SEDE: Rua Manoel de Oliveira Ramos, 33 - 10 andar

Caixa Postal, D-81 - Tel, 44-2233 - Telex 0482 -'125

88000 - Florianópolis - Santa Catarina

Carta Patente - 1-350 de 20.08.75 - CGC. na 82937293/001-00
Dia 15, em Chapecó.:

em Assembléia Geral Ex
traordinária do, Sindi
cato dos Condutores Au
tônomos _de Veículos
Rodoviários desta ci
dade, o Diretor da Fede
ração Nacional lançou
um programa especial
de seguro de vida e aci
dentes pessoais para
motoristas, sob a res

ponsabilidade da Com
panhia de Seguros Fe
deral. Nesta mesma as

sembléia, ao conclamar -

as lideranças sindicais
para aprimorarem o sis
tema sindical da classe'
dos "profissionais dovo
lante", o Sr. Vitalino Pe
reira garantiu aos con

dutores de Chapecó que
"dentro de 15 dias estará
deferido Ó processo de
majoração de tarifas dos
taxímetros dos carros de
aluguel de Chapecó".

. A solicitação do Sin
dicato de Chapecó
quanto ao aumento das
tarifas versa em torno de
20 por cento. A bandei
rada, de 4 cruzeiros, de
verá passar para, 4,50
cruzeiros. A bandeira
um e a bandeira dois de
verão passar, respecti
vamente' de 2,50 e 3 cru
zeiros para 3 e 3,50 cru

zeiros, segundo infor
mação do Presidente
Carlos Bertóglio.
Dia 16, o Sr. Vitalino

Pereira participou em

São Miguel do Oeste de
uma' reunião, com a

classe daquela cidade,
onde fez vários pronun
ciamentos, atentando os

profissionais do volante
"a seguirem em frente",
enfrentando aos pro
blemas do dia-a-dia,
pois a "situação vai me
lhorar". '

Chapecó (Sucursal) -
Com o objetivo de pro
mover a fundação de
uma Associação de Mo
toristas em Xanxerê, e

lançar um programa es

pecial de seguros para
motoristas, esteve em

Chapecó o Delegado Es
tadual e Diretor Tesou
reiro da Federação Na
cional dos Condutores
Autônomos de Veículos
Rodoviários, Sr. Vitalino
Alexand re Perei ra.
Dia 14, em Xanxerê, o

Diretor da Federação
Nacional dos Motoristas
presidiu a Assembléia
Geral de Constituição da
Associação Profissional
dos Condutores Autô
nomos de Veículos Ro
doviários de Xanxerê,
entidade que consa

grará todos os integran
tes da classe dos moto
ristas desta cidade.

BALANCETE GERAL EM 30/09/1976

ATIVO

DISPONíVEL : ;
.

REALIZÁVEL
Emprestimos e Financiamentos
A Sociedade de Economia Mista .

62.199.725,60

4.000.000,00
Ao Setor Primário Privado . . . . . . . . . . 1.405.798,00
Ao Setor Secundário Privado 104.889.625,61
Ao Setor Terciário Privado ' 35.275.148,16 145.670.571,77

Outros Créditos
Outros � . . . . . . . . . . . . . . . . . 4.884.165,66

Valores e Bens

Outros Valores : .

IMOBILIZADO

Móveis, Utensílios e Almoxarifado
'

.

141.625,40 150.696.362,83

1.372.008,54
lnstatação da Sociedade '. . . . . . . . . 1.578.349,49

RESULTADO PENDENTE
.

2.950.358,03
9.875.074,04

CONTAS DE COMPENSAÇÃO :
. .. 1.220.791.955,09

1.446.513.475:59
"

PASSIVO

NÃO EXIGíVEL
Capital , .. , .

Fundo de Reserva legal .

Fundo de Amortização de Imóveis, Móveis € Utensílios .

Fundos de Reserva Especiais :
, .

ALFRED BIERMARR

-MARIA APARECIDA BIERMAN.
60.016.000,00

281.198,66
51.367,46

1.549.808,11 61.898.374,23

r-r-r-r- ---,-
1 AROUITETOS I

,

�

AVENIDA OTHON GAMA O'ECA, N'153, CONJUNTO 41, EOIFICIO FLEMING, FONE 22'81,69 J'IAB' CREA N- 25.337 e 25,338 .' FLORIANOPÓLIS' I

EXIGíVEL
Outras Exigibilidades
Credores Diversos - País e Exterior .

Obrigações Especiais
Obrigações Contraídas com Inst. Oficiais .

Imposto sobre Operações Financeiras .

Outras ,
.

17.333.511,88

130.490.975,63
124.468,12

2.395.122,83 I•
CEBRAE

ICEAG-SC
------ CURSO------

150.344.078,46133.010.566,58

RESULTADO PENDENTE :........ . . . 13.479.067,81
CONTAS DE COMPENSAÇÃO 1.220.791.955,09

1.446.513.475,59
r

I, p, I. Imposto Sobre Produtos lndustriaâzados
MINISTRANTE: Dr, Nicolau Nejitailenco
DATA: Dias22e23
HORÁRIO: Dia 22, das 8:00 às 12:00; das 18:30 às 22:30 h

Dia 23, das 8:00 às 12:00; das 14:00 às 18:00 h
TAXA: c-s 500,00
LOCAL: Sede do CEAG/SC - Av. Rio Branco, 152 - Fpo l is

\.
VAGAS: 25 participantes

Florianópolis (SC), 06 de outubro de 1976

Washington Luiz do Valle Pereira

Corneoor » CRC-SC 0744

Carlos Passoni Junior -Laércio Pedro da Luz Marcilio João da Silva Medeiros Filho

Diretor ..Diretor Diretor

Renato Ramos da Silva

Presidente

Altino da Cunha

Diretor

INSCRiÇÕES: NO CEAG/SC OU PELO TELEFONE 22.9022

CENTRO DE ASSISTENCIA GERENCIAL DE SANTA CATARINA
SEDE/Florianópolis: Av. Rio Bronco, 152 - 1- 003- andor .. Fones: 22-902'2 e 22-9156
ex. Postal 1219 . Telex 0482 117 I,

ESCRITÓRIOS 'Blumenau: Ruo Caetano Deeke, 41 - Joinville: Ruo Otto Boehm, 48
-,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Flagrantes de tóxicosPiloto de lambreta se fere STM sorteia relator do

caso Macedo Soaresna colisiio com um automóvel aumentara", em B meses
neira descortês ao Mi

nistro Reis Veloso. O
Ministro Lima Torres,
instrutor do processo do

Almirante, acatando

ponto de vista da Procu
radoria Militar, entende

que o Superior Tribunal
Militar é competente
para julgar o almirante.
E por isso foi que os ad

vogados da defesa re

correram, formando-se
aí um novo processo que
poderá ser julgado ainda
este mês.
Dentre os Ministros

togados do Superior
Tribunal. Militar, so

mente dois deverão par
ticipar do sorteio de

amanhã, sendo quase
certo que o Ministro
Nelso N. Sampaio será
escolhido como relator;
o outro, Jaci Guimarães,
ainda está ocupado com

a instrução de um pro
cesso que envolve mili
tares de Pernambuco.

O presidente do Supe
rior Tribunal Militar, Bri
gadeiro Carlos Alberto

Sampaio, sorteará
amanhã, em Brasília,
dentre os Ministros to

gados, aquele que
atuará como relator do

processo em que a de
fesa do Almirante Ma-,
cedo Soares recorre

contra o despacho do
Ministro Lima Torres,
que indeferiu a exceção
de incompetência ar

guida logo no início da

questão.

A Delegacia de Segurança Pessoal reglstrou,
na tarde de ontem, uma colisão que envolveu

, um Corcel e uma Lambreta. O acidente ocorreu
às 14h30m, na avenida Hercílio Luz, próximo a

Praça da Bandeira ..0 Corcel de placas AB-

AGRESSÃO
Às 8h30m de ontem, na estrada velha de Bi

guaçu, o funcionário da Empresa Florianópolis
S/A, Aderbal Soares foi agredido pelo compa
nheiro Luis Carlos Bitencourt, segundo o quei-

variadas das anfetaminas, os tranqui
lizantes, os alucinógenos e os barbi
túricos. As anfetaminas, mais conhe
cidas como "bolinhas". causam co

mumente a manifestação de insônia;
os alucinógenos (LSD-25: dietilila
mida do ácido lisérgico) produzem
alucinações diversas; os barbitúricos
geralmente facilitam a progressão do
sono em situações anormais.

"O uso de drogas pelo viciado pode
levá-lo até à loucura, quando não à
morte, pela falta da prescrição mé-I
dica: produz, inicialmente, alucina

ções, visão de movimentos de obje
tos, causam perturbações respirató
rias e de circulação,' estimulações
nervosas e outras manifestações
próprias produzidas pelo uso cons

tante e desapropriado de entropecen
tes", .afirmam os estudiosos do as

sunto, preocupados com o aumento
de casos no Estado.

8964, dirigido pelo seu proprietário José Vieira xoso, Os fatos que causaram essa agressão
Pamplona, residente a rua Felipe Schmidt, 32, foram motivados por desentendimentos sobre

colidiu com a Lambreta de placas AA-340, da serviços,
Meyer S/A, pilotada pelo funcionário Vilson AMEAÇA
Marcelino dos Passos, córn endereço profis- Roberto Alves, residente a rua Oswaldo Cruz,
sional a rua Felipe Schmidt, 265, O condutor da 551" Estreito, queixou-se de ter sido ameaçado,
Lambreta foi transportado para o Hospital de por "um tal Sr. Aluisio", com endereço a rua

Caridade com ferimentos generalizados, A po- João Pinto, ao lado do Hotel Royal, onde ocor-

lícia não efetuou levantamento do acidente no reram os fatos, O queixoso diz ter sido amea-

local porque os implicados retiraram os veícu- ,çado juntamente com a sua família, Os motivos
los, não foram revelados.

OS DADOS

A Delegacia de Tóxicos flagrou 3
funcionários públicos, 30 estudantes,
10 "sem especificação", 28 desocu

pados, 18 traficantes e 24 viciados.
até agosto. Os "surfistas", viciados e

traficantes, começaram a ser presos
em 1975 (10 elementos); quando a

"onda" progrediu foram detidos 22
indiciados, nesse ano. Os denomina
dos "hipies" - em 1975 - foram de
tidos em número de oito.

Dois assaltos ontem de A Delegacia de Tóxicos da Capital,
nesses últimos oitomeses, efetuou 35

ftagrantes e formalizou mais 7 outros

inquéritos; estiveram envolvidas 72

pessoas, sendo 64 homens e 8 mulhe

res. Os indiciados.flagrados pela DT

.eram provenientes do Estado (33), do
Paraná (7), Rio Grande do Sul (10),
Rio (3), São Paulo (15) e de outros

Estados (4). O tráfico e uso de "boli
nhas" em ambientes escolares tem

aumentado muito nesse período apu
rado. Trtnta estudantes foram presos
pela Delegacia de Tóxicos e nem

sempre os indivíduos revelam as ver

dadeiras motivações, optando em

comentar que o uso foi incentivado

pela facilidade na obtenção da droga,
ou levados pela curiosidade, por pro
blemas pessoais ou ainda, com a in

tenção de imitar os companheiros ..

Os advogados Heleno

Fragoso e José Luis Cle
rot sustentam no re

curso que a Justiça Mili
tar e incompentente
para processar e julgara
Almirante Macedo Soa

res, acusado de haver

cometido crimes contra

, a Lei de Segurança Na

cional ao se referir,
numa entrevista, de ma-

dia no Rio de Janeiro
Num espaço de 30 minutos quatro homens

armados assaltaram dois supermercados em

Bonsucesso conseguindo fugir com mais de
Cr$ 6 mil, sem que a polícia os identificasse ou

tentasse prendê-los fechando as principais
saída do bairro. Os marginais' estavam no táxi
Corcel de chapa TN-2468 (RJ), que eles rouba
ram na noite anterior em Cordovil.

O primeiro assalto foi contra as Casas Gaio
Marti, na avenida Nova Iorque, onde os bandi
dos entraram como fregueses. Durante dez mi
nutos eles ficaram escolhendo mercadorias,
até que se separaram e procuraram pontos es

tratégicos, Enquanto dois deles invadiam os:
escritórios os demais imobilizavam emprega
dos e fregueses.

O gerente Fernando Nazaré Maia só tinha no

cofre a importância de Cr$ 4 mil que os margia
nis levaram depois de ameaçá-lo de morte.

Quando os assaltantes fugiram com o di

nhéiro em direção a avenida Bruxelas, duas
senhoras foram acometidas de crise nervosa e

levadas para uma Casa de Saúde particular si
tuada na própria avenida Nova Iorque.
Com o carro em velocidade os bandidos

deslocaram-se para a rua Além Paraíba; tam
bém em Bonsucesso, onde assaltaram o Su

permercado Girasol. Havia poucas pessoas, o

dinheiro já havia sido entregue ao carro forte e

em caixa o gerente tinha pouco mais de Cr$ 2:

mil.

É comum ocorrer que a mulher use
anfetaminas ou outras drogas para a

correção estética do corpo, mais es

pecificamente, para' o auxílio do
combate à obesidade; mas, na Capi
tal, essa característica não mereceu a

notação especial dentre as 8 mulhe
res presas. Nos últimos 5 anos, a De

legacia' de Tóxicos flagrou 357 ele-

.

mentos, com a proporção variável de
,6 presos por mês. Nesse ano, até
agosto, a média já atingiu 9 indicia
dos por uso e tráfico de entorpecen
tes.

Acidente no Pará deixa
oito "leões' feridos

diantetro estourado e

ficou desgovernada.
Depois de correr .ern

zigue-zague, capotou e

caiu no barranco, fe

rindo com gravidade
todos os seus oito ocu

pantes. Os feridos foram
inicialmente atendidos
na unidade mista de

saúde de Abaetetuba e

depois transferidos para
Belém, sendo interna
dos na Clínica Maradei.

Oito pessoas que in

tegravam uma caravana

do Lions Clube Belém
saíram feridas quando a

camioneta em que viaja
vam capotou e se preci
pitou num barranco de
três metros de altura. O
acidente ocorreu na es

trada que liga a cidade
de Abaetetuba à locali
dade de Beja, onde o

Lions promoveu um en

contro festivo com a par
ticipação de seus mem

bros.
A camioneta, dirigida

por Manoel Emilio da

Costa, teve um pneu

Imobiliária processada ,por
cobrar taxas demais no Sul

OS ENTORPECENTES

.
Os entorpecentes possuem uma di

visão preliminar: naturais e artificiais.

Os naturais derivam-se do ópio, câ
nhamo e da coca; dessas substâncias
são extraídas também a morfina, a he
roína e a "maconha" (cannabis na

tiva). Os do grupo especificado de ar

tificiais estão inclusos as substâncias

Durante a realização da Comissão
Internacional do Ópio, no ano de

1909, na cidade chinesa de Xangai, já
se estabeleceu que "é princípio uni
versal aceito que o uso de drogas
deva limitar-se a fins medicinais e de

pesquisas científicas".

O diretor presidente da Imobiliária
Princesa do Lar - uma das maiores da

capital gaúcha, responsável pela adminis
tração de 15 mil imóveis-, Sr.Nelson Luiz
da Silveira, foi indiciado por crime deeste
lionato pelo.promotor José Cândido dos
Santos, da Segunda Vara Criminal, porter
cobrado desde 1961 alegadas taxas de

administração sobre o Imposto Predial.
A denúncia, aceita pelo juiz da Segunda

Vara Criminal, Sr. Oswaldo Proença, diz
que "artificiosamente fazia-se acreditar
ao locatário que a cobrança maior cor-

,respondia à previsão de futuros aumen

tos" e que a Imobiliária reteve as impor
tâncias, que não foram devolvidas ao lo

catário, o militar reformado Armando

Terra, mesmo quando reconhecido o ex

cesso e desfeita a locação.
Com a primei ra audiência marcada para

13 de dezembro, a ação é a primeira que
envolve uma imobiliária em caso de este

lionato, segundo o juiz Oswaldo Proença,
que afirmou que geralmente desavenças
entre inquilinos e administradores
limitam-se a delitos de economia popular.
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NATAL
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CONSTRUTORA E
IMOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

'Rua Leoberto Leal. próximo trevo em Barrei

ros. Tratar pelo fone 44-0002 ou no Posto

Ipirela - no Estreito.

Rua: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
Estreito - Florianópolis - se
CREA 4918 - CRCI 41

Fones: 44-2966 - 44-0368

CASA SEM HABITE-SE
VENDEMOS

Vende-se, em zona nobre, casa de alto padrão" em

Coqueiros, ã rua Pascoal Simone (após o no. 453),
com 232,40m2.
Preço: Cr$ 960.000,00. Hã financiamento pelo BNH.

Tratar com o Sr. Dilton, à rua Jerônimo Coelho, 18
ou fones 22-4775 e 22-3666

CASA NOVA COQUEIROS - Cr$ 600.000,00
Vendemos. excelente residência com 160m2 de área construí-

.

da, com living, suite, 2 quartos, 3 BWCs, área de serviço,
cozinha, copa, dependência completa empregada, lavanderia;
churrasqueira, garagem para 2 carros. Aceitamos terreno com

entrada.
'

EXCELENTE RESIDÊNCIA NO ESTREITO
Vendemos ótima residência, acabamento de primeira qualida
de, com 160m2 de área construída, living, copa, cozinha, área'
de serviço, garagem, dep. completa empregada, com suite e

mais 2 quartos, 3 BWCs, Cr$ 550.000,00.

,.

OLIVER r
Imobiliária Ltda. A

Fone- 44-2814 /J.

Compra
Venda
Administra

Aproveite para exercitar seu
bom 'gosto e auxiliar os

excepcionais. Com a

colaboração .de
vários artistas catarinenses,

editamos e colocamos à
venda cartões, agendas,
calendários e serigrafias,

brindes de Natal. Compre um

desses brindes. E ajude
com gosto a

Rua Cel. Pedro Demoro. 1711 _ Estreito - Creci 644 - Flo rlan opolis

ÚTlMO APARTAMENTO NO CENTRO
Vendemos ótimo apartamento no centro com 113m2 de área
construída. Cr$ 400.000,00

ALUGA-SE
Depósito eorn área de 80 m2 situado a rua Afonso Pena -

Estreito.
Casa de madeira' em Barreiros, com 2 quartos, sala, cozinha,
ban heiro, entrada para ca rr o. Preço: Cr$ 1.000,00.

.

VENDE-DE - CEI\JTRO
Salas comerciais e profissionais, prédio recém construído,
ótima localização. Pequena entrada e saldo totalmente
financiado.

Apartamentos, novos, localizados no centro da cidade, com
3 dormitórios e demais dependências. Pequena entrada e

saldo financiado.
Casa no Estreito, construção mista, com 1 sala, 2 quartos,
banheiro, copa-cozinha, varanda, toda carpetada, Preço Cr$
180.000,00 podendo ser financiada.
Pequena casa de madeira, no Estreito, com 1 quarto, sala,
copa-cozinha, banheiro. Preço Cr$ 80,000,00.
Residência de Alvenaria, em Barreiros, área construída de

110m2, recém construída, totalmente financiada. Preço
Cr$ 310.000,00.

.

,

ATENÇÃO: HORÁRIO DE ATENDIMENTO - das 8,00 às

" �
19,00 horas, ......

RESIDÊNCIA BÉLíSSIMA - COQUEIROS
Vendemos uma belíssima residência em Coqueiros, pronta
para morar, acabamento de primeira qualidade, pisos de gara

gem e entrada de carro em caco de mármore, contendo suite,
2 f1uartos, living, copa, cozinha, 3 BWCs, dep, empregada,
área serviço, churrasqueira, lavanderia e garagem para 2 car

ros. Rua calçada

FUNDAÇÃO
CATARINENSE DE

EDUCAÇÃO ESPECIAL A
SERViÇO DO EXCEPCIONAL

EM SANTA CATARINA.

APARTAMENTO CENTRO - c-s 260.000,00
Vendemos ·ótimo apartamento no centro com 3 quartos, sala,
cozinha, BWC e área serviço.

CASA JARDIM SÃO NICOLAU - BIGUAÇU
Vendemos bela casa de alvenaria com 85m2 de área construi
da, com 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, área de serviço e

garagem. Cr$ 150.000,00

�""���5."""..a� �.----�------------�--,

(���S7� ) LAJE PRÉ-MOLDADA 1L'PUIA
2d\_ft.g� A���2A�NTOS

I Apartamento com 1 dormitório, Edif. D. Pedro I, com
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

amplo living, área de serviço, cozinha com pia inox,
Maior rapidez. Economia de 30,%. Entrega (0482) 22·6500

I azulejos decorados, de frente, visão panorâmica, totalmen- imediata Qualquer quantidade\.Atendemos todo o,

�.te.a.Cllar.pe.t.ad.O.·I����;;:;;��I.'O.O.... e;;;�oA�:���S;:I�����t��n:;�����POliS ' se

Colaboração de O ESTADO

desenho de Geley Coelho22-6290

22-4235

22-4002

"." .

"CORUJAO CENTER"
A MELHOR PIZZA DA CIDADE

Todos os dias a partir das 16,:00. h.
Música alo Vivo das 21:00 h.1. em diante a, cargo do "SOM QUATRO"
Ambiente seleto e agradável. Av. Beira Mar-Norte.
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o substituto do strogonofI é suiço
o strogonoff_ pontificou durante

anos e anos a fio como a piêce de
resistence de muita mesa boa não só

daqui como alhures. Já era praxe, até

parecia comida nacional (aliás, apesar
do nome, é tão popular quanto a

feijoada ou o caldo de camarão): era só

aparecer um aniversário, casamento,
formatura ou uma simples comemora

ção qualquer que lá estava ele, seguin
do os indefectíveis salgadinhos, sempre
acompanhado do arroz, as vezes de
uma maionese. Mas os tempos passa
ram, o strogonoff passou a ser estrogo
nofe, entrou em todas as casas, caiu na

rotina, viu-se transformado em simples
picadinho.

rangos para o calor, tão nosso compa
nheiro.

*

O fondue (leiam fondi) é, digamos, um
aperitivo. Tanto é que os mais glutões,
que não se contentam com um simples
beliscar (sim, o fondue nada mais é do

que simples beliscos), se empapuçam
quando sabem que o jantar será a base
do próprio.

*

Tanto é que o fondue está na moda

que- aparelhos próprios para cozinhá-lo

(para a feitura, é necessária, uma deter
minada aparelhagem composta de pane
la e fogareiro, não dos simples, mas
sofisticadíssimos e caríssimos - a venda
no setor internacional dos supermerca-

'

dos ou nas mais elegantes casas do

ramo). É o atual presente preferido
para casamentos. Está desbancando,
até, as tradicionais bandejas de prata -

presenças obrigatórias em tudo quanto
"vitrine" de noiva...

*

Agora, que o fondue é uma gostosura,
-lá isso nem há dúvidas - prirrcipalmente
quando os seus molhos são bem prepa
radíssimos; o que é raro, mesmo em

,e&.tauran,e� esp�cjalizWO,s.

*

Porém, os mais chiques tinham que
descobrir um substituto. E quem é que
foram inventar pra ocupar o lugar do

strogonoff à mesa? Da Rússia, pátria
do prato em questão, atravessaram
fronteiras e foram parar na Suiça onde
encontraram o fondue sendo degustado
comme il faut - tanto de carne quanto
de queijo. E atualmente, é o que há de
mais elegante, faça frio, faça calor,
quando, sabe-se, é prato típico de,
clima eminentemente frio e não altos

o casamento 'de Mariza
Não, imagina, não é nada
disso, Trata-se apenas (e
para a infelicidade do
"noivo" - já devidamente
entre aspas) de uma brin-

cadeirinha entre - colegas
da Dicesc, que é onde
Mariza trabalha (além da
tevê). ,O senso de humor
da moça fez com que ela
colocasse um véu qual
quer, empunhasse um bu-

quê e deixasse se fotogra
far, quase às gargalhadas,
juntamente com Paulo

Marques (o "noivo") e 0_
popular Fatia (que já foi
Papai Noel' e agora faz às
vezs de padre). ,

*

Vocês por acaso sabiam

que a Mariza Ramos (sim,
ela mesma) havia se casa

do? De véu, grinalda e

tudo? Pois a foto aí está
e não deixa mentir. E
mostra o exato momento
em que o noivo, embeve
cido, coloca a aliança no

dedo da Márcia Mendes

barriga-verde, sob a bên

ção do padre oficiante.
*

Ao fundo (e se a reprodu
ção da foto assim permi
tir), propaganda eleitoral
pro -Cai-uso.

As obras do boulevard na Felipe Schmidt já tem data marcada

para serem iniciadas: dia 5 de janeiro próximo,
.

À côté, Paulo
Rocha, o arquiteto da Prefeitura,

*

Imaginem vocês que

duas dúzias de cravos

compradas naquela
floricultura da Praça
VX e levadas pelas
mãos do pràprio
comprador, estão

custando Cr$ 59,00...
Meu Deus...

*-

A propósito: para a .realização desse boulevard que a- cidade

inteira, curiosa, está esperando, será necessário sejam realizadas
obras de infraestrutura a cargo da Te/esc, Celesc e Casan.

Consequentemente, as três empresas entraram num acordo para
que 'o buraco de uma seja para todas e assim por diante,
eitando desse 'jeito sejam vários e sucessivos os buracos abertos
em plena Felipa.

•
'Florianópolis será a primeira cidade brasileira a ver o show que
Simone (que está sendo considerada a melhor cantora brasileira
da atualidade) e Toquinho (que abandonou Vinicius...) farão

no Lira no próximo dia 27.Quando mandadas em

casa, mais uns bons
cruzeiros -

consequências da

gasolina...

*

Eles estão vindo de uma tournée por diversas cidades da

América do Sul (Buenos Aires, Santiago e Montevidéo)
diretamente pra cá. O Lira não cabe em si por tanta

deferência.

Campeões brasileiros. E nós que não sabíamos
No 60. Torneio Interno de Ka;atê-do desconhece... E pelo que parece, os

wado-kaí, acontecido ano passado em catarinenses não conquistarão o título
Curitiba, a equipe catarinense, se é que de 1976. Além de não contarem com a

não sabem, sagrou-se campeã brasileira, presença do Edson, o Estado pega, de
tirando a hegemonia dos paulistas, até cara, a equipe de São Paulo que está
então absolutos em lutas no gênero. disposta a rever o título, .custe o que

* custar.

Este' ano o torneio será em São Paulo -

e Santa Catarina vai desfalcada de uma

de suas estrelas, Edson Moritz Pirajá
Martins, por razões que a própria razão

*

As fotos mostram os irmãos Edson e

Ronaldo, outro campeão (este vai a

SP) em pleno ponta-pé voador - um,
noutro; outro, num.

CINEMA

parei Costa

As informações relativas

a program a s e horários são
fornecidas pela empresa
exibidora; são também de

sua responsabilidade, as al

terações de última hora Te:

lativas a filmes anunciados

e não exibidos.

CRIME E PAIXÃO
(Hustle) Policial americano,
dirigido por Robert AI

drich, com Burt Reynolds e

Catherine Deneuve. Parale

lamente a uma história do

mundo criminal, narra um

caso de amor entre um

policial e uma call girl: o

elenco de apoio tem os

nomes de Ben Johnson, Er
nest Borgnine, Eddie Al

bert. O realizador já de

monstrou talento em opor
tunidades as mais diversas.

Censura 18 anos. CECOM

TUR 2-4-7,45-9,45.

OS VIOLINOS DO BAI

LE - filme francês de Mi

chel Drach, com Marie Jose

'Nat e -Jean Louis Tríntigna
nt. Coral 3-8-10 horas.

O PEQUENO PRlNCIPE

(The Lile Prince) Versão

cinematográfica, com músi

ca, partindo do livro de

Saint Exuperry; nova expe
riência na carreira do dire

tor Stanley Donen, apresen
tando um resultado, até

Steve Warner, Richard Lil

ley, Gene Wilder e Bob

Fosse defendem os princi
pais papéis. 5 anos. São

José 3-7,245-9,45.
INFERNO NO ASFAL

TO (Whie Line Fever) Ex

-piloto da força aérea ame-.

ricana, casa-se e decide tra

balhar; sem querer, envol

,ver-se com quadrilha de

contrabandistas. Jan Mi

chael Vincent e Kay Lenz,
sob a direção de Jonathan

Kaplan (lo. Filme) Censura
18 anos. Ritz 5-7,45-9,45.

O CASTELO DOS

AMORES PROIBIDOS,
com Terry Torday

O PODEROSO GARA
NHÃO, com Waldik Soria

no - 18 anos. Roxy 2 e 8 '

horas.

LOVE BIRDS - UMA

�STRANHA MANEIRA

DE AMAR, de Mário Caia

no, com Tony Kendal,
Claudine Auger - 18 anos -

Jalisco 8 horas.

O MESTRE DO KUNG

FU CONTRA OS HOMENS

DE FERRO

LUA DE MEL SEM CO

MEÇO NEM FIM - 18 anos

Glória 8 horas.

SÓ, CONTRA ROMA,
de ,Marco Vicario, com Ro

sana Podestá e Philipe Le

roy - 10 anos - Rajá 8

certo ponto, apreciável. horas.

O·:���l���:�:::· PHILlPPI· & elA.
-�::::.
� ..•

a casa do construtor
TUDO PARA CONSTRUÇÃO
FPOLlS - ESTREITO - TUBARAo - B. CAMBORIU

FONE 44-1811
-----------------

PROMOÇAO ESPECIAL
Chuveiro ducha "SINTEX"

em diversas côres Cr$ 62,40

MOÇA COM PRÃTICA
Indasa - Máquinas Industriais e Agrícolas Ltda está
.ecessitando para admissão imediata, moça com

prática em serviços gerais de escritório, e Kardex,
exige-se, curso de datilografia, instrução ginasial, e

boa apresentação.
'

No. de vagas - 02
Salário a combinar.

I nformações à rua Dr. Fúlvio 'Aducci, 500 - horário
comercial.

RESTAURANTE
CORUJÃO LAGOA

OFERECE: Peixe-Camarão-lagosta
Siri,:-Ostraglula-MariscQ.

linha especial em Fil�s e Aves.
AP'RESENTA:

ZEQUINHA (Orgão e canto)
FLAVINHO (Bateria e canto)

SEXTA E SABADO - Miràndinha ao piano
E RODA DE SAMBA C_OM O CONJUNTO

"SAMBATUQUE"

••••••••••

Um_brinde:
e':/��al :\

•

•

•
•

•

•

•

REPRESENTA

•

•
J. San Marlin
Rua Bento Gonsalves nO 4 TELEfOIE
88,000 florianópolis - S. C. 227120

•

•
•

•

•

•
•

1 )Um ideal

Servir e amar ao próximo
2)0 que é um profissionál?

É O que eu sou.

3) Está contente com o que faz?

Muito
4) O primeiro livro

O Pequeno Príncice - Saint-Exupery
5)0 mais recente

Gota O'Água - Chico Buarque de Hollanda,
6) O maior medo

Do falso amigo
7) A palavra mais bonita

Amizade
8) Aceita conselhos?·

É muito difícil aceitar conselhos.
9) A melhor bebida

,

Água,
10)Dá conselhos?

.....
,.....

-

c
DEPOIMENTO

Celso

Pamplona
colunista social,

(Foto: Aldori

Silva).

Somente quando sou solicitádo.
11) Um nome de mulher

Rita
12) Um nome de homem
Jesus.
13) O que tem demais?
Extroversão
14) E de menos?
Introversão.
15) Muitos sonhos?

Tantos quantos quero
fÊ)) Um filme
E o Vento Levou.

17) Uma cidade
A nossa.

18) Liberdade, o que é?

É a luta de todos os dias.
19) E amanhã, o que vai acontecer?

O que Deus quiser.

YGoIden Cross
lIl"iI ASSISTÊNCIA INTERNACIONAL DE SAúDE

COMUNICADO

A diretoria da GOLDEI\! CROSS, entusiasmada com o êxito

alcançado na promoção de ISENÇÃO DA TAXA DE INSCRiÇÃO no

mês de Setembro.
Resolve prorrogar a mesma até odia 30 de Outubro de '1976.
ESCOLHA O HOSPITAL COM SEU MÉDICO DE CONFIANÇA.
A GOLDEN CROSS GARANTE A SUA TRANQUILIDADE .

Horário comercial ininterruptamente - Plantão até às 20 horas

Fone 22-7403 - Fpolis.

HOTEL ALVORADA S.A.

C.G.C. No. 83.568.162/0001-5_8

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

'EDITAL DE CONVOCAÇAO
/

São convidados os senhores acionistas desta Sociedade, a se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 25 de outubro' de 1976, às

10 (dez) horas, em sua sede social, situada à Rua do Comércio, 128, na cidade de

Concórdia, Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e deliberarem sobre a

seguinte Ordem do Dia:

a) - Proposta da Diretoria com Parecer Favorável do Conselho Fiseàl pera

aumento de capital em dinheiro da importância de Cr$ 3.000.000,00 (três

milhões de crueeíros), mediante a emissão de 1.500.000 (hum milhão e,

quinhentas mil) ações ordinárias e '1.500.000 (hum milhão e quinhentas
mil) ações preferenciais, sem direito a voto, todas do Jlalor nominaf
unitário de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro) 'a serem subscritas em dinheiro, pelo
referido valor nominal, com a integralização de 10 por cento no ato da

subscrição e os restantes 90 por cento até 30 (trinta) dias após decorrido o prazo

de preferência;
b) -:- Alterações estatutárias consequentes;

c) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Concórdia-Se, 12 de outubro de 1976.

(a) Attilio Francisco Xavier Fontana

Diretor-Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Flávio José

Cardozo

E.F. fazedor

de contas

Conta o jornal que, ao chegar em casa, no fim da

tarde do último dia 8, a esposa do joinvilense Edz7io
Fernandes deu com o quarto do casal todo revolvido, os
móveis tombados, muito sangue (principalmente nas rou

pas que o marido estivera usando) e algumas cápsulas de
revólver detonadas. Diante de tal paisagem, ela não teve

dúvida: aos prantos, correu à policiae pediu que saíssem

a procurar o corpo e a descobrir os assassinos. A polícia
veio ao local da tragédia e numa só olhada pôde concluir
que estava, isso sim, às voltas com uma boa empulhação:
era sangue, desordem e tiro demais para espaço tão mes

quiho. O Edilio tinha inimigos? Não. Algum tesouro

escondido? Não. Quem então ia fazer. tamanha artilha

ria, digna de rico, numa casinha assim pobre?' Ah, Seu
Eâtliol Num minuto já estavam no encalço dele. Pergun
ta daqui, pergunta dali; conseguiram por fim localizá-lo,
vivo e bem vivo, com a amante na zona do meretrtcio.

Interrogado, confessou que, estando. sem emprego e

cheio de dividas, sem ter como sustentar a mulher e um

filho, imaginou a possibilidade de passar por morto: mor
rer sem morrer, desaparecer daquela parte ingrata do ma

pa mas não do mapa, que. diabo! Junto com a amante, se

mandava então para São Paulo, onde podia começar ou
tra vida. Foi isso. Os homens da lei, ouvida a explicação,
tocaram Edilio de voltà para casa. -Diz a reportagem que
o asai está se reconciliando.

Como se vê, o Edilio não é bem um entendido na arte

de escapar de credores. Sua técnica é mais a do avestruz

perseguido ou aquela do truão florentino (cf. Maquivel,
A Mandrágora) que, para fugir às queixas e ameaças do

pessoal a quem devia, simplesmente tapava os ouvidos

bem tapados com breu. O Edilio é da mesma escola -

cerebral, inventador de modas, mas desastrado, e. mais

desas trado ainda por causa de seu claro pendormelodra
mático. Podia ter saldo de mansinho, a passo de gato - o

mundo é tão largo, meu Deus do céu! - mas preferiu
mentir grosso, ser todo convincente e his torien to.' Daí

apelou para as cores forte} do dramalhão. Entretanto,
que belo exemplo de amor à vida! Afogado em dlvidas,
cansado de quebrar esquinas e ouvir ultimatos irados,
desanimado por não achar serviço, a barriga meio no

espinhaço e uma mulher e um filho à espera do pão
diftcil, nem assim pensou em matar ou em morrer de

verdade. Optou pelo teatro: despejou vidros e vidros de

mercúrio no quarto, encharcou as próprias vestes de ver

melho, derrubou móveis, soltou cartuchos vazios em pro
fusão. E deu no pé. Mas, como se viu logo, malogrou por
não' ter respeitado às leis da causalidade, da' verossimi

lhança e da administração de material cênico: compôs
muita guerra para pouco soldado, um grand-guignol esta
pafúrdio e tão ingênuo que chega a ser bonito.

Porque, senhores, é bem posstvel perdoar Edilio Fer

nandes. Nosso moralismo utilitarista não vai ser tão seve

ro 'a ponto. de não ver na pantomima dele um toque
poético de verdade, uma expressão de amarga e ansiosa

crise humana. Aiaventura emociona não só pelo fracasso,
mas emociona também, e. sobretudo, pela carga de hu

mildade com que foi concebida.Avaliem a pureza deste

raciocínio: sim, faço de conta que me assaltam em casa,

que me acabam com a vida e levam meu corpo para

qualquer parte; sim, esconhecidos me matam e, então,
adeus credores, adeus 'áperto, adeus choro cruel de mu

lher e filho, adeus Joinville, me toco pra São Paulo, reco
meço tudo da estaca zero!É singeleza demais no cora

ção, não é mesmo? Então ninguém ia sentir tua falta,
homenzinho, ninguém ia chorar pelo ataque covarde,
ninguém ia reclamar teu corpo que só conheceu sofri
mento? Nem tua mulher, nem algum amigo? Senhores,
um sentimento assim de nulidade e abandono é trágico
demais para não ser levado em conta. Como é que as

circunstâncias da vida podem conduzir uma criatura a se

acreditar tão sem importância entre as outras? •

Aos que têm algum dinheiro nas mãos do Edilio não

se vai pedir a remissão dos pecados que ele andou come

tendo. Seria umtentado à impropriedade, claro. O Edilio

já não é criança, entende muito bem que todos os obje
tos têm dono e que cada objeto, mesmo uma fatia de

pão, tem seu preço. Mas os credores do homem quem
sabe vão pensar um pouquinho no seguinte: ele nos deve

ainda, podia ter morrido de verdade, mas quis morrer de
mentira e o golpe não deu certo; antes que aconteça
alguma coisa sem remédo, por q,ue não fazemos um bom
abatimento no que ele tem de pagar e garantimos pelo
menos o capital empatado, largamos de mão o lucro?
Hein?

Enquanto isso, até parce que estou vendo o doutor
Carlos Adauto, advogadoe jornalista de peso em Joinvil
le, intercedendo (não sei como nem com quem) pela
desajeitada figura do conterrâneo, que não é mau sujeito,
que não sabe, coitado, nem fugir. Ou muito me engano
ou ele é mais um desses caras a quem só falta mesmo dar
a enxada e dizer: pega, homem, te vira - e Deus que te

proteja! Amém.

Estudos - Dia 22 próxi
mo, assessores do Progra
ma Institucional de Capa
citação de Docentes da
UDESC, darão' início às
entrevistas para seleção de
canditos a bolsas de es

tudos no exterior.
x-x-x

Ginásio - A Secretaria da

Educação' liberou recur

sos, do convênio assinado
com a Prefeitura de São
Francisco do Sul, para a

construção de um ginásio
de esportes, naquela cida
de.

x-x-x

O Vice-Governador do Es
tado, Dr.Marcos Buechler,

. esteve em Joinville, para
presidir a solenidade de
assinatura de contrato en

tre a Casan e a Firma que.
executará obras do siste
ma de abastecimento
d' água naquela cidade.

x-x-x

Country - Bastante con

corrido está o campeona
to de biriba no Santacata
rina Country club, promo-:
ção da diretoria do Coun
try.

x-x-x

Campanha - Colaborando
com a justa campanha em

favor dos menos favoreci
dós em todo o Estado de
Santa Catarina,' o cantor
Roberto Carlos dia 7 pró
ximo estará com seu espe
tacular show, no Clube
Doze. Numa gentileza da

direção do Florianópolis
Palace Hotel, Roberto
Carlos e seu conjunto, se

rão hóspedes do Floph,
x-x-x

Van Hoff - Está nos in
formando a diretoria do

I

Santacatarina Country
Club, que é o mais novo

associado daquele clube, o
arquiteto e decorador

George Van Hoff.
x-x-x

Jantar - Aliança France

sa, promove um jantar na

sede da Associação Banco
do Brasil, dia 30. Entre os

convidados serão sortea

dos belíssimos prêmios,
destacando-se uma jóia de
Marcus Joalheiro.

x-x-x

Calil --:- Chegando do Rio
de Janeiro onde partici
pou de grandes recepções,
o jornalista Calil Simão,
do Diário Popular de Cu
ritiba

x-x-x

Convite - José Duarte de

Aguiar em São Paulo de
corou o' luxuoso restau

rante La Tambonille inau

gurado na última semana

com convidados especiais.
Nossos agradecimentos a

José Duarte, pela gentile
za do convite que aqui
recebemos.

x-x-x

Menor - A Fundação Ca
tarinense do Bem Estar
do Menor, órgão vincula
do à Secretaria do Traba
lho e Promoção Social,
desmente boatos divulga
dos sobre severas atitudes
aos menores do Educan
dário-Zf de, Novembro.

x-x-x

Casal D'Ávila - Encontra
-se em nossa cidade, o

coronel e Sra. Juliano
Bernardo D'Ávila. Sua
mulher, catarinense Mary
Wolf D'Ávila, tem recebi
do homenagem de Sras.
de nossa sociedade.

x-x-x

Convênio - O engenheiro

CONCURSO· FISCAL
DE TRIBUTOS

..

Apostilas de Economia, I..egislação Tributária e Direito
Tributário e/Testes. Pedidos p/Curso Dinâmico - R. 24 de
Maio, 35 - 30. andar - c], 301 - Tel, 35-1977 - São Paulo.

TURISMO
EXCURSÕES A
MONTEVIDÉU E PUNTA DEL LESTE

6 dias - saída dia 29 outubro
ôn ibus - hotel - passeios por

apenas Cr$ 965,00

BUENOS AÍRES
6 dias - saída dia 29 outubro

.. ôn ibus-navio-hotel-passeios
por apenas Cr$ 1.890,00

BUENOS AIRES

6 dias, _i saída dia 29 outubro
avião-õn i�us- navio-hotel-pas sei os
por apenas Cr$ 2.650,00

I nformações e reservas

ILHATUR EMPRESA DE TURISMO LTDA.
Rua Felipe Schmidt 27 - sobreloja 6/7
Fones: 22-6858 e 22-6333
Embratur 0800238001
Em Porto Alegre: Frederes Turismo

SUA SEGURANÇA E PONTUALIDADE ESTÁ
NOS ÔNIBUS DA EMPRESA FLORIANÓPOLIS.

osucessodoprodútonomercado
dependedo
ESTRAnGlAE
ENTODEMARKETING.

A partir de modernos conceitos desenvolvidos em disciplinas como administração,
economia e ciências do comportamento, o curso oferece uma visão global da

interação produto/mercado: estratégias de vendas, critérios de preços, programas de comunicação,
Em resumo: o papel do planejamento na carreira do produto, ,

Todo o problema de marketing, sua influéncia sobre a organização e crescimento da empresa
.

moderna, sua eficácia como técnica de comercialização,
e estudado. por meio de métodos que aproximam o-conhecimento teórico da realidade.

As aulas em inglês terão tradução simultânea,
A realização do curso será em Itapema (SC), de 22 a 26 de novembro. O horário é integral..

As inscrições podem ser feitas até 16 de novembro no COA, FUCAT. PPTE.

Thompson Flores, presi
dente da Eletrosul e o

Reitor da UFSC, assina
ram importante convênio
entre a Centrais Elétricas
do Sul do Brasil e a Uni
versidade Federal de San
ta Catarina

x-x-x

, No Floph Tereza e Luiz

Daux, um casal elegante

de nossa sociedade, foi
visto jantando no restau
rante do Floph.

x-x-x

Chegando - Chegando de .

uma viagem ao Rio de
Janeiro ode visitou fami
liares e amigos. o casal
Abel Rooder, ele diretor
administrativo da Imobi
liária A. Gonzaga.

x-x-x

Baile - Em atividades a

diretoria da sociedade dra
mática Carlos Gomes. de
Blumenau, para a noite de

gala que Se realizará dia
30, tendo como atração
vinte lindas debutantes.

x-x-x

Hoje às 22 horas dar-se-á
o encerramento da exposi-

Na cidade de Curitiba,
os casais Zeli
e Ayrthon Santos,
Natalio Santos,
Merins Santos,
Sra. lolanda Abraham
e Zilha Santos,
na recepção do
casamento de Maria de
Fátima Sperandio
e Gilson Santos,
neto do saudoso
catarinense

'

Antônio Ferreira
de Mello

COLUMBIA UNIVER'SITY
GRADUATE SCHOOL OF BUSINESS

-

PPTE - PROGRAMA PARANAENSE DE
TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

Rua Prudente de Morais. 129
80.000 Curitiba - PR

@��"�"�C����!�
CENTRO DE DESENVOLVIMENTO EM ADMINISTRAÇÃO
Alameda das Acácias, 70 - Pampulha
Tel.: (031) 441-1133· Telex (031) 1302
30000 Belo Horizonte - MG

ção de Hassis, no salão
nobre do Palaéio Barriga
Verde, "Vinte Anos de
Criatividade"..
d'Acampora - Está sendo
convidado para diretor so

cial do Santacatarina

Country Club, José Ar
thur d'Acampora.

x�x-x
Curso -. Foi encerrado,
com entrega de certifica
dos, o Curso Complemen
tar de Tarifas, promovido
pela Eletrobrás, com a

participação da Celesc. O
Curso, realizado no Cen
tro de Formação e Aper
feiçoamento Cefa, da

Celesc, teve por objetivos
analisar os conceitos teóri
cos fundamentais sobre
tarifa de energia elétrica

x-x-x

Convênio - O Prefeito

Esperidião Amin Helou
Filho, que esteve ,em

Brasília para contatos de
ordem administraiva, assi
nou um convênio, com o

Ministério da Educação e

Cultra , no montante de 2
milhões de cruzeiros, vi
sando à integração do mu

nicípio de Florianópolis
no projeto "Operação Es
cola". Essa verba se desti
nará à construção de no

vos grupos escolares na

Grande Florianópolis.
x-x-x

Com coquetel amanhã,
Marcus Joalheiro recebe

cumprimentos de amigos
e clientes pelo 10. aniver
sário de sua casa de jóias.

Maria Kotzias,
uma das senhoras
em destaque na

sodiedade
catarinense

FUCAT - FUNDAÇÃO CATARINENSE
DO TRABALHO

Rua F�ei Caneca, 144 - Agronômica
88.000 Florianôpolls-SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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VENDO SíTID
Em Três Riachos com trinta mil metros quadrados
(30.000m2). Fone 22-5197.

--- - - - ..

LOTES A PREÇO DE BARBADA
Ainda temos 150 lotes com preços a partir de Cr$
4.500,00 à vista e financiados em até 10 meses sem fiador.
Tratar na IMOBILIÁRIA SOL E MAR - Creci 590

Praça Hercilio Luz, 202
São José - Centro - fone 44-3744

TERRENO
Lote pronto para construção, em frente ao Campo'
do Figueirense. Preço Cr$ 140.000,00. Av. Castro
Alves, 9 - Telefone 44-1430.

. GÁTlo AUTOMÓVEIS
Chevette Branco Super Equipado .... . . . . . .. 75
Volks 1.500 Branco 74
Volks 1.500 Bege . 74
Vol ks 1.600 Verde . 75
Volks 1.300 Azul OK
COMPRA, VENDA-ETÃOCA DE-AUtÕMOVEIS - cast».
TO lMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TEL: 22-2980

COELHÃO AUTOM OVEIS
Rua Francisco Tolenti no,

11 F,,"p 22-7180.

CH:::':ETTE LUXO 'AZUL SUPER EQUIPADO 1975
OPALA,CUPÊ LUXO - VERDE METÁLICO 1974'
VOLKS 1300 - AZUL .... ..... 1971
VARIANT - BRANCO LOTUS . . . . . . . 1970,

OBS: Pagamos melhor o seu CARRO usado e
.

Chevrolet Opala Coupê várias cores
Chevette vári as cores . . . . .

Opala Coupê . . . • . . . . .

Opala luxo coupê 4 marchas
Chevette ....
Corcel "LDO" .

Corcel "GT" ..

Chevrolet Malibu

'.

.1976

.1976
. 1975
. 1974
.1974

.

.1975!

.1974

.1968

AVENIDA HERCfLIO LUZ ESQ_ RUA: ANITA GARI
BALDI 119 FONE: 22-0192 22-1392

(�-----:'� _-�, -:8 EJ[�A .. }Vl.Alt·l
COMERCIAL 'BEIRA MAR VEICUleS f RfPAf. S[�T"'COES L' DA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
, �

FONE - 22 -5757

ok
1972,
1976
1975
1971

1974,1975 e 1976
1975
1972

'. 1972 e 1973
1974
1973
1973

1 - Varlant- Branca Polar .

1 - Variant Branca Lotus .

2 - Volkswagen 1300 L. e 1'300 Bege e Azul
1 - Volkswagen Marrom Caravele 1300
1 - Volkswagen Branco Lotus 1500 .

3 - Chevette Vermelho, Azul
1 - Corcel Branco 4 portas
1 - Corcel Vermelho 2 portas - Luxo
2 - Chevrolet Opala •.......
1 - Ford Maverick Branco. . .

1 - Dodge Luxo Branco 1800 .

1 - Rural Willys Vermelha c/Branco

ADILSON AllTOMOVEI$'
RUA� ANTONO LUZ;- FoNE 22':":7979

r_;�)Mp.RA - VENDE - TROCA

FORD BELlNA AZUL .

CHARGER R/T BRONZE BRILHANTE
.CHARGER R/T VERDE
VARIANT AMARELO .

FUSCA 1500 AMARELO MONZA
FORD BELlNA VERDE
DODGE DART 4 PORTAS BRANCO E PRETO

1975
1974
1973
1972
1972
1970
70

CRÊDITO IMEDIATO - FINANdAMENTO ATÉ 24

��M�E_S_E_S ....__....__��w-____________j
�DIPRONAL

OPTO. DE VENDA DE VEiCUlOS USADOS

1975
1974

197�
1974
1974

CORCEL SEDAN STANDART ..

CORCEL CUPÊ LUXO .

CORCEL CUPÊ LUXO .

MAVERICK CUPÊ SUPER LUXO
DODGINHO 1800 CUPÊ

A ZEBRA DA SEMANA
KOMBI STANDART . 1969;

EM ATÉ 60 MESES NOSSO
PLANO DE FINANCIAMENTO

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

Rua Felipe Schmidt, 60
. Fones: 22-3321 e 22-2197

- ...... nA '
-

,. . -
. ... ... '-1

I�.I
I '. .

' •

.A •

III·V"Nllt�n.()n I\I(,OH,ZI\"O�
Rua Gaspar Dutra 90
Estr�ito ,- Fpolis

"

Fo"" 44;0522 I
1300L�AZULFIÀE-NZE........ .1976' !KOMBI - BEGE ALABASTRO. . . .• . 1976 ;'
PASSAT is - MARROM CARAVELLE . 1975 i
VARIANT - VERMELHO NOBRE. . . • 1975 !BRASI'LIA ..... BEGE ALABASTRO . • 1975
1300 L - AMARELO IMPERIAL .•.. 1975 t
OPALA CUp(: - CARAMELO METAL. . 1974

.t·1300 - BEGE ALABASTRO ... 1974
1500 - MARROM CARAVELLE . 1974' �
PASSAT LM - BRANCO L.OTUS 1974 't1500 - AMARELO MANGA .. 1973 t
1500 - VERMELHO MONTANA 1972 ,
1500 - AZUL DIAMANTE . 1971 :
TL - VERMELHO CEREJA 1-971 f
VARIANT - AZUL CLARO .• 1971

I

?OSSUIMOS TODA A LINHA VW 1976 À DISPOSiÇÃO.
VEICULOS USADOS DE QUALQUER ANO OU MARCA,
COM O CR�DITO AUTOMÂTICO QUE sO AMAURI
PEÇAS E VEICULOS LHE OFERECE.

ORA. MOEMA DESJARDINS
Ginecologista e Obstetra

Consultas das 15.às 19 horas, no Ediffcio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.
andar, conjuntos 801 e 802 - Fone 22-0471. (Resi
dência' - fones 22-2018 e 22-5481) - Florianópolis.

DR. O. BORINI
MEDICINA INTERNA

GASTROENTEROLOGIA
ENDOSCOPIA DIGESTIVA

Consultôrio - Centro Executivo Miguel Daux - Anita
Garibaldi, 19 - sala 1006 - 100. andar. Fones: 22-0212 _

22-0245 - 22-0455. Diariamente com hora marcada. Resi- .

dência fone: 22-9252.

Dr. GUILLERMO GODOY
DA UNIVERSIDADE DE BUENOS AIRES

Especialista em Geriatria e Gerentologia. Tratamento
preventivo da Arteriosclerose e doenças da velhice. Cl ínica
Geral. Atende, pelo MEDSAN, CELESC, SASSE, DNOS e
Servidores do INPS e Banco do Brasil. Consultório irua São
José, 215 - Esteito. Telefone: 44-0393 - atende com hora
marcada .

. -� . -- "- -- ..
_ .. ' _._-

'TOMAZ.
Armários Embutidos, Cozinhas Americanas é'

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60_
" Pone

__
33":_ 1768

VENDE-SE TELEFONE \

Prefixo "33" - comercial. Tratar pelo fone
33-0072.

-

VENDE-SE
Telefone residencial e comercial. Linha "44". Tratar
com Margaret - fone 22-3822 - ramal 29 - horário

comercial ou fone 22-9001.

VENDE-SE
Telefone residencial - Estreito. Titulo do Clube Doze de

Agosto. e um Tftulo do Santacatarina Country Club.
Tratar no horário comercial pelo fone 22-5858.

'ARE'IA
AREIA LAVADA MÉDIA E FINA

Especial para reboco
lslrada Tres Riachos - BIGUACU se

LIMPEZA DE· FOSSA E
. DES INTUP IMENTO EM GERAL

Tratar rua Capitão Augusto Vidal, 3257 ou pelo fone 42-346'
: Palhoça. :

'.

Foi perdido entre as Ruas Tereza Cristina (perto da
Oficina do Nica) e a Gaspar Dutra (até perto da sinaleira

para a ponte), às 19,00 horas do dia 15/10/76 (sexta-feira)
- um óculos escuros (lente marrom) com grau, armação
dourada, dentro de um estojo verde' da ótica "BOA
VISTA", Joinville - o referido objeto pertence ao Major
Adilson Hipólito da "PMSC - Pede-se a quem' encontrou
telefonar para 22-0291, 22-1588, 44-1265 ou entregar em

sua residência à Rua XV de Novembro no. 98, Estreito, que
será bem gratificado.

PERDEU-SE

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do vefculo marca

Volkswagen, ano 1968, tipo camionete Pick-Up, chassis
B8-151749, motor BR-66005, cor verde Caribe, pertencente a.

firma Status Decorações e Serviços Ltda.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: Certificado de Proprie
dade do vefculo marca Lambreta, ano 64, placa SX-l10, perten
centes ao Sr. Jair Joaquim Ferreira.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira de Identidade,
Carteira do lpesc e a Carteira de Habilitação - Categoria Amador

-, pertencentes à Sra. Hermengarda Dutra Barreto.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen tipo Sedan 1,300, chassis DG-197807, motor

BF903905, 46 cilindros; modelo 1975, pertencente ao Sr. Daniel

Barreto.:

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido os seguintes documentos: TRU, CPF,
Certificado de Propriedade do veículo marca Land
Rower, placa AB-6106, ano 1956, Certificado no.

893272, pertencente ao Sr. Irineu Hertel.

DOCUMENTOS PERDIDOS
'Foi perdido Carteira de Habilitação - categoria amador e a Carteira'
Profissional, pertencente ao Sr. Geraldo Nazareno do Livramento,
Pede-se a quem encontrar comunicar pelo fone: 44-0968 ou
44-0258.

OOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos.os seguintes documentos: Carteira de Identidade e

a Carteira de Habilitação _:_ Categoria Profissional "C", pertenceu-
tes ao Sr. Vatdlr de Moraes. Fone 33-1302.

.

i
i

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do vefculo marca Volkswa

gen, modelo Kombi, ano 1961, cor bege, 4 cilindros, 52 HP,
motor B-6113.5, chassis 34174, placas AB-8479, de propriedade do
Sr. Eduardo João Pereira.

DOCUMENTOS PERDIDOS
i Foram perdidos os seguintes documentos: Certificado de Pro-

I priedade do ve{culo marca Passat, ano 75, placa AB-5359, begeI alabastro, Carteira de Habilitação - Categoria Amador - e a

_�_� -r-e- �__-,-_.:1
Carteira de Identidade, 'pertencentes ao Sr. Cláudio Beck.

COMPRAMOS
Apartamentos, conjuntos e salas de prédios centrais em fase
final de construção. Assumimos saldo devedor junto incor

poradores. Atendemos intermediários. Visite-nos: ACN -

ASSESSORIA CATARINENSE DE NEGÓCIOS LTDA,
Conjunto 410. Centro Comercial "ARS", Felipe Schmidt,
21, Fones: 22-8770 e 22-9768.

VENDE-SE
Um apartamento na Rua João Pinto no. 10 Ed. Bahia 60.

andar - apto no. 601. Tratar no Salão Tropical com Sr.
Luiz E. Silva.

VENDE-SE

APARTAMENTOS - VENDEMOS
Vitor Meirelles - 3 quartos, fase final construção. Acaba
mento. Cr$ 600.000,00 EMEDAUX.
Gov. Felipe Schmidt - Kitinete, fase final de acabamento.
Cr$ 215.000,00.
Portinari - 2 quartos, ótima localização, com garagem. Cr.$
420.000,00
ACN - Assessoria Catarinense de Negócios Ltda - Centro
Comercial "ARS", Conjunto 410 - Fones 22-8770 e

22-9768.

Magnrfico terreno à rua Ministro Ribeiro da Costa: frente

para o mar. Preço Cr$ 200.000,00, Telefone - prefixo,44 -

Estreito - Preço: Cr$ 18.000,00.
Tratar: à Av. Santa Catarina - 398 - fone: 44-2565.

VENDE-SE ÚLTIMO APTO
NO MEDEIROS FILHO

TERRENO EM JURER[
Pronto para' morar, com 3 quartos sendo. 1 suite,

banheiro social, dependência de empregada, área de
serviço, garagem, salão de festa, churrasqueira. Cr$
650.000,00. Aceita-se pequeno. terreno como entra
da ou casa. Tratar: fone 22-4379, com Sr. Rogerio
- Creci 714.

LOCALIZADO NA ZONA RESIDENCIAL ZR-1, CONTEN�
DO 450,00 m2.
PRAIA DO FORTE - PREÇO DE OCASIÃO Cr$
50.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 2} SOBRELOJA
EDIF. DIAS VELHO SALAS 16/17 - RÉGIS IMÓVEIS -

FONE: 22-3537 - CRECI 58
.

I

VENDE-SE NO EDIF. ARTHUR, APTO. C/UM QUARTO,
COPA-COZINHA; BANHEIRO, ÁREA DE 39,60m2. PO
DE SER FINANCIADO BOA PARTE.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDIF. DIAS
VELHO SOBRELOJA SALAS, 16/17 - FONE: 22-3537-
REGIS IMÓVEIS - CRECI 58

BARBADAS DA SEMANA
Um lote 1 0,50x31 ,50 próximo Cohab Cr$
25.000,00
Um lote 12x30 - Rua Confecções Oran Cr$
47.700,00
Um lote 13,40 x28 - 'Loteamento Santa Inês Cr$
32.000,00
Uma Casa Mista em Terreno de 300m2 - Barreiros,
Cr$ 117.000,00

.

Tratar com Sr. Ramos - fone 44-4374

.APTO. PEQUENO - <:R$ 160.000,00-

VENDE-SE
Ótima Casa com 3 Quartos, Sala, Casinha, .

Banheiro. Estreito,Rua José de Abreu No.23

Ótimo ponto. Bom'movimento. Motivo via

gem� Ver e tratar à rua Cei Pedro Demoro,
1481 - Est'reito.

VENDE -SE BARBADA
Casa mista com terreno de 8.000m2. Sita em Sambaqui.
Preç o: Cr$ 135.000,00. Tratar fone 224379, com Rogerio
- Creci 714.

LANCHONETE-VENDE�SE

VENDO FINA RESID[NCIA
AUTO' VIÁÇAO IMPE'RATRIZ LTDA.

No Jardim Atlântico com 140m2.
Preço: Cr$ 820.000,00. Negócio sem intermediário.
Fone 22-5197. Viagens para Fóz do Iguaçu todas as sextas-feiras,

.fleserva
•

pelo fone 22-5860

Tenho 5 casas em construção com 64 a 125 m2 com preço
de 230 a 480 mil, com 20% à vista e o restante financiado.
Local: Campinas e Barreiros. Av. Castro Alves, 9· - Tel:
44-1430.

CASAS
V E N D EM- SE

CASA E TERRENO
Vende-se terreno com 1.630m2 com frente para Av. Preso

Kennedy, em Campinas e fundos para o mar com uma casa

de material. Preço 350.000,00. Av. Castro Alves, 9 -

Telefone 44-1430.

CONCURSO FISCAL
DE TRIBUTOS

..

Apostilas de Economia; L.egislação Tributária e Direito
Tributário c/Testes. Pedidos p/Curso Dinâmico - R. 24 de

Maio, 35 - 30. andar - c], 301 -TeI. 35-1977 - São Paulo.

CASA COQUEIROS - VENDO
A 3 minutos do Centro.
Transversal a rua Abel Capela, área construída de 160m2 e

terreno de 465m2. Contém 3 quartos (1 com banheiro
privativo); sala de visitas, sala de jantar, cozinha com

azul'Y�s dec.orados até o �eto, armário, piso paviflex,
banheiro SOCIal, área de serviço, dependência completa de
empregada e garagem. Aquecimento central a gás. Toda
acarpetada. Tratar na rua Felipe Schmidt, 27 (PREÇO: Cr$
760.000,00).
Edf. Dias Velho sobreloja salas 16 e 17 -'-- REgis Imóveis
Creci 58 - Fone 22-3537.

MOTORISTA

RESID[NCIA - STODIECK

Vende-se rnaqníflca residência Lot, Stodieck, excelente
localização, ãr.ea constru Ida 300 m2, contendo três quartos, .

suite, living, escrit6rio, sala TV, cozinha completa, garagem,
dep. empregada, duas áreas serviços, quintal.
Tratar ·c/Predisul. Fone 22-1824'

Precisa-se de um motorista. Para admissão imediata.
Informações à rua Flavio Tavares da Cunha Melo,
156, Praia do Meio - Coqueiros.

Construção nova, 125m2 de área construfda em terreno de
11 x25m, distando do centro apenas 6 minutos, contendo:
living, sala. de jantar, com assoalho de sinteco, 3 dormitó
rios com armários embutidos e acarpetados sendo o de casal
com banheiro privativo, BWC social, cozinha, todos com

.

azulejos em cores até o' teto. Nos fundos, garagem fechada
mais pátio para 3 carros, dependência completa de emprega
da, lavanderia e pequena churrasqueira. Preço: Cr$
460.000,00, sendo Cr$ 170.000,00 à vista e o saldo
financiado em 15 anos, mediante .comprovação de renda de
Cr$ 14.000,00, em prestações de Cr$ 4.775,00, reajustadas
anualmente.
Tratar: Loja Futurama - rua Antônio Luz - 185 (quase
en1 frente à Capitania dos Portos).

CASA EM CAMPINAS COM TELEFONE

VENDE-SE

IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA LTDA.

Rua Fernando Machado No. 35

CRECI No. 116 � Telefone 22-4837

PRAI A -DOS I NG LESES - Barbada terrenos com frente

para o mar e outros mais distantes com 50 por cento no

ato e restante em 10 pagamentos.
CASA P/ALUGAR P/REP. PÚBLICAS - Rua Emilio Blum,
19 com 270m2 - Cr$ 12.000,00.
Rua Fernando Machado, esquina Av. Hercilio Luz, com

400m2 - Cr$ 20.000,00

,

Precisa-se
Vendedores Pracistas com experiência, de
preferência motorizados.

Philippi & Cia.
Rua Dr. Fulvio Aducci, 1128 - Estreito

ORAÇÃO AO
DIVINO ESP(RITO SANTO

Espírito Santo, Você que me esclarece tudo, que ilumina
todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você

que me dá o dom divino de esquecer e Perdoar o mal que
me fazem e que em todos os instantes de minha vida está

comigo, eu quero neste' curto diálogo agradecer-lhe por
tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca quero me

separar de Você, por maior que seja a ilusão material, não
será o rnínimo de vontade que sinto de um dia estar com

Você e todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado
mais uma vez. A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias

seguidos, sem dizer o pedido. Dentro de 3 dias será

alcançada a graça por mais ditrcil que seja.
Publicar assim que receber a graça.

. Agradece H.D.B.

ORAÇÃO A SÃO JUDAS TADEU
(Patrono dos casos desesperados)

São Judas Tadeu, glorioso Apóstolo, fiel servo e amigo de
Jesus, o nome do traidor foi a causa de que fostes
esquecido por muitos, mas a Igreja vos honra e invoca
universalmente como o patrono nos casos desesperados, nos
negócios sem remédios. Rogai por' mim que sou tão
miserável. Fazei uso eu vos imploro,' desse particular
privilégio que vós foi concedido, de trazer viável e imediato
auxilio, onde o socorro desapareceu quase por completo.
Assisti-me nesta. grande necessidade para que eu possa
receber as consolações e auxilio do Céu em todas as mint'las

precisões, atribuladas e sofrimentos, alcançando-me a graça
de ... (aqui faz-se o pedido partic�lar), e para que eu possa
louvar a Deus convosco e. com todos os eleitos, por toda a

etern idade.
Eu vos prometo, 't» Judas Tadeu, lembrar-me deste grande
favor e nunca deixar de vos honrar, e fazer tudo que estiver
ao meu alcance para incentivar a devoção para convosco.

Amém, Em agradecimento por uma graça alcançada.
Recorte e guarde. (A. H.)
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Em 1975 morreram,
mais homens que
mulheres em se

As intounsccas coniictn» na

meictit: illJi)lxo foram fornecidas pu/a
seção c/i: tntonueuc» ciil $ncrpfariú

ctn $aucic}_cio Esfacio

Dentre dos aproximadamente 20 mil 47% mulheres; de dois a quatro anos, 53%

óbitos registrados em Santa Catarina em contra 46%; de cinco a 14 anos, 60%

1975, 57,1% foram de pessoas do sexo contra 38%; de -15 a 24 anos, 69% contra

masculinoJ contra 41,3% do feminino e 30%; de 25 a 34 anos, 63% contra 36%; de

1,6% se refere ao ítem sem "especificação 45 a 54 anos, 64% contra 35%; de 55 a 64

de sexo", segundo dados fornecidos pela anos, 62% contra 37%; de 65 a 74 anos,

Unidade de Informática da Secretaria da 56% contra 43 e dos 75 anos em diante

saúde. morrem em média 500/� homens e 49% rnu-

A mesma fonte informa que apesar da Iheres. Os índices não computados são de
maior parcela de mortalidade atingir o óbitos de pessoas de sexo ignorado .

.

sexo mascilino, por outro lado, nascem DOENÇAS QUE MATAM

também mais homens, com 52% dos nas- Das 1.200 mortes por tumores malig-
'mentos, contra 48% do sexo feminino. A nos, 60% dos casos registrados foram de

faixa etária de maior mortalidade mascu- pessoas do sexo masculino e 40% do fe-

lina está entre os 15 a 24 anos, com 69% minino. No caso das mulheres, o câncer
dos casos, contra 30% de mortalidade fe- de mama matou 50 em 1975 em todo o

minina na mesma idade. Estado, ao passo que o câncer do colo

VARIÁVEL SEXO NÃO INFLUI
_

útero foi responsável por somente 11 óbi-
"A maior ou menor incidência de uma, tos.

determinada doença em um sexo, não - O câncer do.colo de útero pode ser

significa que o fato do indivíduo pertencer diagnosticado precocemente e tratado

a esse sexo, que o deixa. mais exposto ao obtendo-se um bom índice de cura

risco de contraí-Ia", diz o sanitarista Man- quando está no começo. É necessário en-
oel Américo, chefe da 'Unidade de Infor- tretanto, que as mulheres se conscienti-
mática da Secretaria da Saúde. zern da necessidade do exame periódico
- A variável sexo, como todas as de- que é colocado a disposição gratuita

mais variáveis, muitas vezes esconde a mente pelos órgãos de saúde pública. O

interferê.ncia de outros fatores. Por Câncer da mama que é de diagnóstico
exemplo, o alcoolismo é uma doença que mais difícil, já apresenta um maior índice

dos óbitos registrados, 95% pertencem ao de mortalidade.

sexo masculino e somente 5% ficam no Os dados revelam que sete mulheres

sexo feminino. A maior incidência dessa morreram'no ano passado poraborto e 43

doença (causada na maioria das vezes por por complicações de gravidez e parto, em
alcoolismo) nos homens, deve estar segu- todo o Estado. O câncer de mama tem

ramente mais relacionada com o compor- maior incidência na faixa etária de 45 a 65

lamento cultural, do que propriamente anos, ao passo que o câncer do colo do

com o sexo. útero incide mais em mulheres a partir
Explica o médico, que os homens desde dos 55 anos de idade.

a mais ten ra idade ficam mais em contato Dos 100 casos de morte por tuberculose

com o ambiente, ao passo que as mulhe- pulmonar, 68% foram de homens e 33 de

res são sempre mais protegidas. Após a mulheres, ocorridos na idade entre 35 a 65

infância sempre leva uma vida mais des- anos. A cirrose hepática - 140 óbitos -

regrada que as mulheres e está mais su- 80% homens contra 20% mulheres·; alcoo-

jeito a adquirir doenças-de consequên- lismo - 25' mortes - 95% homens e 5%

cias degenerativas. mulheres. Acidentes - 640 - com veícu-
MORTALlDAbE POR FAIXA los a motor 77% homens, contra 23% mu-

ETÁRIA ,," t �i.�,.�, ': Ih'e"re§--; Bemclis acidentes 79% homens,
A maior quantidade de óbitos do sexo contra 21% rhulheresie suicídios - 160

mas,culino sobre o teminlrfo-começa na casos � 76% homens e 24'7'0 mulheres,
faixa etária de zero a um ano, com 56% Doenças cardíacas 70% contra 30%. As

contra 42%, com os 2% restantes são doenças hipertensivas - 280 - é único
dados de mortalidade com sexo ignorado. caso em que os óbitos femininos são

O equilíbrio é atingido pelos dois sexos maiores que os masculinos, com 48%
somente a partir da idade 75,. mesmo. contra5à%. Dasdoenas-1.340óbitos
assim com 50% de óbitos masculinos e

49% femininos, restando ,1% como igno
rados.
De um a dois anos a estatística revela

que as mortes foram de 52% homens e

hisquêmicas do coração os homens mor
rem mais que as mulheres com 60%
contra 40% e outras formas de doenças
do coração o índice de mortalidade fica
de 54% contra 45%.

Na casa de retiros,
estudos sobre o .mener,

Cerca de 100 estudantes de
nível médio e superior, repre
sentantes de diversos Centros
de Bem Estar do Menor locali
zados no Estado, participam
desde ontem até o dia 21 deste
mês do 10 Seminário Estadual
de Estagiários na casa de re

tiro do Morro das Pedras.
A promoção é do Centro de

Capacitação de Pessoal da
Fucabem e o encontro tem por

Centro de Recepção e Triagem
e Centro Educacional para
Menores.
Os estudantes apresentam

temas abordando experiên
cias práticas desenvolvidas
com os menores e ouvirão
igualmente outras experiên
cias relatadas pelos órgãos es
taduais do Bem Estar do
Menor do Paraná e Rio Grande
do Sul nesta mesma faixa.

objetivo promover a integra
ção e difundir o espírito comu
nitário entre Os estagiários do
Campo do Menor. Estão repre
sentados os Cebem's de Flo
rianópolis, Lages, Criciúma,
Tubarão, Rio do Sul e das
Obras de Menores das cidades
de Chapecó e Xanxerê, bem
como estagiários das Obras
Terapêuticas da Fucabem:
Educandário 25 de Novembro,

Jogos, eoneursos, amostras
e estudos no Polivalente.

A Escola Modelo Daysi Wer
ner Salles - mais conhecida
por Colégio Polivalente - si
tuada na Avenida Ivo Silveira,
em Capoeiras realizará a sua III
Semana do dia 22 a 27 com

iogas, concursos, exposições
e trabalhos e uma feira. Desta

promoção participarão alu

nos, pais, professores e toda a

comunidade,

pinq-ponq: 13h30min - con

curso de calouros e torneio de

ping-pong; 15h30min - jogos
da Olimpoli; 18h30min '-- con
curso de calouros. Dia 26 às 8
horas - concurso de peças de
teatro; 15h30min - jogos da

Olimpoli. Dia 27 às 8 horas -

jogos da Olimpoli; 10 horas
concurso de poesias;
13h30min - encerramento da

Olimpoli e da Semana da Es
cola com entrega de medalhas

, .
\

e premias.
Durante toda a semana, no

horário das 8h às 11 h30min e

das 13h30min às 17h30min es

tarão em exposição trabalhos
de Ciências, Manuais, de Edu-

cação Artistica e de Disciplinas
do Núcleo Comum. Também
estarão a venda para o público
artigos da feira de artesanato,
artes aplicadas ê de vasos de
corados.

,A programação é a seguinte:
dia 22 às 8horas - abertura,
Com a presença de autorida
des, desfile dos desportistas
da Olimpoli e inauguração do
Caramanchão' 10 horas -

jogOS da Olimpoli; 13h30min
- apresentação de Teatro de
Fantoches; 15h30min -Jogos
da Olimpoli. Dia 23 às 8 horas
Jogosda Olimpoli; 10 horas
Concurso de cachorros e tor-

,

amelhor saída para a gordura,
fumaca,calor e cheiros da cozinha.

neio de xadrêz; 14 horas -

Disque-dance para os alunos
da escola; 20 horas disque
dance para a comunidade. Dia
24 às 8 horas - Missa;
10h30min jogo de vôlei entre
mães e professores e jogo de
futebol de salão entre pais e

professores' 14 horas -

disque-dance' para alunos da
escola; 20 horas - disque-

dance para a comunidade; du
rante este domingo estará
aberta a Barraca do Por
quinho, com sorteio de pren
das. Dia 25 às 8 horas - jogos
da O_limpoli; 10 horas - con

curso de calouros e torneio de

As barracas começam a ganhar os espaços das vitrines
loja da capital que possuia

.
barracas para acampamento
em quantidade, a Hermes
Macedo, no Estreito, vendeu
aproximadamente 700 bar
racas. Atualmente está ven

dendo uma média de 10 dia
riamente e espera vender mil
barracas em plena tempo
rada de verão.
A barraca de preço mais

acessível na Hermes Macedo
custa Cr$ 803,00, ou em dez

pagamentos de Cr$ 140,00. É
a conhecida "Pracinha",
com teto duplo, mais utili
zada por estudantes, e que
pesa apenas cinco quilos. Ela
é de naylon e tem capacidade
para duas pessoas.

A seguinte já custa

Cr$ 1.280,00, ou em 10 pa
gamentos de Cr$ 167,00. É a

"Lobinho, que tem capaci-
� dade para duas pessoas e

pesa oito quilos.
A de preço mais alto é a

Casa-Grande, com varanda,
e capacidade para seis ou

mais pessoas, custando
Cr$ 6.966,00, ou em 10 pa
gamentos de Cr$819,00.

A Vila-Rica, com varanda e

dois dormitórios, custa

Cr$ 6.260,00, .ou em 10 pa
gamentos de Cr$ 736,00. A
Ouro Preto, com varanda,
dois dormitórios e capaci
dade para quatro pessoas,
Cr$ 4.686,00, ou em 10 pa
gamentos de Cr$ 551,00.
Já a Bangalô, modelo 300,

mesa pequena, custa

Cr$ 444,00, ou em cinco pa
gamentos de Cr$ 104,00.
Uma mesa a de marca Mor,

luxo, acompanhada de

quatro banquetes,
Cr$ 442,00, ou em cinco pa
gamentos de Cr$ 104,00. Já
uma cadeira de lona, com
armação e tubos e encosto,
Cr$ 70,00, Um fogão, o Bico
lor com tampa, que possui
regulador e mangueira, custa
Cr$ 225,00, ou em três pa
gamentos de 100,00. Um col
chão, o Colclionete de Es
puma, Cr$ 128,00. Já o con

junto de panelas, com 39
peças marca Royal, custa
Cr$ 657,00, ou em sete pga
mentos de 100,00.

Faltando apenas 30 dias
para início do verão, os esta
belecimentos especializados
em "camping" já estão se

abastecendo de barracas e

apenas um deles espera co

mercializar na temporada
pelo menos mi! unidades
desse artigo, que custa entre
800 a sete mil cruzeiros em'
Florianópolis. Neste verão os

lojistas esperam vender
quase o dobro de instrumen
tos - como panelas, colch
ões, mesas e cadeiras-v- para
camping, em relação a quan
tidade dos que venderam no

verão passado.

conhecida como super luxo,
com varanda, possuindo ca

pacidade para cinco pes
soas, custa Cr$ 4.202,00, ou
em .10 pagamentos de
Cr$ 494,00,
A outra Bangalô, a modelo

440, com capacidade para
nove pessoas, três dormitó
rios, custa Cr$ 5.463,00, ou
em 10· pagamentos de
Cr$ 642,00. Todas as barra
cas podem ser adquiridas em
vinte e quatro pagamentos,
só que sofre acréscimo nos

preços.
EQUtPAMENTOS
Para acompanhar um

acampamento, uma Chur

rasqueira Mor, com dois es

'petas, uma grelha e uma
10DIARIAMENliE

No verão passado, a única

CONSTRUTORA TUPY S.A.

Quatrocentos e sessenta e cinco milhões, duzentos e noventa e um mil, cento e

quarenta cruzeiros e setenta e nove centavos é o valor do patrimônio líquido do
Grupo Empresarial Tupy. E com este imenso patrimônio que surge no mercado
imobiliário catarinense a Construtora Tupy S.A.
E quando um dos grupos mais sólidos do Brasil decide operar no ramo imobiliário
é porque algo de muito importante está acontecendo neste setor.
Brevemente Você terá a oportunidade de aplicar com segurança
no negócio mais rentável do momento.

CONSTRUTORATUPY S.A.

WUma empresa do Grupo Empresarial Tupy.
. T

Rua Dr, João Colin, 884 Tel. PABX (0474) 22-7311
Creci 104 Joinville

.

Agora que chegou a Coifa Suxxar,
você transforma em um novo prazer todos
os momentos de fomo e fogão.

1
Dois possantes
exaustores a s

piram em cima
do fogão a gordura,
a fumaça, o calor e

os cheiros da co

zinha.

2 Por meio dos
dutos, o ar já
filtrado atreves

sa paredes, áreas
de-serviço. etc.

REVENDEDOR AUTORIZADO

CLEmAR
FONE - 22 7700
FLORIANOPOLIS
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78 técnicos
•

querem construIr

a nova rodoviária
Setenta e oito arquitetos, entre eles o Secretário de Econo

mia e Planejamento do Estado de São Paulo, inscreveram-se
no concurso público de seleção e escolha de anteprojeto para
a nova rodoviária de Florianópolis, cujas inscrições, realiza
das também nos Estados de Santa Catarina, Rio Grande do
Sul: Paraná, Goiás e Rio de Janeiro, além do Distrito Federal,
foram encerradas no último dia 8,
Aos três primeiros classif.icados estão destinados prêmios

de Cr$ 1 OOmil, Cr$ 60 mil e Cr$ 40 mil, assegurando-se ainda,
ao vencedor do concurso, a assinatura de um contrato para-o
desenvolvimento do projeto arquitetõnico completo e a coor

denação dos projetos, complementares, no valor de um mi
lhão e cem mil cruzeiros, O custo total da obra está estimado
em Cr$ 25 milhões e os resultados do concurso serão conhe
cidos às 17 horas do dia 7 de dezembro,
Inscreveram-se 12 arquitetos de Santa Catarina, 20 do Rio

Grande do Sul, 17 de São Paulo, 18 do Paraná, dois de Goiás,
oito do Rio de Janeiro e um de Brasília, A Secretaria do Interior
e Transportes do Espírito Santo solicitou elementos dele,
como subsídio a concurso semelhante que pretende estabe
lecer para a construção da rodoviária de Vitória,
A localízaçáo do futuro Terminal Rodoviário de Passageiros

de Florianópolis, está definida com situação junto à cabeceira
leste da Ponte Colombo Salles, no aterro hidráulico da Baía
Sul. Numa área de aproximadamente 60 mil metros quadra
dos, abrigará setores de embarque, desembarque, adminis
tração, serviços, segurança, instalações técnicas e pátio, con
tando com acessórios como cabines de fiscalização, agência
postal e telegráfica, assistência social, sala do Juizado de'
Menores; Pronto Socorro e fiscalização da Fazenda,
Segundo técnicos da Secretaria dos Transportes, a locali

zação da nova rodoviária, além de propiciar acessos rápidos
aos sistemas .ródoviárlos federal e estadual, através de vias
expressas, proximidade do centro da cidade e do Terminal
Urbano de Passageiros, a situará junto a um complexo de vias
rápidas, o que dará condições de ligação imediata com todas
as zonas populacionais da cidade, '

Um público surpreendente na participação dos debates
f

As críticas e as
esperanças dos

•

nossos escrItores
Com uma reivindicação geral para que os

professores de literatura das faculdades de Santa
Catarina discutam, debatam e adotem obras lite
rárias de autores catarinenses, cinco escritores
catarinenses - João Paulo da Silveira de Sousa,
Ricardo Hoffmann, Flávio Cardoso, Emanuel Me
deiros Vieira e Glauco Correia - discutiram com

estudantes da UFSC o. tema "O Conto e a Crô
nica".

As palestras de ontem de manhã no anfi
teatro ,de Engenharia Elétrica foram programa
das para a Semana de Estudos de Língua e Litera
tura que iniciou segunda-feira passada e será en
cerrada no próximo dia 27. Hoje pela manhã os

poetas Alcides Buss, Pedro Bertolino e Rai
mundo Caruso debaterão a situação da "Poesia
Atuai", oportunidade em que também serão lidos
poemas e projetados "si ides" de' textos. A "se
mana" terá ainda duas conferências, uma no dia
26 sobre "Norma Culta e Norma Popular", profe
rida pela professora Maria Carolina Gallotti e a

última, no dia 27, sobre "Linguística Aplicada ao

Ensino de Português", pelo professor Anibal
Nunes pires,
ORGANIZAÇÃO
E UTILIDADE

Depois de uma explanação téorica do pro
fessor Glauco Correia, onde ficou caracterizada a

natureza condensada e dramática do conto, que
é diverso da crônica, por seu caráter quase
sempre simples e referencial à realidade, Ema
nuel Medeiros Vieira falou sobre a necessidade
de articular os centros culturais do Estado e tam
bém do Estado com outras correntes vivas da
cultura brasileira. Emanuel queixou-se também
da precária formação literária tanto dos estudan
tes como dos novos autores, sejam eles poetas ou
contistas,

Por sua v.ez Ricardo Hoffmann disse que "a
literatura deve ser útil para o leitor e que deve
participar da discussão em torno do destino dos
homens". Já Flávio Cardoso mostrou certo de
sencanto com o público de literatura em geral
o Brasil inteiro tem apenas 500 livrarias, mas só
Paris tem 3.000 - porém observou que uma se

mana de debates como a que se está fazendo
agora na UFSC sjgnifica "uma esperança nova

para todos os escritores",
,

Por seu lado, Silveira de Souza também con

siderou uma saída importante o debate literário
diretamente com os estudantes- mais de 150 em
cada sessão - para a criação e ampliação do,
público leitor,

"

TELHAS ONDULADAS

DE ALUMíNIO

2 a 7 m. de comprimento
Estoque p/pronta entrega

Lagoa: maior batalha pela preservação da paisagem e engajamento da comunidade"

Vieira: "integrar", Pires: "falta apoio",

I Estreito: um bairro t�o populoso que já m�rece úma escola como o IEE, pede a Sode.

,

O Estreito se debaku' pe la construçào
da ,R'ua Gaspar Dutra en(pmntil Campcche
organizava a Festa da ,Ltndioea para a

construçáo de sua igreú1r
Os morudorcs da 'La�óa d'a Cón�,.'eiçüo
por sua vez. querem a p,rescrvuçüo
do casario colonial e.' ,

manter ainda a intcgridsde da Lagoa.
Dcsrle.o início deste ano os habitantes
de sete bairros dt· Floriiit'lúp;llí�

,

cxtâo [azcndo rei�llndit'li�()l's juntos.
Hcumdos L'IH Conselhos Comunitúrios
inccntivaclus 'pe la Prefeitura,
identificam' os probl cmas existentes
e \'ÜO cm husca de soluções. '

Só um probl'cma átt, agora:
há poucos-iÍltl'!'essa�dos nas rt.'.�lI1iúes.

Veja como trabalham os

conselhos comunitários
Desde o início deste

ano sete Conselhos Co
munitários foram orga
nizados em bairros e dis
tritos do município, in
centivados basicamente
pela Prefeitura. Mais do

que para promoção de
uma integração social,
segundo a administra

ção municipal, "eles es

tudarn as necessidades
locais e vão em busca de

soluções". Seus líderes
porém, ainda precisam
provar que a adesão à
iniciativa não é somente
"fogo de palha", tal
como aconteceu a um

grupo de Barreiros que
só durou três meses. Ou
como a Sociedade Pró
Desenvolvimento do Es
treito (Sode), que depois
de 18 anos de existência
e dos 350 associados
conseguidos u.m dia,
tem hoje só 140 sócios.
As possibilidades em

conseguir das autorida
des a concretização de
suas reivindicações en

tretanto são as melho
res: a Sode, do Estreito,
foi quem mais se Bateu

pela construção da Rua

Gaspar Dutra, e o Con
selho de Jovens do

Campeche participou
decisivamente para que
se realizasse a Festa da
Mandioca.
DESENVOLVER O ES
TREITO
Fundada em 1 �58, a

Sociedade Pró 'Desen
volvimento do Estreito é
uma iniciativa pioneira
em .associaçáo comum
tária em Florianópolis.

Apesar de ter uma sede

própria na Rua Afonso
Pena - em terreno
doado por 10 anos ou

até a extinção da Socie
dade: 'pelo ArcebiSpo
Metropolitano - sua
sobrevivência ainda é
fruto do trabalho de seus
líderes: "Falta espírito
comunitário no povo",
diz seu presidente, o co

ronel aposentado, pau
lista, Celino Camargo Pi
res.

Às suas reuniões, que
acontecem todas ·as

quintas-feiras, às 20h,
além dos seis elementos
da diretoria compareceu
.normalrnente mais duas
ou três pessoas interes
sadas em reclamar de

alguma coisa e pedir
providências, segundo
Pires. Os associados são
140 (de uma população
de cerca de 75 mil habi

tantes) e foram se desli

gando aos poucos, por
vontade própria, em ge
rai, diz Pires, quando ti
nham que pagar os Cr$
5,00 de contribuição.
"Os líderes são os

únicos que trabalham e

se revezam há anos nos

cargos de direção da so

ciedade", afirma o pre
sidente. Relacionando
algumas obras públicas
existentes no bai rro ele
afirma que "uma asso

ciação assim é uma

força, ela pode fazer al

guma coisa".
A abertura da Rua

Gaspar Outra é um

exemplo de reivindica
ção feita ao Governador

Celso Hamos, e-que de- que hajam novas op
pois,o General Vieira da ções, principalmente
Rosa, então prefe ito , para o escoamento do
ajudou a reálizar. O pre- trânsito. "O Prefeito está
siderrte 'lembra tqU'el 'tara PQr:l,?SÇQ na 'rea,!í,�p�oumà 'éôn'fUéaoJ é�s'8 Rüa de um aterro do Estreito,
.Pedro Deniôro,' com si- onde inclusive se pode
naleiras de todos ,as ria vendéros lotes de urn

lados e o tráfego! 'das lado custeando toda a

ônibus, tudo nas; duas 3bra.' Precisamos de
mãos. As autoridades citnéf per imetral que
disseram �ue';,só"ficá�'am' :Ri'lsse pela Coloninha e

sabendo dâ ne'ce�sid:ad� , vamos' ajudar, a Prefei
tura. fazendo com que o

Projeto Cura seja im

plantado naquela área".
Ao Governador do Es

tado foi pedida ainda a

instalação de uma se

gunda seção do Instituto
Estadual de Educação
no bairro "porque mui
tos alunos desta escola
são daqui e ele preme
teu que até 'o final de sua
gestão faria Isto", diz Pi
res.
Com as mensalidades

arrecadadas, a Sode faz
anualmente também a

distribuição de mtarial

escolar a alunos pobres
e agora vai abrir uma es

cola de datilografia com

máquinas obtidas por
doação.
MANDIOCA
As reuniões do Con

selho Comunitário do

Gampeche, oficialmente
chamado de Grupo de
Jovens se real izam na

Escola Básica da locali
dade. Sua fundação
também já data de vários
anos mas um maior in
cremento às suas ativi
dades começou recen

temente com o incentivo
da Prefeitura.

de outra rua quando nós
falamos",

Não se esquece de
lembrar que as 'escolas
públicas existentes no
bairro foram solicitadas
pela Sociedade, embora
"o desenvolvimento no

Estreito esteja mais na

área da inic iativa pri
vada. porque S(3 vê

pouca coisa do g'overno
instalada por aqui".
HÁ VERMINOSE
Para Camargo Pires,

presidente pela terceira
vez consecutiva da So
ciedade, o mais grave
problema do Estreito é a

falta de uma rede de es

gotos, O problema está
se agravando porque
"aqui só há fossas sépti
cas. As' zonas mais bai
xas têm problema de
verminose". o forneci
ment.o de água também
apresenta problemas,
principalmente nas ruas
laterais; uma vez que as

principais' têm rede de
águanova,oscanossão
só de duas polegadas",'
explica.

A urb anizaçáo tarn-:
bém é solicitada para

Vieira, secretário do Também está sendo so

Conselho, diz que já licitado mais horários de
foram mantidos conta- ônibus para a região,
tos com o prefeito neste isenção de' impostos
sentido e caso o prédio para os agricultores que
fosse conseguido, além vivem da lavoura e mais
de sede, integraria um' séries para as escolas.

I

Seu presidente, Ve
rondino Rocha, um fun
cionário da Prefeitura
destacado para o Cam

pache, garante Clu�
existe o maior entu
siasmo por parte da po
pulação e os 25 associa
dos comparecem reli

giosamente a todas as

reuniões transcrjtas de

pois em atas.

Água, luz, estrada e

ampliação da escola são
as principais reivindica

ções do grupo comuni
tário. Para a arrecada

ção de fundos, para a

construção de uma

igreja, recentemente foi
realizada a Festa da
Mandioca em colabora
ção com a Diretoria de
Turismo Municipal.
PRESERVAR E INTE

GRAR.
A preservação do ca

sario colonial e integri
dade física da Lagoa é
um dos objetivos do
Conselho dos Morado
res da Lagoa da Concei

ção, fundado em mea

dos deste ano. Tem já
seus Estatutos elabora
dos e agora pretende
fazer da antiga estação e

agência do Correio do

lugar a sua sede que
seria um local de inte

gração de toda a comu

nidade.
Emanuel Medeiros

,

Os professores da Universidade Federal de
Santa Catarina que foram admitidos até o dia 31 de
outubro de 1974 - que são em número de 786-
deverão já no início de novembro estarem reclassi
ficados e sendo iniciado o pagamento. Ainda esta
semana, segundo Elsio Rodrigues, diretor do De
partamento Pessoal da Universidade Federal de
Santa Catarina, o Presidente Ernesto Geisel deverá
assinar o decreto de enquad ramento.

informou Elsio Rodrigues, sendo que da primeira
fazem parte os professores admitidos até o dia 31 de
outubro de 1974; da 2a os admitidos entre dia 10 de
novembro de 1974 a 30 de Junho de 1975 e da 3a os
professores que inqressararn após o dia 10 de julho.
A divisão, diz ele, foi realizada pelo Departamento
Administrativo dos Servidores Públicos, que atual
mente está no estudo da primeira etapa. Assim que
concluídos os estudos desta etapa, serão iniciados
os da 2a e por Último O,S da 3a. Após a conclusão de
cada etapa os respectivos professores passam re-

centro de artesanato -

uma espécie de coope
rativa para as rendeiras
da Lagoa - um centro
de lazer, com biblioteca
e sala de jogos, entre ou

tros. Toda a renovação
da sede seria feita em

mutirão pelos morado
res do lugar.
Através de folhetos

entregues à saída da
missa e de visitas pes
soais, os membros do

Conselho tentam tam

bém motivar os pesca
dores e rendeiras a par
ticipar do Conselho.

"Queremos integrar
os moradores da Costa e

do Canto da Lagoa e

fazer com que eles parti- I
cipem não só das reuni
ões mas também Como

conselheiros" diz Ema

nuel, lembrando que
pretendem levar a meti
vaçáo até Santo Antonio
e Sambaqui para que lá
também sejam consti
tuídos Conselhos Co
munitários.

O prefeito já sabe que
a principal preocupação
do Conselho será a pre-

_ servação das caracterís
ticas da Lagoa, impedir
o desmatamento indis
criminado que está oco

rendo, o' cerco das
dunas e a preservação
do casario colonial.

Heclassificaçiio dos prOleS8f1.res sai esta semana?
Festejado desde novembro de 74,'quando foi anunciado, o plano ainda é apenas uma esperança.

A classificação será efetuada em três etapas,

ceber em seguida o novo salário,
O diretor do Departamento Pessoal não quer pre

ver prazos para a conclusão dos estudos das duas
etapas restantes, que inclui aproximadamente 112
professores, porque é muito imprevisível o trabalho
do DASP. Ouantoao pessoal administrativo estatu
tário já receberam, conta ele, o salário atualizado,
Os professores deverão ganhar a partir de no
vembro o salário normal do novo plano, mas OS
atrasos deverão ser pagos sem data prevista, até o

final deste ano.
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